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REAGAN, DERROTADO
La Cámara de Representantes no aprobó la con
cesión de una nueva ayuda para los «contras»

La Cámara de Represen
tantes derrotó anoche, por 
219 votos contra 211, los 
36,25 millones de dólares de 
ayuda para los «contras» -3,6 
millones en ayuda militar- 
que pidió el presidente de los 
Estados Unidos, Ronald Rea
gan.

La decisión de los legis
ladores supone el fin de la 
política del presidente de 
respaldar militarmente los 
«contras», toda vez que, a 
finales del año pasado, pro
metió al Congreso que si re
chazaban esta propuesta no 
volverla a solicitar más ayuda 
para los rebeldes durante el 
año que le queda de man
dato.

En un comunicado difun
dido poco después de cono
cerse el resultado de la vota
ción, el portavoz presidencial 
Marlin Fitzwater dijo que la

El Papa insta a la veneración 
de las imágenes sacras

Ciudad del Vaticano.— Juan 
pablo II ha pedido a los obis- 
Dos de todo el mundo, en una 
carta apostólica, que mantengan

Carlucci «lleva» 
a Italia los F-16
, Roma — El secretario de De- 
ensade Estados Unidos, Frank 

r|ucci, llegó hoy a Roma, pro
genie de Lisboa, para tratar 
-Posible traslado a Italia de los
¿ cazabombarderos F-16 que 

-Piarán España en el plazo má- 
Xlmodetres años.
a Portugal, Carlucci negó 
brart 60 rueda de prensa cele- 
vav 60 Lisboa que los F'16 
pa¡an a ser trasladados a ese 
noH y Su9'rió que su destino 

ser Italia.
|, asta ahora el Gobierno ita- 
ano ha mostrado sólo una «dis- 
^n'b.hdad de principio» a alo
ba a los F-16 en una de las 
en iS ^ue. Fstados Unidos tiene 
ser peninsuld> Y que podrían 
non3 de Aviano' en el extremo 
Dp.6’ Corniso, en Sicilia, o 
Efe m°mannu, en Cerdeña.—

PENSIONES'88

inf P^9mas interiores, hay una
Ormación de la Seguridad Social que le interesa.

Casa Blanca se sentía «de
cepcionada» por la decisión 
del Congreso, pero que «se
guirán las consultas con 
quienes nos apoyan en el 
Congreso y otra gente sobre

firmemente «el uso de proponer 
a la veneración de los fieles las 
imágenes sacras».

La ocasión para esta petición 
a los obispos ha sido la celebra
ción del XII centenario del Se
gundo Concilio de Nicea, que 
definió la doctrina de la legitimi
dad de venerar los iconos en las 
iglesias, contra el movimiento 
iconoclasta, patrocinado por los 
emperadores bizantinos, que se 
propuso erradicarlas basándose 
en un espíritu purista del culto 
sagrado, que veía un peligro de 
idolatría.

«El creyente de hoy, como el 
de ayer —ha dicho el Papa- 
debe ser ayudado, en la oración 
y en la vida espiritual, con la vi
sión de las obras que intentan 
expresar el misterio sin ocultar
lo para nada».

Para el Papa Wojtyla, el re
descubrimiento de los iconos 
cristianos ayudará a tomar con
ciencia de la urgencia de reac
cionar contra los efectos des
personalizantes, y a veces de
gradantes, de las múltiples imá
genes que condicionan nuestra 
vida en la publicidad y en los 
medios de comunicación.— Efe. 

el futuro de la resistencia y 
del proceso de paz (cen
troamericano)».

Con estas palabras, Fitz- 
water dio a entender que 
Reagan sólo puede plantear 
nuevas solicitudes de asis
tencia para la guerrilla anti- 
sandinista de forma indirec
ta, por medio de los repre
sentantes y senadores repu
blicanos.

Fitzwater descartó esta 
semana la posibilidad de que 
Estados Unidos pida la ayuda 
de otros países, pero guardó 
silencio cuando se le pregun
tó si el Gobierno consideraría 
recurrir a fuentes privadas, 
como ocurrió entre 1984 y 
1986 cuando el Congreso 
prohibió al Gobierno enviar 
más ayuda militar a los «con
tras».

(Más información en pág. 11)

Genscher tratará 
con González 
la próxima cumbre 
de la CEE

Madrid.— El ministro de 
Asuntos Exteriores de Alemania 
Federal. Hans Dietrich Gens
cher, almorzará mañana con el 
presidente del Gobierno, Felipe 
González, para tratar de cuestio
nes comunitarias con vistas a la 
cumbre extraordinaria de la 
CEE. que se celebrará en Bru
selas los días 11 y 12 de febrero.

Genscher, presiuenie uei 
Consejo de Ministros de la CEE, 
ya que la REA ostenta la Presi
dencia de la Comunidad hasta 
el 1 de julio de este año, reali
zará mañana una visita «relám
pago» a Madrid —tan sólo du
rará unas horas— en un inten
to de aunar esfuerzos de todos 
los países comunitarios antes de 
la cumbre de Bruselas que se 
presenta difícil y con perspecti
vas «sombrías» según fuentes 
oficiales.

El ministro alemán llegará a 
la capital españolas a las 
12.00 horas y se trasladará a la 
sede del Ministerio de Asun
tos Exteriores, donde se entre
vistará con su colega español, 
Francisco Fernández Ordóñez.

Tras la entrevista, los dos mi
nistros acudirán al palacio de la 
Moncloa para almorzar con el 
presidente González, con quien 
Genscher mantendrá una entre
vista en la que es probable que 
sólo se aborden cuestiones co
munitarias.

La visita de Genscher a Ma
drid forma parte de una gira que 
realiza por los países comuni
tarios para informar a los go
biernos de la situación actual.

Esta gira la realizan todos los 
ministros de Exteriores cuyos 
países ostentan la Presidencia 
de la CEE, dias antes de la cele
bración de las cumbres.

SEGOVIA Mariano
Muñoz Diez

alcanzó la cima del Aconcagua
El escalador segoviano Mariano Muñoz Diez 

consiguió escalar la cumbre del Aconcagua, uno 
de los picos de mayor atracción para los aficio
nados a la montaña. Logró su propósito el pasa
do día 23, a las 4 de la tarde, con una tempera
tura de 35 grados bajo cero. En la cima depositó 
varios libros de temas segovianos y una peque
ña bandera segoviana. Mariano Muñoz —que 
trabaja como profesional de la cocina en La Flo
resta—, realizó ayer otra importante escalada, 
el Pico del Plata, de 6.400 metros, de gran difi
cultad a causa de las bajas temperaturas y los 
fuertes vientos.

Según nuestras noticias, el montañero sego
viano se encuentra bien después de sus dos no
tables escaladas.

El presidente de la FES podrá tener 
un equipo de su confianza

(Pág. 3)

Tamames será procesado
Madrid.— Los grupos Socia

lista y de Minoría Catalana vo
taron hoy a favor de conceder el 
suplicatorio al diputado del Gru
po Mixto Ramón Tamames, 
mientras que el resto de los gru
pos se posicionaron en contra. 
Ello supone que en el pleno se 
alcanzará la mayoría suficiente 
que permita la tramitación de la 
demanda civil interpuesta por el 
secretario de Estado Luis Yá- 
ñez contra Ramón Tamames 
por unas declaraciones de 
este último en las que asegura
ba que Yáñez «esnifa» cocaína.

SUMARIO DE «ALCALA 20»

Por otra parte, la Audiencia 
Provincial de Madrid confirmó 
hoy el procesamiento del se
gundo teniente de alcalde del 
Ayuntamiento de Madrid, Emi
lio García Horcajo, como pre
sunto autor de un delito de im
prudencia temeraria, en el su

Error en la causa

Suspendido el juicio por 
el atentado a un periodista
Se declaraba en rebeldía a una procesada 
que está en la cárcel de Carabanchel

Madrid.- El juicio a tres presuntos miembros de ETA, 
acusados de ser autores del atentado al director de «Diario de 
Navarra», José Javier Uranga, que está previsto para hoy en la 
Audiencia Nacional, ha sido suspendido por un error en la 
causa.

En el sumario están procesadas tres personas y otras seis 
declaradas en rebeldía. Entre estas últimas, está María Josefa 
Erronaga Esnoz, que en realidad se encuentra en la prisión de 
Carabanchel tras ser detenida por la Policía en Barcelona a 
raíz del atentado a Hipercor.

La Audiencia Nacional, al percatarse del error, ha suspen
dido la vista oral y ha avisado a tiempo al director de «Diario 
de Navarra», que tenia previsto testificar en el juicio.

En el juicio que debia haberse celebrado hoy están proce
sados Mercedes Galdós Arsuaga, miembro del Comando 
Nafarroa»; Mercedes Orofino y Miguel Víctor Tomás Salvador, 
para quienes el fiscal pide penas que suman 54 años de 
prisión como autores de un delito de asesinato en distinto 
grado.

mario por el incendio de la dis
coteca «Alcalá-20».— Efe.

Expediente al juez 
Ruiz Polanco

Madrid.— La comisión disci
plinaria del Consejo General del 
Poder Judicial acordó hoy remi
tir al presidente de la Audiencia 
Territorial de Pamplona las ac
tuaciones incoadas a raíz de la 
sentencia del juez Ruiz Polanco 
por la que se absolvía a la letra
da Cristina Almeida de un delito 
de injurias, «para que incoe un 
expediente disciplinario».

La comisión ha tomado este 
acuerdo porque ha considerado 
que la actuación del juez Gui
llermo Ruiz Polanco podría 
constituir una falta grave o leve 
cuya competencia disciplinaria, 
en todo caso, correspondería a 
la sala de gobierno de la Au
diencia Territorial de Pamplona. 
Efe.
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apunte del día
Diálogo de sordos

El Gobierno tiene que revisar muchas cosas. Porque, aun
que parece ser que de ideas no andan mancos los hacedores 
de una vida más grata para el conjunto de los españoles, 
también es cierto que estas mismas ideas no encuentran 
ocasión y momento propicios para llevarse a cabo de la mejor 
traza y manera según Imponen unas necesidades reales y 
esperanzas también

La espina sigue estando ahi: hablarde empleo a estas 
alturas recuerda muchas cosas, y no todas ellas del agrado de 
la mayoría. Porque, aunque las cifras siempre han sido algo 
distantes y bastante frías, nunca más que ahora han aclarado 
tanto al personal, sobre todo cuando se las mueve a gusto de 
los responsables que pueden hacerlas variar para dar res
puesta a las ya «archiconocidas» promesas.

Proyectos, inversiones, reajustes y más medidas que se 
dicen de carácter urgente no han conseguido resolver la 
mayor de las urgencias en este país: la necesidad de situar 
laboral y profesionalmente a un más que importante número 
de españoles. Y fuera del Gobierno todos tienen su res
puesta. Se ven las cosas más claras. Sus posiciones políticas 
y lo que dicen una mayor aproximación a los temas sociales 
desde un prisma menos engañoso que del que han querido 
partir nuestros señores del Gobierno ofrecen unas alternati
vas que creen ser múltiples. Todo el mundo parece tener la 
voz acertada eiv-el momento de reconocer errores del actual 
Gobierno: su política de empleo no funciona porque no anda 
bien su política monetaria, fiscal y laboral. ,

Asi, cuando el ministro de industria y Energía presenta el 
Libro Blanco de la Industria Española, el presidente de la 
CEOE dice de él que «está bien concebido y bien desarrollado 
concuna preocupación de futuro»; pero subraya que no se 
refiere para nada a la política económica del Gobierno del día 
a día, al problema de la financiación, costes salariales, planes 
de desarrollo para la investigación, formación profesional... Y 
a nosotros nos gustaría saber de qué trata entonces el libro.

Y mientras José María Cuevas propone al Gobierno una 
revisión de la actual política monetaria y fiscal, por su parte el 
ministro de Trabajo y Seguridad Social habla de buenas 
perspectivas de crecimiento de empleo para 1988, con la 
posible creación de 300.000 puestos de trabajo. También a 
nosotros nos gustaría saber quién habla con quién y de qué lo 
hace. Porque todavía hoy nos sigue pareciendo que estamos 
a la escucha de un diálogo de sordos.

Cartas
de los lectores
Alonso Zamora 
había dimitido 
en diciembre de 1985

Sr. Director:

tn relación con la reseña pu
blicada recientemente, en la que 
se daba traslado de mi cese 
como Comisionado del Patri
monio Cultural en Segovia, apa
recido en el B.O. C. y L., me 
gustaría hacer notar que mi di
misión fue presentada, con ca
rácter irrevocable, en fecha 9 de 
diciembre de 1985, es decir, que 
ha transcurrido el mandato de 
dos directores generales dife
rentes del actual, sin que yo hu
biese vuelto a actuar como tal 
consejero de Bellas Artes (lue
go se llamó Comisario del Patri
monio, y Comisionado última
mente). La diferencia, al menos 
para mi, es considerable. Aun
que la inutilidad de tal puesto 
es palmaria, nadie ha echado en 
falta su presencia: quiero de
sear a mi sucesor y buen amigo 
J.M. Martín mucha suerte y 
aciertos. Y como debe ser, agra
decer su actitud a quienes me 
ayudaron. Gracias.

Cordialmente te saluda,

Alonso Zamora Canallada 
(Director del museo)

Entran en el vagón con un 
acordeón en uno de cuyos lados 
han fijado un vasito de plástico. 
El que lleva el acordeón es el que 
toma la palabra nada más entrár. 
La persona que lo acompaña es 
un niño o una niña, o bien una 
mujer joven. Empieza a hablar y 
dice:

«Soy un padre de familia con 
-cita el número de hijos- que 
mantener. Mis padres están en
fermos. Vivimos...»

El vasito fijado en uno de los la
dos del acordeón es para que la 
gente deposite las monedas.

Hay gente que comenta: «Es 
para droga». Y la compañía me
tropolitana ha colocado en los 
vagones unas pegatinas que avi
san a los señores usuarios de los 
perjuicios para el buen funciona
miento del servicio que se deri
van de una sensibilidad mal en
tendida, etc. etc.

Pero en los oídos de los viaje
ros zumban las palabras: «Esta
mos pasando mucha hambre y 
calamidad...», «...mantener a mis 
hijos, o a mis hermanos»... Man
tener.

Luego está el aviso advertidor, 
cuidadoso y solicito del buen 
funcionamiento del servicio: «... 
una sensibilidad mal entendi
da...» Luego está el aspecto es
tético de la cuestión. La pobrete
ría ambulante, o tirada por las ca-

Cortes de Castilla y León 
Impulsar una conciencia común

Carlos Sánchez-Reyes de Palacio 
Presidente de las Cortes de Castilla y León

Tras el obligado paréntesis 
de la actividad parlamentaria, 
atendiendo al mandato expre
so de nuestro Estatuto de Au
tonomía y del Reglamento de 
esta Cámara, las Cortes de 
Castilla y León inician el 1 de 
febrero su segundo período de 
sesiones de la presente Legis
latura. Hace escasamente mes 
y medio, al hacer balance de lo 
que había representado el pri
mer semestre de trabajo de las 
Cortes salidas de las últimas 
elecciones, expresaba mi pro
funda satisfacción por la labor 
desarrollada en esa etapa. 
Tras la necesaria fase de «ro
daje» para los procuradores 
que, como yo, accedimos por 
vez primera a nuestro escaño 
por la voluntad de los electo
res de Castilla y León, el 10 de 
junio pasado, el Parlamento 
regional —que me honro en 
presidir— acometen ahora una 
nueva, y así lo deseo, fructífe
ra etapa.

La composición de la actual 
Cámara, en la que no existe 
una mayoría absoluta que pre
determine el signo de los acon
tecimientos, permite que las 
Cortes de Castilla y León ejer
zan con toda su fuerza las fun
ciones que le han sido enco
mendadas. Con la confianza y 
decisión de ser el «máximo ór
gano representativo» de nues
tra Comunidad Autónoma, las 
actuales Cortes pueden poten
ciar así su acción de control 
sobre las actividades del Eje
cutivo regional, e impulsar la 
propia labor de gobierno de la 
Junta de Castilla y León, a tra
vés de proposiciones no de ley 
emanadas del Pleno de la Cá
mara o de otras iniciativas par
lamentarias. Nuestra Comuni
dad cuenta en estos momentos 
con un Parlamento plural, res
ponsable de sus funciones y 

lies, que amenaza con inundar la 
ciudad por arriba y por abajo, es 
un espectáculo que dice bien 
poco de un pueblo, en ninguno 
de los sentidos. Hay que procu
rar por todos los medios deste
rrar ese espectáculo. Y un medio 
fino es el de advertir de una sen
sibilidad mal entendida.

«Es para droga», sentencia 
otra gente. ¿Habrá quien pida 
para droga? Para droga roban, 
más bien. Pero admitamos que 
haya quien pida para droga. Este 

t
PRIMER ANIVERSARIO 

LA SEÑORA

D.a Carmen Sastre Arribas
Que falleció en Madrid el día 5 de febrero de 1987 

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

D. E. P.
El funeral que se oficiará mañana dia 5, a las 8 de la tarde, 

en la iglesia parroquial del Santo Cristo del Mercado, será apli
cado por su alma.

Sus desconsoladas hijas, María del Carmen, 
Raquel y María Jesús Pérez Sastre; hijo político, 
Pedro de Lara; nietos, hermanos, tíos, hermanos 
políticos, primos, sobrinos y demás familia, 

Agradecerán la asistencia 
a tan piadoso acto.

respetuoso de la voluntad po
pular.

Pero además del papel ins
titucional que las Cortes han 
de desempeñar en el entrama
do democrático, éstas han de 
contribuir, con el mismo em
puje, al desarrollo de la con
ciencia de la identidad de 
nuestra Comunidad, como una 
de sus principales misiones. 
Durante los cinco años de an
dadura autonómica no han 
sido pocos los avalares sufri
dos por quienes tenían la res
ponsabilidad de «construir 
región». La aprobación de la 
«Ley de Sedes» el pasado 14 
de diciembre ha cerrado un 
capitulo más de la reciente his
toria de nuestra Comunidad y 
nos permite acceder, sin «asig
naturas pendientes», a la de
finitiva consolidación de Cas
tilla y León como una Comuni
dad que busca afanosamente 
un lugar digno junto al resto 
de los pueblos de España. Re
sulta fundamental, por tanto, 
que todos nos empeñemos a 
partir de ahora en consolidar 
lo que ya tenemos, en traba
jar sobre lo construido.

Para conseguir resultados 
positivos, el proceso de conso
lidación necesita, a mi juicio, 
que los ciudadanos de Castilla 
y León se sientan identifica
dos y orgullosos de su cultura 
común, de sus tradiciones, de 
su historia y de sus institucio
nes de autogobierno. Y para 
que las respeten y compren
dan, primeramente han de co
nocerlas. Y en esta labor creo 
que hemos de dirigir nuestros 
esfuerzos.

Desde la Presidencia de las 
Cortes de Castilla.y León he 
manifestado mi compromiso 
de conseguir que éstas se con
viertan en una institución más 
abierta a las fuerzas sociales y

hecho no reduciría un adarme 
ese otro de que la pobretería au
menta imparablemente. Ni el de 
que hay muchas personas que 
van pidiendo «una peseta» para 
«mantener» a los suyos.

Todos nos damos cuenta del 
significado de la palabra mante
ner. Equivale a sostener, a sacar 
adelante. Sin embargo, en mu
chas partes del mundo hay otra 
mucha gente que ha olvidado el 
sentido angustioso, apremiante, 
que encierra esa palabra. La as
piración y el afán de esa gente es 
pasarlo lo mejor posible, constri- 

a los ciudadanos, a ser posi
ble mediante una reforma re
glamentaria que arbitre proce
dimientos en los que tenga ca
bida la iniciativa popular, aun
que ésta sea canalizada, natu
ralmente, a través de los gru
pos parlamentarios, que son 
los únicos legitimados para su 
tramitación. Asimismo, y 
recogiendo la experiencia de 
otros Parlamentos regionales 
buscar fórmulas de participa
ción de los colectivos más re
presentativos en comisiones 
parlamentarias no legislativas, 
que sirvan de canal de comuni
cación permanente para cono
cer las inquietudes de nuestro 
pueblo.

Y este carácter abierto de 
las Cortes ha de traducirse 
también en la defensa de los 
intereses de los ciudadanos de 
Castilla y León, de forma que 
ninguno de ellos pueda sentir
se sólo a la hora de resolver 
cualquier problema. La Mesa 
de Peticiones y una Presiden
cia que siempre ha manifes
tado su voluntad de estar pen
diente de los pequeños y gran
des problemas que padecen 
los hombres y mujeres de esta 
Comunidad, son las fórmulas 
arbitradas hasta el momento, 
mientras no existan competen
cias similares a las del Defen
sor del Pueblo de esta región.

Por último, señalar que las 
Cortes van a contribuir deci
didamente al desarrollo de una 
identidad común reivindicando 
nuestra conciencia histórica, 
aumentando nuestra presencia 
fuera del recinto de estas Cor
tes y apoyando, en colabora 
ción con otras instituciones, 
aquellas iniciativas cultura es 
que persigan la defensa de o 
autóctono, de nuestra tra i, 
ción y nuestra historia como 
nes. >

ñendo la expresión a lo puramen
te material. Lo de mantene 
suyos les queda tan lejos' 
espacio tan remoto, que 
perdido por completo de 
Con las migajas caídas 
regaladas mesas podrían 
nerse -otra vez la palabra 
te- miles y miles de fam' •

Pero no caigamos en ia 
pa, según la estúpida exp 
repetida, a lo lorito, en t P 
lo político. Prevengámon da 
tra la sensibilidad mal en

JOSE RODRIGUEZ CHA^

Corrección
En el articulo ti,ulad°ña°¿n 

que no ven... mala9Uen esta 
chicharra», publicado ^2, 
página el pasado mar que 
se deslizaron dos err 
pudieran haber produ aC|ara- 
voco en los lectores- jrase5 
mos para devolver a jca(jo: 
afectadas su real s'^ linea 
En la segunda colu^ rtir» de’ 
16, la palabra «ma P rjr,,con 
bería haber sido «ma P jzar¡a: 
lo que la frase ^.padr 

salidad», por lo que ¡pso5 
se debía iniciar asi- causal'
tenibie la relación 
dad que insinúa.
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Mañana, elecciones en Ja FES
La reelección de González Llórente, 

único candidato, modificará el reparto de poderes 
en el seno de la organización

Al avalar su candidatura la actual directiva acepta reforzar 
la potestad de la presidencia

Mañana, fiesta de las águedas 
en San Millán

Lina Canales es la alcaldesa de este año

La reelección de Miguel Gon- 
•alez Llórente como presidente 
de la Federación Empresarial 
Segoviana traerá consigo una 
sustancial modificación del re
parto de poderes en el seno de la 
organización empresarial, re
forzando los del presidente en 
detrimento de los de la junta di
rectiva.

González Llórente, quien re
cientemente aseguró que no se
ria candidato, es el único que se 
ha presentado para la elección 
a presidente de la FES que ma- 
llana se celebra, a partir de las 
8 de la tarde, en la sede de la 
Federación.

La nueva actitud de Gonzá
lez Llórente ha obedecido, se
gún él mismo nos ha explicado, 
a un cambio de postura de la ac
tual junta directiva, en el seno 
de la cual ha existido reticencias 
ante las modificaciones estatu
tarias que pretende.

Estas modificaciones irán en
caminadas a procurar a la presi
dencia la posibilidad de contar 
en los órganos directivos con un 
equipo nombrado por ella y por 
tanto afín a sus ideas y proyec
tos. El presidente podrá ampliar 
la junta directiva introduciendo 
en ella gente de su confianza 
que además podrán ser miem
bros de la comisión ejecutiva.

•Con el anuncio de mi no pre
sentación he forzado los moto
res con el fin de que se reconsi
derasen las posturas cerradas», 
ha dicho a nuestra Redacción 
González Llórente, cuya candi
datura fue formalizada el pasa
do lunes por los miembros de la 
tunta directiva y avalada con la 
''rma de todos y cada uno de 
ellos.

"No sé si me presentaron por 
Oclusión (no encontrar otro 
■dndidato) o porque se han con- 
^ncido de la necesidad de los 
■arnbios que propongo; ojalá 
SeaPor esto último. El hecho es 
^ reconsideraron y no me he 
-,odido negar».

las modificaciones a in- 
Mucirse trata de evitar el que 

aS variaciones producidas en la 
'“r”3 directiva (por cambios en 
.'a Presidencia de las agrupa
os) dificulten la tarea de Go- 

rno. «Se hacen imprescindi- 
s unos nuevos estatutos;

prO031®5 800 de CUand0 13 
ele ten¡a 200 afiliados y podía 
n-3|rse la directiva entre un

de amigos. Ahora, con 
sari de5 000 afiliados, es nece
O Un sistema más adecuado 

autogobierno», ha dicho 
^'ez Llórente.

retipnque para decidirse por la 
c¡ón fuera determinante la 

cand^ de ia directiva, el único 
FEsldat.° a la Presidencia de la 
otr ’ dice haber encontrado 
•|5s Ovaciones. Entre ellas 
sentig510065 que' en el buen 
exterj' he recibido desde el 
"Esto^ .de la organización», 
hanh d'as de serias dudas me 
aaut^h° c°9er Peso en cuanto 
rosas a,'sfacción por las nume- 
quernlnvitaciones recibidas para

Ad epresentara».
González Llórente 

DreSen lcado Que su marcha re
a° SeQarÍa para el empresaria- 
Senta!iV'3n° perder su repre- 
que iQVldad exterior, toda vez 
^^ALpCar90S que ostenta en 

tcomo miembro del co-

mité ejecutivo, en la CEOE y 
CEPYME como miembro de la 
junta directiva y en el INSS, 
como miembro de la Comisión 
Nacional, son nominales «pese 
a mis esfuerzos, no he conse
guido que pudiera heredarlos, 
mi sucedoren la FES».

METAS

En el nuevo periodo presiden
cial que comienza mañana Mi
guel González piensa acometer 
la creación de un Gabinete de

Ayuda y Apoyo a la Creación 
de Empresas y por tanto a la 
creación de empleo, así como 
profundizar en la promoción del 
turismo, a través de PROTUR, 
y resolver el tema de la devolu
ción del patrimonio sindical de 
tal forma que nos permita con
tar con unos locales más am
plios». Los actuales, remodela
dos hace tres años, ya se quedan 
pequeños para los servicios que 
necesitamos ofrecer a nuestros 
afiliados». _ .

El alcalde, vicepresidente de la Comisión 
de Urbanismo y Patrimonio de la FEMP

Asuntos de trámite en la última Comisión de Gobierno

El alcalde de Segovia ha sido 
nombrado vicepresidente de la 
Comisión de Urbanismo y Patri
monio Histórico Artístico, recien
temente creada en la Federación 
Española de Municipios y Pro
vincias. Luciano Sánchez Reús 
informó del transcurso de la últi
ma reunión de este organismo en 
la sesión ordinaria de la Comi
sión de Gobierno Municipal. En 
el seno de la FEMP -según ha in
formado el alcalde- se han crea
do 19 comisiones relativas a las 
distintas áreas competenciales 
de los ayuntamientos. Tienen 25 
miembros y representación pro
porcional de los distintos parti
dos políticos. También se ha 
creado una comisión mixta inte
grada por representantes de la 
FEMP y del Ministerio de Econo
mía y Hacienda para seguir las 
negociaciones tendentes a in
crementar la participación de las 
entidades locales en los presu
puestos generales del Estado.

Aparte del informe de la Alcal
día la Comisión de Gobierno tra
tó otros temas incluidos en el or
den del día. En Disposiciones, 
Anuncios y Comunicaciones Ofi
ciales, se acordó que el Ayunta
miento se presente mediante 
abogado en el recurso conten
cioso interpuesto por Nogal SA 
por una denegación de licencia 
de obras. El recurso se verá en la 
sala 3.a de lo Contencioso en la 
Audiencia Territorial de Madrid 
en el plazo de 19 días.

Seguidamente se dio cuenta 
de un escrito presentado por In
mobiliaria Navisa solicitando 
suspensión de la ejecución de la 
liquidación del impuesto de plus
valía que le fue girada. De con
formidad con el informe de la In
tervención, se requiere a la men
cionada sociedad para que en el 
plazo de 10 días formalice en la 
Depositaría de Fondos el aval 
que tiene presentado en el Re
gistro General a los efectos de 
suspender el procedimiento re
caudatorio. De no efectuar dicha 
formalización continuará el pro
cedimiento según lo establecido 
en el Reglamento General de Re
caudación.

La Comisión acordó asistir al 
juicio de faltas por la colisión 
contra el vehículo municipal SG- 
9566-B de propiedad municipal; 
acuerdo que se comunicará al 
conductor oficial. Se faculta al al
calde para nombra la reprsenta- 
ción legal.

Por segundo año consecutivo 
el barrio de San Millán va a cele
brar la fiesta de las águedas. 
Unas setenta mujeres del Cen
tro Social de Cultura Popular del 
barrio se han encargado de la 
organización de la fiesta que co
menzará mañana a las cinco y 
media de la tarde. A esa hora, 
saldrán del Centro Social en di
rección a la parroquia donde se 
celebrará una misa. A su tér
mino, se bailará la jota a la 
puerta de la iglesia y por las 
calles del barrio. En el Centro 
Social habrá después tajada y 
vino para todos cuantos quieran 
asistir. La fiesta concluirá con 
una cena en el restaurante El 
Cordero también abierta a cuan

ta en relación con la entrega de 
placa conmemorativa de la De
claración de Segovia como Ciu
dad Patrimonio de la Humani
dad. La Comisión quedó entera
da y acordó solicitar mayor infor
mación del delegado territorial 
de la Junta de Castilla y León.

HACIENDA Y PATRIMONIO
Se estima el recurso de reposi

ción interpuesto por inmobiliaria 
Navisa contra liquidación practi
cada por una licencia de obras. 
Se acordó girar una nueva liqui
dación con una bonificación del 
90%.

Se aprobaron facturas por im
porte de 1.049.731 pesetas y se 
anularon recibos expedidos por 
diversos conceptos.

URGENCIAS

La Comisión acordó instar al 
servicio de Vías y Obras del 
Ayuntamiento la ejecución de las 
obras de cerramiento del patio 
del colegio público de Hontoria, 
atendiendo así a un escrito de la 
profesora de EGB del centro y a 
otras peticiones similares. Asi
mismo se interesará de la Direc
ción Provincial de Educación la 
realización de la instalación de 
energía eléctrica suficiente y de 
radiadores de calefacción. Una 
vez realizadas las obras y pre
sentadas en el Ayuntamiento los 
boletines del instalador se con
certará la contratación de poten
cia para su funcionamiento.

La Comisión acordó por último 
contratar un ingeniero industrial 
para que efectúe la inspección, 
comprobación y redacción del 
informe necesario para la recep
ción de las instalaciones indus
triales del matadero municipal.

En otro punto se dio conformi
dad al acto de justiprecio de ex
propiación de la variante de ca
rretera N-110, en el punto kilo
métrico 206, en el término muni
cipal de Fuentemilanos. Por lo 
tanto se interesará de la Jefatura 
de Carreteras de Segovia el in
greso en arcas municipales de 
1.873.200 pesetas.

Francisco Bermejo informó de 
la reunión mantenida con repre
sentantes de la Diputación Pro
vincial en relación con la asun
ción de la recaudación municipal 
de los impuestos directos por 
parte del citado organismo. La 
Comisión de Gobierno dará 
cuenta a la Comisión de Hacien
da para que proponga y dictami
ne el acuerdo que debe adoptar 
este Ayuntamiento.

URBANISMO Y OBRAS

Se concedieron las siguientes 
licencias de obras: A Mariano 
Mateo González para la cons
trucción de un panteón en la par
cela n.° 280 del patio 1.° del ce
menterio municipal. A la repre
sentación de Rodríguez Montalvi- 
llo Construcciones para el derri
bo del edificio situado en el n.° 43 
del Paseo Conde Sepúlveda y 
para la construcción en el citado 
lugar de un edificio con 16 vivien
das, locales y garajes.

La Comisión acordó en otro 
punto del orden del día la adqui
sición de una máquina desbroza- 
dora y otra corta setos para el 
Servicio de Parques y Jardines.

EDUCACION Y CULTURA

Además del presupuesto de 
los carnavales y de las fiestas en 
la prisión de las que informamos 
ayer, la Comisión concedió las 
siguientes subvenciones: 40.000 
pesetas al barrio de San Lorenzo 
para las actividades realizadas 
en la pasada Navidad; 150.000 a 
la Comisión de Festejos de Re
venga por la realización de la ca
balgata del día de Reyes; 30.000 
pesetas al instituto Giner d elos 
Ríos para la realización de una vi
sita de trabajo al Parque Nacio
nal de Doñana. Se acordó asi
mismo la adquisición de cien 
ejemplares del juego didáctico 
editado por la Casa Regional de
Castilla y León en Zaragoza. Se 
vio, en el último punto de este 
bloque, un escrito de la Dirección 
General de Patrimonio de la Jun

Nueva junta de 
gobierno del 
Colegio de 
Procuradores

En la junta general ordinaria 
del Colegio de Procuradores de 
Segovia y su provincia se ha 
elegido para el próximo bienio 
nueva junta de gobierno, de la 
que es decano Francisco Martin 
Orejana. Como secretario ac
tuará Alejandro González-Sala- 
manca García, tesorero. Paulino 
Rubio Muñoz y vocales, José 
Calache Alvarez, José Ramón 
Esteban y José Carlos Calache 
Díaz.

tos se quieran sumar a la cele
bración. Tanto la tajada como 
el vino de la tarde serán gra
tuitos.

Este año la alcaldesa de las 
fiestas es Lina Canales que ha 
sido elegida por sorteo entre 
las mujeres integrantes del Cen
tro de Cultura Popular.

Se espera una enorme parti
cipación en esta fiesta que las 
mujeres del barrio han procura
do revitalizar. Ya el año anterior 
a pesar de ser el primero de esta 
iniciativa hubo enorme anima
ción durante los festejos que 
llenaron de colorido este barrio 
segoviano.

FIESTA EN HONTALBILLA

También en Hontalbilla se van 
a celebrar mañana esta fiesta de 
tanta tradición en la provincia. 
Las mujeres de la localidad han 
invitado a cuantos deseen partí-
cipar en los festejos que comen
zarán con una misa seguida de 
procesión a la que asistirán las 
mujeres ataviadas con el traje tí
pico. A continuación habrá baile 
de jotas y danzas segovianas:

La Asociación Democrática 
Conservadora de la localidad ha 
organizado para este día un con
cursó de cocina tradicional cas
tellana, en el que además de la 
asociación han colaborado en la 
organización la Junta de Castilla 
y León, la Diputación Provincial, 
el Ayuntamiento y la Caja de 
Ahorros. Participarán las mujeres 
de Hontalbilla, Sacramenia, La
guna, Aldeasona, Cozuelos, Fru- 
males y Aguilafuente. En el jura
do estarán presentes Isabel To
cino (presidenta nacional de 
ADEC) la senadora Loyola de Pa
lacio, Carmen Bernabé Pedra- 
zuela, Pilar de Miguel y Fuencisla 
Calleja. A los asistentes se les in
vitará a un chocolate.

Renovados diversos 
cargos de la junta 
directiva 
del Montepío 
de Camareros

El Montepío de Camareros ce
lebró ayer junta general, quedán
dose elegidos diversos cargos 
vacantes de la junta directiva. 
Antes, el presidente, Francisco 
García Borregón, dirigió unas 
palabras de saludo y también se 
dio cuenta del balance económi
co del ejercicio de 1987, aproba
do por los asistentes (tan sólo, 10 
socios, además de la junta direc
tiva).

Esta ha quedado compuesta 
por los siguientes miembros: 
presidente, Francisco García 
Borregón; secretario Ireneo Alva
rez Gómez; tesorero, Mariano 
Rodríguez Garrido; contador, 
Ramón Ballesteros Arévalo y vo
cales, Juan de Pablos, Jesús 
Diez Berzal,, José Durán Hijosa, 
Valeriano Cuéllar, Blas García, 
José Antonio Martín Garrcia, 
Gregorio Martin Hernando y Gre
gorio Martin Robledo.

Bellavista

M.C.D. 2022
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AGENDA L ilELimiO OE ■
DECIA HACE 50 AÑOS

LA SALUD DE PRIETO

CALENDARIO EXPOSICIONES

PARA MAÑANA TORREON DELOZOYA

Viernes 5 de febrero

Van 36 dias; faltan 330.
Sol: De8,21 a 18,37 horas

SAIM^RAL
Santos: Agueda, Isidoro y 

Alicia. .

PENSAMIENTO
«No hay necesidad de ser pin

tor para dibujar una sonrisa en 
un rostro triste». (Luis Tarazo- 
na).

FARMACIA 
DE GUARDIA

Para hoy: López Cuerdo.
Corpus, 1.

78275
El premio mayor es de 2.500.000 de 
pesetas a un único cupón de cada 
serie; la terminación de cuatro cifras 
se paga a 50.000, a los nueve cu
pones de cada serie; la de tres, a 
5.000, a 
serie; la 
cupones

los 90 cupones de cada 
de dos, a 500, a los 900 
de cada serie; la de una, 

a 100 pesetas.

(0¿>ra Cultural de 
la Caja de Ahorros)

— Yuste. Oleos y Pinturas. 
Hasta el 14 de febrero de 1988.

— «Tres grabadores de hoy». 
García Ochoa, Andrés Barajas, 
Antonio Zarzo. Del 5 al 21 de fe
brero de 1988.

COLEGIO OFICIAL 
DE ARQUITECTOS

Hasta el 28 de febrero, «Dui- 
ker, arquitecto de una nueva 
era» (Horario de visitas, de 18 a 
21 horas, excepto domingos 
demás festivos).

y

FOTOGRAFIAS DE 
' JOSE LUIS NIETO 

EN EL CENTRO SEGOVIANO 
DE MADRID

Esta noche, en el Centro Se- 
goviano de Madrid, una vez fi
nalizados los actos con motilo 
de la festividad de Santa Ague
da, se procederá a la inaugura
ción de una exposición de « Foto
grafía sobre lienzo», con obras 
del artista segoviano José Luis 
Nieto-'Inés. Se presentan un 
total de 15 obras, todas ellas con 
temática segoviana. La muestra 
permanecerá instalada en el 
Centro Segoviano hasta el pró
ximo dia 19.

CULTOS

A POSTOLA DO DE ORA CION 

tiesto hasta las siete y media en 
que se hará la reserva celebrán
dose a continuación la Eucaris
tía.

CINE
Hoy, 7,30 y 10,30. Sala MI

RO: «Días de radio». Sala ZU- 
LOAGA: «La chaqueta metá
lica».

AVISOS

EL NOMBRE DEL 
GENERAL DIRECTOR DE 

LA ACADEMIA 
DE ARTILLERIA

En los últimos días, posible
mente por una errata aparecida 
en nuestro periódico, algunas 
personas han sufrido un error al 
escribir, en escritos y sobres, el 
nombre del nuevo general go
bernador militar y director de la 
Academia de Artillería. Para su 
debida constatación señalamos 
que su nombre real es el de*An
gel Ligarte Fernández de Landa.

EXAMENES PARA
LA COMUNIDAD DE C. y L.

Delegación Territorial de la 
Junta de C. y L.— Resolución 
de 2 de febrero de 1988, del tri
bunal de las pruebas selectivas 
para ingreso en el Cuerpo de 
Gestión de la Administración 
de la Comunidad de Castilla y 
León, por la que se hace públi
ca la relación de aprobados en el 
segundo ejercicio y se anuncia la 
fecha, hora y lugar de la cele
bración del tercer ejercicio.

Personas que acaban de llegar a Madrid y que por la liber
tad de que disfrutaban o los sitios en que vivían, han podido 
enterarse de lo que se contaba, refieren lo siguiente:

«Se dice que la salud de Prieto no es buena: tiene una 
tensión arterial superior a la que un hombre de su edad puede 
resistir. Cierto que es un hombre fuerte y que sabe soportar el 
trabajo que hoy pesa sobre sus hombres, ya que es él el 
verdadero dictador de la España roja.

Su lucha contra Largo Caballero le produjo grandes dis
gustos; pero hoy puede considerarse vencedor. Consiguió 
detener al que era hasta entonces alma de la UGT, al ira 
tomar parte en un mitin; prohibió la celebración de éste; tuvo 
preso a Largo Caballero en su casa; le dejó escapar a Francia 
cuando le convino; buscó gente que le asesinara o se lo hizo 
creer a Largo, esto al menos.

Padece además bastante de la vista. Se ha hecho asistir 
del doctor Poyales, que como se sabe, participa un tanto de 
sus ideas políticas. Tiene además otro médico constantemen
te junto a él. Ha tenido que renunciar a las grandes comilonas 
acompañadas de vinos y licores que constituían su gran 
placer, siendo, como es sabido, el menor de sus pecados, el 
de la gula.../...

PARA MAÑANA

00,30, La ventana indiscreta. 3,03, 
De la noche a la mañana. 6,03, Onda 
pesquera. 7,00, Matinal SER. 8,20, Ma
tinal SER: Segovia. 8,30, Matinal SER.
8,45, Matinal SER: Segovia. 9,03, Hoy

GUIA MEDICA
■ Y SANITARIA

Dr. F. Montejo Iglesias
OFTALMOLOGO 

LENTES DE CONTACTO
Consulta: Hospital de la Mise
ricordia, lunes, miércoles y vier
nes, de 5 a 7, previa petición 
de dia y hora, llamando al telé

fono 43 08 12 (Hospital)

por hoy. 12,05, Segovia en directo. 
13,05, Mediodía SER. 13,30, SER de
portivos. 14,05, Información local. 
14,30, Informativo de las dos y media. 
15,00, Segovia a las tres. 16,03, Tardes 
sin fronteras. 17,05, A la tarde SER. 
19,05, La saga de los Porreta. 19,15, 
Musical. 19,30, Santo rosario. 20,00, 
Informativo de las ocho. 20,30, Club 
deportivo. 21,05, Informativo regional. 
21,30, La Zarzuela. 21,50, Información 
local. 22,05, Coplas de mi SER. 23,00, 
Hora 25. (Coincidiendo con las horas, 
INFORMATIVOS SER). ■

RADIO SEGOVIA F.M.

Hasta las nueve de la mañana pro
gramación simultánea con A.M. con 
los espacios La ventana indiscreta, 
Onda Pesquera, Matinal SER, Cosas 
de Segovia 9,30, Encuentros en la 
Radio. 13,00, Los 40 principales 
22,05, Coplas de mi SER. A partir de 
las 23,00, programa simultáneo con 
A.M., incluye los programas Hora 25, 
El deporte.

En Segovia
En la tarde de ayer

Presión: 675,3 m/m.
Viento del SO.
Temperatura máxima: 9,4°.

En la mañana de hoy

Presión: 675,0 m/m.
Viento del SE.
Temperatura mínima: 
Lluvia recogida: 1,3 

por metro cuadrado.
Temperatura a las 10:

2,0°.
litros

3,8°.

En España
La nubosidad será mañana 

abundante en Galicia y Cantá
brico y las temperaturas descen
derán ligeramente en toda la Pe
nínsula, informó hoy a «Efe* el 
Instituto Nacional de Meteorolo
gía.

En el Cantábrico y Galicia se 
producirán chubascos de dis
tribución irregular. La nubosi
dad será variable en el resto de 
España y los vientos soplarán de 
componente oeste.

La predicción general para 
España válida hasta esta media
noche indica que la nubosidad 
será abundante con precipita
ciones. ocasionalmente tormen
tosas, en Galicia y Cantábrico.

El cielo estará parcialmente 
nuboso con precipitaciones en 
zonas montañosas y en el resto 
del tercio norte peninsular y am
bas Mesetas.

Mañana, primer viernes, ce
lebrará el Apostolado de la Ora
ción, en la iglesia de San Mi
guel, los siguientes cultos: Por 
la mañana, habrá misa a las 
diez y media; por la tarde, a las 
seis y media, exposición del 
Santísimo, quedando de mani-
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NUEVAEMISION 
PAGARESDEL

- 1 TES(»OAL
91,542%

Fecha de amortización 11 de Agosto 
de 1989 (546 días)

Las peticiones de Pagarés del Ttesoro 
deberán ser presentadas en el Banco de 
España antes de las 12 de la mañana del 
miércoles 10 de Febrero (una hora antes 
en Cananas).

Si la suscripción se realiza a través de 
un intermediario financiero, el comprador 
debe calcular la antelación necesaria para 
que aquél cumpla los horarios y días 
indicados. El desembolso deberá efectuarse 
al realizar la petición

El valor nominal mínimo de un Pagaré 
es de 500.000 Ptas., pero se adquiere por 
un importe de 457.710 Ptas., porque los . 
intereses se descuentan en el momento de 
la compra, lo que produce, para el inversor, 
un tipo de interés equivalente del 6%.

En la emisión del 29-1 -88 se han solicitado 
y adjudicado 140.544 millones de ptas 
Información:
• En Bancos y Cajas de Ahorros.
• En la Caja Postal de Ahorros.
• En todas las oficinas de) Banóo de España
• En todas las Sociedades Mediadoras del 

Mercado de Dinero (SMMD)
• En las Juntas Sindicales de las Bolsas de 

Comercio y en los Agentes de Cambio 
y Bolsa

• En los Corredores Colegiados de 
Comercio

• En otras entidades delegadas del Desoro

Las condiciones completas de esta emisión se establecen 
eneIRD 27/1988de 21 de Enero, en la OM de
26 1 1988yenlasRR delaDGTPF de27y29de ,
Enero de 1988 j k

La relación de aprobados y el 
llamamiento al tercer ejercicio, 
se encuentran expuestos en el 
tablón de anuncios de la Ofi
cina de Información, Iniciati
vas y Reclamaciones de la Jun
ta de Castilla y León, sita en 
calle Albóndiga, 4, planta baja.

DR. RAFAEL 
RESEL ESTEVEZ

Obstetricia y Ginecología
Planificación Familiar

ECOGRAFIA
Consulta previa petición de hora

Teléfono 42 92 77

TLSORO PUB1-ICO

l cnsllñE
PARA MANANA

00,30, La Ventana indiscreta. 3,03* 
la noche a la mañana. 7,00. Matin 
SER. 8,30, Matinal SER. Radio Sego
via. 9,00, Encuentros en la radio. 10, • 
Mirador. 11,00, Cita matinal. H.«a 
Saga de los Porreta. 12;00, Informa" 
vo. 12,05, Cita Matinal. 13,00, Informa 
tivo. 13,05, Panorama Evangelio 
13,30, La Rosa de los vientos, w ■ 
SER Deportivos. 14,05. Información 
cal. 14,30, Informativo de las dos y 
dia. 15,03, Segovia a las tres, 
rando con los 40.17,00, A la tarde 
18,00, Tardes con música. 20.0Cl h i _ 
mativo de las ocho y conexión co 
dio Segovia. Coincidiendo con las 
ras, Informativos Cadena SER.

06,30, El primero de la manana 
08,30, El primero de la mana g3Q 
09,00, El primero de la manan|g 
Viva la gente divertida. 10,oy ^,6 
gente de Segovia. 11.00, Viva 
que concursa. 11,30, VivaJa 9 
concursa en Segovia. 12,0 • atjvo 
gente del corazón. 12,34. !n fide0Cial 
de Segovia. 13,06, Gente c ti||a y 
(L). 14,06, Viva la gente de u 
León y Viva la gente de Segó gefl. 
Informativo cadena. 14.34, 1 nte 
te del deporte (L). 15,00. Vi 
verdaderamente grande. ' =■ ' _ente 
gente con historia. 16.00, Vi g 
de la copla. 16,30, Viva la 9 'onfu- 
sar de todo. 17,00. Viva la gem |a.
turo. 17,30, Viva la gente que ig 00. 
18,30, Viva la gente del “CO vjva|a 
Viva la gente de Segovia 19^ |g genIe 
gente de la música. 20.0o. eSpu- 
de Castilla y León. 20.30. importa 
ma. 21.30. La salud es lo qu arCia. 
22,30, Hora cero. 24,00. Sup 
1.30. Polvo de estrellas.

M.C.D. 2022
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Constituida la comisión gestora 
de Lastras de Cuéllar

qp cierra definitivamente el proceso electoral 
municipal de la provincia

Aver quedó constituida, en 
¿n extraordinaria convocada 

al electo por el presidente de la 
Diputación. Francisco Javier 
n nitpra la comisión gestora 
^Ayuntamiento de Lastras de 
c éllar. resultando elegido al- 
Í presidente dé la corpora- 

n mn el voto favorable de la 
Sdad de los vocales gestores 
presentes, Eduardo Ricardo He 
rrero Matarranz.

Al acto, que tuvo lugar a la 
una de la tarde en la sede del 
Ayuntamiento, asistió el presi
dente de la Diputación acompa^ 
nado de varios miembros de la 
corporación provincial.

Con la constitución de la co

Segovia, en publicaciones de la 
Secretaría General de Turismo

La Secretaria General de Tu
rismo, a través del Instituto Na
cional de Promoción del Turis
mo (INPROTUR), ha editado un 
nuevo folleto de la colección 
«Viajes y Cultura», bajo el títu
lo «El arte románico en Espa
ña» y del que se ha hecho una ti
rada de 225.000 ejemplares en 
cuatro idiomas. Se han impreso 
100.000 en español, 50.000 en 
francés y otros tantos en inglés 
y 25.000 en alemán.

El folleto hace un recorrido 
por las distintas regiones espa
ñolas donde se da la presencia 
de este estilo artístico. Se reco
ge información sobre Cardona y 
San Cugat del Vallés, en Barce- 
•ona; el monasterio de Ripoll, 
del siglo XII, en Gerona; las 
obras de Lérida (Seo de Urgel, 
Tahull) y Binagua, Banaguas y 
Jaza, en Huesca en el románico 
oriental. En la ruta jacobea se 
encuentran Santo Domingo de

Me interesa adquirir libro 
de C. Lecea y García 

editado en 1894 titulado:
«LA COMUNIDAD Y 

TIERRA DE SEGOVIA. 
es t u d io  h is t o r ic o - 

LEGAL»
Ofertas a 91/274 99 64 

• Madrid

COLEGIO OFICIAL DE ARQUITECTOS 

DELEGACION EN SEGOVIA
EXPOSICION 

«Duiker 
arquitecto de una nueva era» 

DEL 5 AL 28 DE FEBRERO DE 1988 

Ho r ar io  d e v is it as : t ar d e d e 18 a 21 h o r as  
EXCEPTO DOMINGOS Y FESTIVOS

CON LA COLABORACION DE:

~ LA EMBAJADA DE LOS PAISES BAJOS

~ CAJA DE AHORROS Y M. DE P.

d e s eg o v ia

misión gestora de Lastras de 
Cuéllar, se cierra definitivamen
te el proceso electoral municipal 
en nuestra provincia. Para ello 
ha sido preciso celebrar elec
ciones parciales en nueve muni
cipios (Carrascal del Rio, Muño- 
veros, Sauquillo de Cabezas, 
Tabanera la Luenga, Aldeaso- 
ña, Cozuelos de Fuentidueña, 
Fuentepiñel, Pinarnegrillo y 
Valtiendas) y procederse por la 
Diputación, atendiendo al man
dato legal, a la designación de 
los miembros de las comisiones 
gestoras de Mozoncillo, consti
tuida el día 29 del pasado mes 
de diciembre, y Lastras de Cué

llar.

Silos (Burgos), Santillana del 
Mar (Cantabria), Frómista (Fa
lencia); la colegiata de San Isi
doro (León) y Santiago de Com- 
postela, como obra cumbre del 
románico español. Y también los 
monumentos románicos de Avi
la, Salamanca, Segovia, Soria, 
Valladolid y Zamora.

NUEVOS DIPTICOS 
DE PARADORES

La Secretaría General de Tu
rismo, a través del Instituto Na
cional de Promoción del Turis
mo (INPROTUR), ha editado 
diez nuevos dípticos dedicados a 
otros tantos paradores de turis
mo. La tirada global de estos fo
lletos alcanza 1.240.000 ejem
plares, con ediciones en espa
ñol, inglés, francés y alemán.

Los dípticos corresponden a 
los paradores de Almagro, Cór
doba, Gomera, Guadalupe, Sa
lamanca, Segovia, Soria, Teruel 
y Toledo, así como al Hotel At
lántico de Cádiz, establecimien
tos gestionados por Adminis
tración Turística Española.

El díptico del Parador de Se
govia tiene una tirada de cien
to cuarenta mil ejemplares, 
cuarenta mil en español e in
glés, respectivamente, y 30.000 
en cada uno de los idiomas fran
cés y alemán.

ped r aza d e l a s ier r a

Más de 90 millones de pesetas 
presupuesto de la Comunidad 

para este año
Recurso a la reclamación de Hacienda (93 millones).-Los 
delegados, por mayoría, se suben las dietas.-Propuesta 

de informatizar la administración de la Comunidad

Habia pasado mes y medio 
desde la última sesión de la 
Comunidad de Villa y Tierra. En 
la primera sesión de este año 
se aprobaron los 90.160.000 pe
setas de previsión presupuesta
ria, para el presente 1988. Los 
ingresos previstos proceden 
fundamentalmente del conocido 
pinar de Navafria, propiedad 
(según derecho germano) ina
lienable, intransferible e indi
visible de esta Comunidad. Ya 
se han subastado tres lotes de 
madera, que rondan los 8.000 
metros cúbicos y que se acerca
rá a los 90 millones de pesetas. 
Lorenzo R-, con un lote de 
45.500.000 pesetas; García Se
govia, con un segundo lote de 
36 252.000 pesetas, y Herede
ros Minguez, con el tercer lote 
de 4.880.000 pesetas fueron los 
destinatarios rematantes de esta 
materia, la madera (tan escasa y 
tan valiosa) para ser transfor
mada fuera de aquí.

Del cuarto trimestre, se re
partieron 24.101.000 pesetas, a 
razón de 7.700 pesetas por habi
tante, empadronados en los 18 
pueblos componentes de la Co
munidad. Poco más de 3.000 
personas son las destinatarias 
legitimas de estos ingresos. Los 
ayuntamientos respectivos en 
vez de entregar estos dividen
dos a cada familia, individual
mente, los retienen en las arcas 
municipales, para sufragar los 
impuestos que habían de pagar 
los vecinos. Todo cuanto se pro
duce de beneficios en esta enti
dad comunera va a parar a ser
vicios públicos, en beneficio y 
ahorro del erario del Estado, 
que había de abastecer estos 
menesteres del ciudadano. El 
mismo pinar de Navafria está 
considerado de utilidad públi
ca.

En éstos, y otros argumentos, 
se apoyará esta Comunidad, 
para salir al paso de la reclama
ción de Hacienda. Esta les recla
ma 73.048.930 pesetas, en con
cepto de impuestos de socieda
des, desde el año 1982-1986-

Cuantas veces se acusó a los 
ayuntamientos de esta Comu
nidad de que sus vecinos no pa
gaban impuestos (y por ello, les 
restringieron subvenciones legi
timas) no tenían fundamento 
real. Pocos habitantes rurales 
pagarán lo que estos vecinos pa
gan de impuestos municipales, 
ya que no cobran los dividendos 
citados de la herencia históri
ca de su comunidad. Se les re
tiene una media de 20.000 pese
tas por individuo empadronado, 
sea niño o viejo. Añádase ade
más impuesto de coches, licen
cia de obras, basuras, etc.

A SANTA CLARA
Haga tres pedidos. Uno de 

negocios y dos imposibles. Re
zar durante nueve días nueve 
Avemanas. Mismo sin tener fe. 
Será atendida. Rezar con una 
vela encendida y dejar quemar. 
Publicar el noveno día.

M. C. L

ner muchos ahorros en adminis
tración local de tan parvos pre
supuestos y de no menos parva 
población municipal. No es la 
primera vez que suena este te
ma en la Junta comunera, en bo
ca del presidente.

De momento, ensayarán con 
el futuro ordenador electrónico, 
la máquina electrónica y una 
nueva fotocopiadora, según se 
acordó en esta sesión.

Con un grupo de hacheros de 
Navafria se concertó seriamen
te, por escrito y con multa in
cluida, por incumplimiento, la 
corta, derrame y pela de Algu
nos lotes de pinos a razón de 
670 pesetas metro cúbico.

Al final de la sesión el presi
dente facilitó unos teléfonos, 
para casos de incendio, ambu
lancia, u otros menesteres co
munitarios. En los teléfonos 
506109, 506110, 506020,
506010 y 504164, habrá alguien 
que recoja el recado.

En ruegos y preguntas, el de
legado de Torre Val pregunto 
por la compra del aparato que 
había de servir para limpieza 
del camión de la basura y para el 
lavado de los contenedores. Por 
último preguntó por la suerte 
del detector de roturas de tube
rías bajo el hormigón de las 
calles.

FELIX ARRIBAS

Libros en Segovia

«Circulación y evolución 
monetaria en la provincia 
de Segovia en la antigüedad»

La nota pintoresca la dieron 
los delegados, que apoyaron la 
subida de las dietas, por acudir 
a las sesiones y otros menes
teres administrativos de esta en
tidad. Estaba fijada la dieta en 
2.000 pesetas y, por doce votos 
a favor y seis en contra, se fijó 
ahora en 2.500 pesetas. Los de
legados del Cubillo, Navafria, 
Pedraza, Rebollo, Santiuste y 
Torre Val, votaron en favor de 
que se mantuviera como estaba, 
dándole asi un carácter servi
cial a su presencia en la Junta. 
Los otros delegados se inclina
ron más por actualizarlas.

La última sesión del mes de 
diciembre estuvo movida. Pero 
el nuevo año ha comenzado 
con una sesión lenta y carente
de asuntos transcendentes. Fal
taron, además, los delegados 
de Arcones, Navafria, La Mati- 
lla, Collado Hermoso y Santius
te de Pedraza.

No se tocaron en esta sesión 
los grandes asuntos pendientes, 
como la reforma de los Estatu
tos; el basurero de Arevalillo- 
Rebollo, etc... Pero si se señaló, 
tímidamente, una posible refor
ma administrativa en toda la 
Comunidad, por medio de la in
formática. Que cada municipio 
comunero tuviera la terminal de 
un ordenador electrónico, co
nectado a un ordenador cen
tral... En fin, que podría supo-

Libros como el presentado son 
muy interesantes para la provin
cia de Segovia. Y para su histo
ria, naturalmente, porque el estu
dio que se ofrece en estas poco 
más de doscientas páginas, en
cierra datos muy concretos y 
precisos sobre las monedas fa
bricadas en la provincia en la an
tigüedad. El estudio se basa fun
damentalmente en la colección 
numismática que se guarda en el 
Museo Arqueológico de la ciu
dad (Y aprovechamos para decir 
que al escribir eso de Museo Ar
queológico nos suena a falsia, 
por cuanto hace años que no 
existe como tal ese museo, que 
sus piezas están guardadas, y 
ojalá bien conservadas, y que to
dos esperamos que la Casa del 
Sol puede abrigar cuanto antes 
el tan esperado Museo Provin
cial, incluyendo en él el Arqueo
lógico y otras secciones asimis
mo de interés. ¿Para cuándo?

Los autores, Luis Sagredo San 
Eustaquio y Esmeralda Arribas 
Clemente, dividen su obra en 
cuatro capítulos, dedicando el 
primero a la Casa de Segovia, el 
segundo al estudio numismático 
y circulación monetaria, el terce
ro a los tesorillos encontrados en 
nuestra provincia, para acabar 
con unas conclusiones. Al final 
del estudio se recogen el catálo
go de las piezas halladas en su
perficie y en excavaciones; el ca-

tálogo de los tesorillos; unos ma
pas y cuadros sobre lugares 
donde se encontraron monedas 
y un catálogo gráfico de las mo
nedas conservadas.

Repetimos que el libro es una 
importante aportación a la cultu
ra segoviana, y ha sido incluido 
por la Diputación Provincial, su 
editora, en la colección de publi
caciones'de la corporación se
goviana.

«GUIA DE LA DIOCESIS 
DE SEGOVIA»

Una publicación que hacia fal
ta, porque puede ayudar en va
rios aspectos no solo a los sacer
dotes y religiosos, sino también a 
los seglares relacionados, de 
una u otra forma, con la configu
ración y constitución de la Iglesia 
en nuestra diócesis. El libro con
tiene datos sobre el obispo, sa
cerdotes diocesanos residentes 
en la diócesis y fuera de ella; arci- 
prestazgos; religiosos y religio
sas; Curia Diocesana, Consejos 
Presbiteral y de Pastoral; delega
ciones diocesanas, cabildos, Es
cuela de Teología «San Ildefon
so», Seminario Diocesano (Resi
dencia sacerdotal, Montepío del 
Clero Segoviano, capellanes), 
profesorado de enseñanza reli
giosa, movimientos apostólicos 
y servicios diocesanos en gene
ral.

M.C.D. 2022
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NAVA DE LA ASUNCION

Diversas fiestas tradicionales 
programadas para este mes

VALLADOLID

El V Centenario centra 
las actividades culturales de la 

. ciudad
La primera quincena de febre

ro se ha convertido en unas fe
chas pródigas en celebraciones, 
siendo la fiesta del barrio de «San 
Blas» quien inicia las mismas, 
después lo harán la cofradía 
aguedera en honor a su patraña, 
continuarán los asociados de la 
«Protección Obrera», celebran
do la onomástica de su patraña, 
la Virgen de «Las Carmelitas» 
quien ponga fin a esta serie de 
celebraciones.

Aparte de los tradicionales ac
tos que suelen componer el pro
grama de estos festejos, en los 
del barrio de «San Blas» destacó 
la puesta en escena de la obra 
teatral «Las que tienen que alter
nar», de Alfonso Paso, interpre
tada por el grupo «Judo Carolo», 
que está compuesto por estu
diantes de B.U.P. La representa
ción que dejó muy satisfechos al 
numeroso público que abarrota
ba el local de los «Socorros Mu
tuos», por su guión y su buena in
terpretación.

El sábado 6 de febrero, la co
fradía de las aguedas celebrará 
la fiesta de su patraña «Santa 
Agueda». Todo un día de poder 
para las féminas que intentarán 
disfrutar del mismo a través de 
los diversos actos ya programa
dos, entre los que resalta la co
mida de fraternidad que reune al
rededor de 300 mujeres, bajo el 
bastón de mando de las alcalde
sas, Esperanza García Serrano y 
Anita García Ajo, que a su vez se 
encontrarán acompañadas por 
la alcaldesa de honor, Elena Gar-

SE NECESITAN 

NAVES
EN ALQUILER

De 500, 1.000 y 1.500 
metros cuadrados

TELEFONO 42 87 40 
(mañanas) 

cía Toledano y alcaldesa vitali
cia, Vita Martínez Tejedo.

La asociación más antigua de 
la localidad, que data de 1903, 
también tiene en febrero la fiesta 
de su patraña la Virgen de «Las 
Candelas», concretamente el 7 
de febrero festejará en su honor. 
Para ello la Asociación de Soco
rros Mutos «La Protección Obre
ra» organiza una serie de actos 
entre los que se significa la repre
sentación de la obra «De lo que 
aconteció a un mancebo que 
casó con una mujer muy fuerte y 
muy buena», del libro «El Conde 
Lucanor», de Don Juan Manuel.

EL ESPINAR

Autoridades municipales 
y ganaderos opinan sobre las 

fincas aún abiertas
Al hilo del articulo aparecido 

el pasado 23 de enero sobre la 
discrepancia de algunos gana
deros con la actitud del Ayun
tamiento de mantener abiertas 
las fincas municipales conoci
das como «La Cerca el Portillo» 
y «Mata de Santo Domingo», 
han surgido posturas diferentes 
y aclaratorias a un mismo tiem
po.

En primer lugar, tras la publi
cación del comunicado de aquel 
ganadero, a esta corresponsalía 
no ha llegado ninguna corrobo
ración de ningún ganadero de 
los que se afirmaba que apoya
ban la protesta, y muy por el 
contrario quejas, reproches y 
aclaraciones de numerosos ga
naderos e incluso de los conceja
les responsables, incluido el de
legado en la materia, Juan de la 
Puente.

La Cámara Agraria y la mayo
ría de sus miembros están de 
acuerdo con la ampliación del 
plazo de aprovechamiento de 
pastos de esas dos fincas, al que 
se pueden acoger todos los ga

Obra de teatro que será puesta 
en escena por un grupo de alum
nos del Instituto de Formación 
Profesional, bajo la dirección de 
su profesora de lenguaje.

Con los carnavales de por me
dio, el barrio de «Las Carmelitas» 
celebra su fiesta, para lo cual se 
encuentra ya trabajando. Con 
esta fiesta se pone punto y final a 
estas celebraciones que de algu
na forma vienen a romper la pasi
vidad cotidiana y hacer más gra
to los fríos y largas noches del in
vierno.

Amaruarri

naderos que lo deseen, además 
de favorecer a los menos privi
legiados, sin que éstos coinci
dan en la mayor parte de los 
casos, con propietarios de pra
dos colindantes, por lo que otras 
voces, diciendo esto, afirman 
algo completamente distinto y 
demostrado.

Fuera aparte, la evolución cli
matológica de la presente tem
porada, permite y favorece a to
das luces la posibilidad de apro
vechamiento de los terrenos pa
ra el pastoreo del ganado vacu
no ahora y posteriormente en 
primavera, lo que significa que 
las autoridades locales no se 
han olvidado ni muchísimo me
nos de ordenar la clausura de 
las mencionadas fincas.

Por tanto, la situación actual 
no viene a ser otra que una faci
lidad dada por el Ayuntamiento 
a los ganaderos más modestos, 
holgando decir que quienes en 
la actualidad tienen reses allí, 
lo están pagando.

ALBERTO LOPEZ VILLA

Valladolid.- Los actos relacio
nados con el V Centenario del 
Descubrimiento de América cen
trarán las actividades culturales 
organizadas para el presente 
mes por el Ayuntamiento de Va
lladolid.

El alcalde de Granada y presi
dente de la OICI, Antonio Jara 
pronunciará hoy una conferencia 
sobre el asociacionismo munici
pal en España e Iberoamérica, 
dentrl del ciclo «Valladolid y el V 
Centenario del Descubrimiento 
de América».

Dentro de este ntismo ciclo, el 
día 12 pronunciará una confe
rencia el catedrático de Derecho

BURGOS

La Cámara 
de la Propiedad 
recurrirá al aumento 
de la contribución 
urbana

La Cámara de la Contribución 
Urbana ha anunciado que inter
pondrá recurso de reposición 
contra el incremento de la contri
bución urbana decidida por el 
Ayuntamiento de Burgos.

En una nota oficial, la Cámara 
de la Propiedad de la ciudad de 
Burgos ha informado de que el 
incremento de la contribución ur
bana puede suponer un aumento 
de hasta un doscientos por cien.

La Cámara señala que los va
lores aprobados por el Ayunta
miento para ser aplicados a partir 
de 1989 permiten llegar al dos
cientos por cien, lo que actuaría 
«con efecto multiplicador a las 
demás imposiciones municipa
les que se giran sobre la misma 
base de la contribución urbana 
-alcantarillado, solares y plusva
lía- y a las estatales», como el 
impuesto sobre la renta o patri
monio.

Administrativo de la Universidad 
de Valladolid Luis Coscullue.a 
Montaner, quien se referirá a los 
funcionarios locales y su proble
mática en España y América.

El tesorero de la OICI, José Mi
guel Castillo, hablará el dia 18. 
sobre la participación ciudadana 
en los municipios iberoamerica
nos.

El dia 26, el embajador de Co
lombia en España, Pedro Gómez 
Valderrama, y el alcalde de Valla
dolid y presidente de la FEMP 
Tomás Rodríguez Bolaños, clau
surarán este ciclo de conferen
cias.

Otra de las principales activi
dades para este mes organiza
das por la Fundación Municipal 
de Cultura es la exposición «Los 
niños palestinos dibujan la gue
rra», realizada en colaboración 
con la Comunidad Palestina de 
Valladolid.

En el ámbito cinematográfico 
destaca la proyección de la pelí
cula «Karnaval», realizado por el 
grupo «Els Comediants».-Efe

LEON
Los dos sectores 
de Prodiecu 
se enfrentaron 
por los locales

Los dos sectores en que están 
divididos los trabajadores de 
Prodiecu de León han protagoni
zado diversos incidentes relacio
nados con el uso de nuevas ins
talaciones de esta organización.

Los sectores enfrentados se 
disputan las instalaciones de 
centro de rehabilitación pendien
te de inaugurar y otras depen
dencias y oficinas adquiridasco ■ 
el producto del cupón de inva । 
dos civiles, declarado ilegal P 
la Administración.

Un grupo de trabajadores c 
só, durante los enfrentamiento» 
destrozos en las cristaleras y 
las cerraduras de la sede de 
diecu utilizando silicona.

LA ILUSTRISIMA SEÑORA

D.a María Angeles Rodríguez Matesanz
(Viuda del Hustrísimo señor don Luis de Casque y Pérez-Aznar) 

Falleció en Segovia el día 3 de febrero de 1988
A los 91 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos la bendición de Su Santidad

D. E. P.
Sus desconsolados hijos, ilustrísimo señor don Ricar

do y doña María Angeles Casque Rodríguez; hijo político, 
don Alfonso Zorrilla; nietos, bisnietos, sobrina y demás 
familia,

Participan tan sensible pérdida y agradecerán la asistencia al funeral que, por el 
eterno descanso de su alma se oficiará hoy día 4, a las 5 de la tarde, en la iglesia 
parroquial de la Santísima Trinidad, despidiéndose el duelo acto seguido.
La misa de privilegio se dirá el día 5, a las 11 de la mañana, en dicha iglesia.

Casa doliente: Hospital de la Misericordia.
AGENCIA FUNERARIA SANTA TERESA

6 S

M.C.D. 2022



A través de condiciones de financiación 
muy especiales.

Tendremos mucho gusto en explicárselas 
con más detalle —o en estudiar con usted las 
que más le convengan— en cualquiera de 
los Puntos de nuestra Red.
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El comité de «Faro de Vigo» solicita 
la huelga legal

Vigo.— El comité de empresa 
de «Faro de Vigo, S.A.» presen
tó en la Delegación de Trabajo 
de Vigo solicitud para realizar 
una huelga legal los próximos 
dias 9,11,13 y 15 de febrero.

El comité organiza esta acción 
en solidaridad con 14 trabaja
dores que fueron despedidos en 
las secciones de teclados y co-

Creada la sociedad 
de unión de cajas 
rurales y 
cooperativas 
de crédito

Madrid.— La unión de mayor 
número de cajas rurales y coo
perativas de créditos es el obje
tivo fundamental de la Sociedad 
de Servicios Financieros de Ca
jas y Cooperativas, presentada 
hoy en Madrid por su presidente 
José María Cubell.

La nueva sociedad pretende 
mantener contactos con las cajas 
europeas para su colaboración y 
participación en el proyecto, 
ante el futuro mercado único 
europeo.

La sociedad fundada, cuya fir
ma tuvo lugar el pasado 27 de 
enero, cuenta con un capital ini
cial de 100 millones de pesetas 
y aglutina 44 entidades.— Efe.

bolsa de madrid
Madrid.- La Bolsa madrileña experimentó hoy una bajá de 

0,64 puntos, por lo que su índice general queda establecido 
en 245,67 según informa Efe.

Se observaron algunos «chispazos» de alegría, que no 
saltaron a ciertos sectores del mercado como el de comuni
caciones, ya que Telefónica volvió a perder.

El sector Eléctrico siguió luchando por levantar sus posi
ciones y logró que su indice sectorial mantuviera la misma 
posición de ayer, gracias a dos mínimos avances y tres repeti
ciones de cambio.

Consiguieron superar sus cambios los sectores de Inver
sión y Siderúrgicas. Este último ayudado por el grupo auto
movilístico.

Los Bancos apenas movieron sus cambios y los grandes 
registraron desmerecimientos en Central y Exterior.

En Petróleos, Española de Petróleos baja 5 y Petromed 
sube 3.

En Eléctricas, Cantábrico baja 0,50, Catalana 30,00, Aguas 
Barna 2,00, Sevilla 1,25, 1,00 Gesa, Endesa e Iberduero 
suben 1,00. Gas Madrid, Hidrola y Penosa repiten.

En Aguas, Barcelona baja 2.
En Metálicas Básicas, Hornos sube 4,25, Felguera 1. 

Acerinox, Alavesa y Nueva Montaña repitieron cambios.
En Materiales de Construcción, Asland sube 11 y Cristale

ría 10. Uralita baja 11 y Valenciana 25. Asland y Financiera y 
Minera repitieron cambios.

En Químicas, Cros, Nicas y Explosivos bajan 5, Energías, 
11.

En Metal Mecánica, Tyrsa baja 28. Sistemas Af repitió 
cambio.

En Construcción de Maquinaria, Amper repitió cambio. 
Cesel bajó 30, Imisa 9.

En Automóviles, Tudor sube 20, Fasa5 y Nissan 3. Santana 
repite cambio.

En Material de Transportes, Macosa sube 10.
En Alimentación, Koípe baja 15, Corporación Ibérica 11 y 

Tabacalera 10. Azucarera sube 30, Ebro 50, El Aguila 4, 
Elosúa 10. Repitió cambio Uniasa.

En Papeleras, Española sube 6, Sarrio bajó 1,50, Unipapel 
20.

En Construcción, Dragados baja 7,50 y Fomento 5.
En Comercio, Finanzauto sube 10.
En Autopistas, Acesa repite cambio, Autopistas baja 1, 

Iberpistas 0,25, Estacionamientos Urbanos sube 5.
En Seguros, Mapire baja 5 y El Fénix 7.
En Inmobiliaria, Encinar repite cambio. Metro sube 5, 

Urbanizadora Metro 10 y Vallehermoso 4. Urbis bajó 4.
En Bancos, Central baja 5 y Exterior 7. Banesto, Hispano, 

Popular y Santander repiten cambios.
Telefónica baja 1,50.
Bolsa con pequeños indicios de alza.

rrección y que hoy anunciaron la 
presentación de demandas ante 
la Magistratura de Trabajo.

En las últimas horas se cele
bró en la empresa una asamblea 
de trabajadores a la que asistió 
aproximadamente la mitad de la 
plantilla, en la que- hubo dis-

La Coordinadora de Barrios 
entrega al Congreso nuevos 

casos de menores procedentes 
de ambientes dramáticos

Madrid.- Representantes de la 
Coordinadora de Barrios para 
Seguimiento de Menores y Jóve
nes de Madrid entregaron hoy en 
el Registro del Congreso ocho 
nuevos casos de menores de 
edad con historial delictivo, pro
cedentes todos ellos de familias 
y ambientes que calificaron de 
«dramáticos».

Con esta entrega, la sexta que 
realizan, pretenden llamar la 
atención de los diputados para 
que se pronuncien en contra del 
futuro proyecto de Ley Penal 
para el Menor que, en su opinión, 
paraliza al menor, en vez «de ga
rantizar su defensión».

Elene Agulló, responsable de 
la Coordinadora, dijo que existe 
un gran desconcierto de la reali
dad y que hay situaciones «lími-

crepancias entre los que solici
taron una votación para decidir 
la huelga y el comité, que ya ha
bía presentado la solicitud.

En opinión del director del pe
riódico, Ceferino de Blas, «la 
actitud de oponerse a una vota
ción es antidemocrática».—Efe. 

tes que los parlamentarios tienen • 
que co'nocer».

Explicó que la Coordinadora 
se ha puesto también en contac
to con un grupo de jueces y fisca
les que, aseguró «mantienen ya 
una postura contraria al borrador 
del proyecto de Ley que se está 
elaborando».

Elene Agulló informó de que, 
aunque la filosofía inicial del pro
yecto de Ley sigue siendo la mis
ma, los técnicos que la están ela
borando ya han decidido cam
biar el título, «que resulta muy 
duro» por el de Ley de Enjuicia
miento de Menores Infractores.

Entre los casos presentados 
destaca el de un chico de 14 
años que con unos antecedentes 
familiares «patéticos, de aban
dono e indigencia absoluta», 
apareció muerto en la calle, al 
parecer victima de un «ajuste de 
cuentas».

El proyecto de Ley aún está en 
fase de borrador, pero los res
ponsables de la Coordinadora, 
que apoyan también a la asocia
ción de Madres unidas contra la 
droga, intentan con estas entre
gas de testimonios «hacer una 
labor de calado social» y dar a 
conocer especialmente a los dis
tintos grupos parlamentarios 
cuál es la situación de los meno
res que delinquen para que 
adopten una postura contraria a ■ 
la actual filosofía del futuro pro
yecto de Ley.-Efe

En Benidqrm

Festival taurino 
pro-víctimas 
de Campello

Benidorm (Alicante).— Los 
matadores Sebastián Palomo Li
nares, Curro Romero, Dámaso 
González, Luis Francisco Esplá, 
Julio Robles, Manuel de Paz y el 
novillero Antonio Posada for
man el cartel del festival taurino 
pro-victimas de Campello. que 
se celebrará el próximo día 28 
en la plaza de toros de Beni
dorm.

Las reses que se lidiarán han 
sido cedidas gratuitamente por 
los ganaderos Samuel Flores, 
Juan Maria Pérez Tabernero, 
Francisco Calache, Alvaro y Sal
vador Domecq, Manuel Prado y 
Colón de Carvajal, Concha Na
varro y Herederos de Flores Al- 
barrán, según manifestaron los 
organizadores.

El festejo, que se iniciará a las 
cuatro de la tarde, se llevará a 
cabo con el fin de recaudar fon
dos para los familiares de las 
victimas de la explosión del ca
ñón de Moros y Cristianos que 
se produjo el pasado verano en 
las últimas fiestas de la locali
dad alicantina de Campello.

ESTABLECIDAS LAS BASES 
PARA EL NUEVO CONVENIO 

CON ESTADOS UNIDOS

Las delegaciones de España y 
Estados Unidos que iniciaron 
ayer, miércoles, las negociacio
nes sobre el nuevo convenio de 
amistad y cooperación entre am
bos países en la sede del Minis
terio de Asuntos Exteriores, es
tablecieron las bases que supo
nen un acuerdo de principio en- 
fre las partes, para la redacción 
del nuevo tratado que tendrá 
una duración de ocho años.

Ambas delegaciones, encabe
zadas por parte norteamericana 
por el embajador regional Bar- 
tholomev, prolongaron durante 
la tarde las negociaciones para 
definir el método de trabajo que 
servirá para redactar el nuevo 
tratado entre ambos países que 
sustituya al actual acuerdo que 
expira el próximo mes de mayo.

Aunque las líneas maestras 
del convenio están prácticamen

Ledesma anuncia el convenio 
de asistencia judicial con Brasil

Madrid.- El ministro de Justi
cia, Fernando Ledesma, dijo hoy, 
al regresar de Brasil, que el trata
do de extradición que ha firmado 
seguirá un convenio de asisten
cia judicial para dar efectividad a 
este tipo de resoluciones.

Fernando Ledesma afirmó que 
la receptividad que ha encontra
do en las autoridades brasileñas, 
asi como por parte del Tribunal 
Supremo de este país, «ha sido 
completa» y que «el camino ha 
quedado bien trazado para re
solver algunos problemas con
cretos incluso antes de la entra
da en vigor del tratado de extra
dición».

Añadió que el tratado también 
afecta al tráfico dé drogas, as
pecto en el que se acordó estre
char la cooperación entre ambos 
países, así como el fraude fiscal.

El ministro señaló los tres obje
tivos de este viaje a Brasil, que

EN POCAS LINEAS
El grupo March ha llegado a 

un acuerdo para la adquisición 
del 5 por ciento del capital de 
Carrefour, la empresa francesa 
de distribución líder mundial del 
sector. El valor de esta partici
pación supera los diez mil mi
llones de pesetas. Carlos March 
representará al grupo español 
en el consejo de administración 
de Carrefour.

Los Bancos de Bilbao, Vizca
ya y Popular han decidido ba
jar sus tipos de interés prefe- 
renciales, con lo que se suman 
al Banesto, que ya los bajó hace 
más dé dos semanas. El Banco 
de Santander, Hispano Ameri
cano y Central lo harán muy pro
bablemente de forma inmedia
ta.

Cerca de 25.000 aves acuáti
cas han sido víctimas de cazado
res furtivos en las marismas del 
Guadalquivir entre octubre y 
enero, cifra que casi ¡guala a la 
de la mortandad producida por 
pesticidas durante el año ante
rior. Este hecho fue denunciado 
ayer por la Sociedad Española 
de Ornitoloqia (SEO), agrupa- 

te concluidas, según han infor
mado fuentes diplomáticas, los 
trabajos de las próximas reunio
nes se centraran en definir los 
aspectos puntuales que todavía 
no han sido concretados.

Inocencio Arias, director de la 
Oficina de Información Diplo
mática (OID), manifestó que, si 
bien el convenio no había sido 
redactado, ya estaban estable
cidas las bases que suponen un 
acuerdo de principio entre am
bas partes. El nuevo acuerdo 
defensivo España - USA tendrá 
una duración de ocho años, tres 
más que el tratado actual, y con
templa la supresión de las tradi
cionales contrapartidas econó
micas por el uso americano de 
las bases. Para el próximo 14 de 
mayo, fecha en la que vence el 
convenio actual, ya estará con
cluido el nuevo tratado.

han quedado cubiertos.
. El primero de estos objetivos 

era la firma del tratado de extra
dición, que entrará en vigor una 
vez que sea ratificado, y que es el 
tercero establecido por Brasil 
(los otros dos lo fueron con Bélgi
ca y Suiza). España no tenia tra
tado de extradición con Brasil 
desde 1912.

El segundo, el inicio de las ne
gociaciones para un nuevo con
venio de asistencia jurídica, que 
espera sea firmado pronto.

Y por último, el ofrecimiento de 
reciprocidad para los casos de 
huidos de la justicia con anterio
ridad a la entrada en vigor del tra
tado de extradición. Sobre este 
aspecto, Fernando Ledesma su
brayó la receptividad mostrada 
por las autoridades brasileñas y 
añadió que ha podido «conocer 
con exactitud los caminos a s 

guir».-Efe

1954 ción científica fundada en 
que se ocupa del estudio Y 
protección de las aves.

El 43 por ciento de la P0^ 
ción vasca «no está dispues 
aunque cesen los atentados 
aceptar «todas y cada una’TA 
las condiciones que exige 
según una encuesta tea • 
para la Televisión Vasca-

Un reciente estudio 
por el Instituto para la Di ^ja 
ficación y Ahorro de la . 
(IDAE) revela que la inc0^era- 
ción del sistema de cog _$ 
ción en 92 industrias esp -tj. 
supondría un ahorro en , 
co de 20.000 millones de f  
tas anuales.

CONDUCTOR
Respete los pa-"’*’1* . 

.cebra y las señales 

los semáforos
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de la banda. También ha sido

L^Policía francesa desconfía 
de la «tregua» ofrecida por ETA
- k rán — La Policía ridades francesas, que parecen ñas» en España y los cabecillas 

530 ^desconfía de la «tre- no confiar demasiado en las de la banda. También ha sido
aua» onecida hace algunos días 

9 r  pt a  v continúa con su acoso 
Chanda criminal. Ayer fueron 
practicadas seis nuevas deten- 
cones en lo que constituye la 
«respuesta» de las autoridades 
natas a la exigencia de la banda 
terror-sta de que desaparecieran 
las acciones policiales.

Uno de los puntos contenidos 
en el comunicado hecho público 
la pasada semana por ETA se 
refería a que se suprimieran las 
actuaciones policiales contra los 
individuos que integran esta

no confiar demasiado en las 

banda. La respuesta de las auto-

propuestas ofertadas por un 
grupo de malhechores, no se ha 
hecho esperar y ayer fueron de
tenidas seis personas relaciona
das con la infraestructura eta- 
rra en territorio galo.

Entre los detenidos se en
cuentra Pedro Murúa, alias 
«Kung Fu», natural de la loca
lidad guipuzcoana de Ataun, 
aunque actualmente tiene nacio
nalidad francesa, y que, según 
las declaraciones de terroristas 
detenidos, ha realizado misio
nes de enlace entre los etarras 
que regresaban de sus «campa-

El PSOE quiere impedir 
el «transfugismo» de diputados

Madrid.— El Grupo Parlamentario Socialista es partidario de 
adoptar medidas reglamentarias que impidan el «transfugismo» 
político, según manifestó ayer su presidente, Eduardo, Martin 
Toval. El dirigente socialista afirmó que, en su opinión, un diputado 
que ha sido elegido por un partido o por una coalición debe 
mantenerse en ese grupo o bien pasar al Grupo Mixto hasta que 
termine la legislatura, pero evitando la posibilidad de que se integre 
en otro partido o formación. Una decisión de este tipo, que el Grupo 
Socialista incorporaría al Reglamento si hay acuerdo con los demás 
grupos, «contribuiría a dignificar el Parlamento».

UN ESA informa 
sobre la revisión 
de las tarifas 
eléctricas

Eléctricas agrupadas en UNESA desean infor- 
diversos aspectos de

Las Empresas
mar a los consumidores de electricidad sobre 
la última revisión de tarifas: ,

el nuevo sistema deL En aplicación de las normas que regulan __ _ 
cálculo de tarifas y teniendo en cuenta los incrementos de cos- 
’es registrados en la producción y suministro de energía eléctri
ca, el Gobierno ha autorizado un aumento promedio global del 
conjunto de todas las tarifas eléctricas del 5,5%.

2- Las nuevas tarifas entran en vigor el día 31 de enero de 1988. 
Dado que en un mismo recibo pueden estar incluidos consu
mos a los que se aplican las tarifas anteriores y otros que han 
de ser facturados con las nuevas tarifas, el criterio legalmente 
establecido radica en utilizar el denominado sistema de pro
rrateo. El mismo consiste en distribuir el consumo proporcio
nalmente a los días del período que es objeto de facturación, 
aplicando la tarifa antigua a la parte de consumo correspon
diente a los días anteriores a la fecha del cambio de tarifas 
y la nueva al consumo perteneciente a los días posteriores a 
dicha fecha.

Las Empresas Eléctricas, colaborando con el Ministerio de In
dustria y Energía y el Instituto Nacional del Consumo, inten
sificarán sus esfuerzos para informar a los consumidores sobre 
las formas más eficaces y económicas de utilización de la ener
gía eléctrica; así como las modalidades de contratación más 
adecuadas y el establecimiento de instrumentos y procedimien
tos eficaces y simples para resolver los problemas de los usua
rios. En este sentido, recuerdan a sus clientes la conveniencia 

que adopten aquellas medidas y conductas que contribuyan 
a utilizar lo más eficazmente posible la energía eléctrica, ya 
Ruc a través de su ahorro reducirán la cantidad a pagar por 
d*cho consumo. También tes recuerdan que existe yna tarifa 
nocturna, notablemente más barata que la diurna, que pueden 
aplicar a los consumos domésticos realizados durante la noche.

4‘ Las Empresas Eléctricas se ofrecen a sus clientes para, a tra- 
v« de los teléfonos de sus oficinas comerciales o personalmente 
en las mismas, aclarar cualquier duda que se les pueda plan- 
lCar en relación con el suministro de energía eléctrica, con el 
uso racional de la misma y con la aplicación de las tarifas y 
dc los sistemas de facturación. No dude en consultarnos.

H ^mPresas Eléctricas agrupadas en UNESA son: Iberduero, 
ldroeléctrica Española, Unión Eléctrica - Penosa, Sevillana de 

^^í^idad, ENDESA, FECSA, ENHER, Hidroeléctrica del Can- 
ric°. Hidroeléctrica de Cataluña, Electra de Vicsgo, ERZ, Cía. 

^‘rica de Langreo, UNELCO, CESA, Fuerzas Eléctricas de Na- 
Ng » F'mP,esa Nacional Eléctrica de Córdoba, SEGRE. I I.RMI- 
Mo • EnerSÍa e Industrias Aragonesas, Productora de Fuerzas 

061 y Saltos del Guadiana.

El Tribunal 
de Bayona ordena 
la busca y captura 
del comisario 
Amedo

Madrid.— Tras dos meses de 
complejo, ambiguo y controver
tido proceso jurídico y político, 
el juez de Instrucción del Tribu
nal de Bayona, Philippe Cavale- 
ry, decidió ayer tarde dictar una 
orden de busca y captura inter
nacional contra el subcomisario 
de Policía José Amedo Fouce, 
poniendo en marcha un procedi
miento juridico-policial de al
cance diplomático bilateral e in
ternacional difícilmente calibra- 
ble.

El juez ha decidido tomar esa 
decisión, no exenta de grave
dad, tras haberse cargo de un 
«dossier» que, originalmente, 
fue «activado» por otro juez, 
Christophe Seys, que decidió 
pedir su traslado en diciembre 
ante la «complejidad» de un 
caso p'oco común.

Originalmente, el juez Seys 
decidió dirigirse al procurador 
de la República pidiéndole su 
«opinión» sobre la evetualidad 
de una posible demanda de or
den de busca y captura contra 
Amedo Fouce. Tras dos meses 
de consulta, el procurador de la 
República ha dado una opinión 
contraria a esa demanda. Sin 
embargo, el juez Cavalery ha 
decidido no tener en cuenta esta 
estimación, considerando que 
existen, a su juicio, «pruebas 
concordantes» para exigir jurídi
ca y policialmente que Amedo 
Fouce deba ser juzgado por un 
Tribunal francés. Puesto en 
marcha el procedimiento de la 
orden de busca y captura, el 
caso se traslada al Ministerio 
francés del Interior, responsable 
ante el juez del cumplimiento de 
esa decisión jurídica.

detenida Ana Aldana, esposa 
del cabecilla Miguel Aldana Ba
rrera, que se encuentra depor
tado en Ecuador, y a la que se 
relaciona con la infraestructura 
que se utilizaba para transportar " 
a los miembros del comando 
Madrid^

Por otra parte, el presidente 
del Parlamento vasco, Jesús 
Eguiguren, dijo ayer, durante 
un coloquio celebrado en el 
Club Siglo XXI, al referirse a la 
tregua propuesta por ETA, que 
«para matar no hay plazos o pa
réntesis. No hay posturas inter
medias. Hay que dejar de ma
tar, pero no durante un periodo 
de tiempo, sino para siempre».

«Sólo se puede hablar para 
buscar la salida más pronta al 
problema terrorista —añadió—, 
porque la otra salida es que el 
Estado democrático y la Poli
cía acaben con el terrorismo. Y 
eso se puede acortar dejando las 
armas y reinsertando, mejor; 
eso es lo que establece el acuer
do».

PERECE ELECTROCUTADA EN LA BAÑERA
DE SU DOMICILIO

Ruiz - Giménez 
pide amnistía

Madrid.— El hasta ahora De
fensor del Pueblo, Joaquín 
Ruiz-Giménez, propone que las 
Cortes Generales aprueben una 
ley de amnistía para los terro
ristas de ETA que no estén im
plicados en delito de sangre.

Madrid.- Una mujer de veintidós años murió electrocutada, 
al parecer, de forma fortuita en su domicilio de la calle Mota 
del Cuervo en el distrito de Chamartín. Los hechos fueron 
descubiertos alrededor de las siete de la tarde del pasado 
martes cuando el hombre con el que convivía la joven regreso 
al domicilio y se extrañó de que nadie le abriera la puerta.

Ya en el interior de la vivienda, el hombre encontró el 
cuerpo sin vida de su compañera. Esta se encontraba en la 
bañera y, caída junto a ella, en el suelo del cuarto de baño, 
había una lámpara de pie. Se cree que fue precisamente este 
aparato eléctrico el que pudo causar la muerte de la infortuna
da al caerse, o bien cuando pudo tocarlo involuntariamente 
con las manos mojadas. En el lugar de los hechos se persono 
el juez de guardia, quien ordenó el traslado del cadáver al

Instituto Anatómico Forense.

HALLAN UN CADAVER FLOTANDO EN EL RIO

Boca de Muérgano (León).- El cadáver de una mujer fue 
hallado flotando sobre las aguas del río Yuso a su paso por el 
molino de la localidad de Boca de Muérgano.

La victima fue identificada como Carmen Cuesta Alvarez, 
de 54 años, soltera, vecina de Los Espejos de la Reina, en la 

comarca de Riaño.
El Juzgado de Cistierna procedió al levantamiento del 

cadáver para la práctica forense. ' ,
Todos los indicios apuntan a un suicidio, ya que la victima, 

que desapareció hace dias de su domicilio, tenia perturbadas 
sus facultades mentales.- Efe.

QUEMAN LOS GENITALES A UN RECLUTA 
POR UNA NOVATADA EN LERIDA

Lérida.- Un recluta recién incorporado a filas resultó con 
diversas quemaduras en la zona de los genitales al parecer a 
consecuencia de una novatada por parte de soldados vetera-

• ~ 1 ' en Gardenynos pertenecientes al acuartelamiento Sanjurjo, 

(Lérida).

cuando los 
recluta con 
autorizadas

Los hechos ocurrieron el pasado domingo, 
soldados veteranos rociaron la zona genital del 
colonia y la prendiron fuego. Fuentes militares 
han confirmado el hecho, pero han declinado entrar eri los 
detalles porque el caso se encuentra sub judice, y el coronel 
del Regimiento de Ingenieros, al que pertenece el soldado 
lesionado -de la Compañía de Máquinas o ^ 'a de Zapado
res—, habia ordenado una investigación sobre el caso y las 
diligencias pueden ser trasladadas a la justicia

Según las fuentes militares citadas, lo que esta claro es 
que ha existido «una humillación a una Pers°na“-

La identidad del joven soldado no fue facilitada _ Fu 
atendido de las quemaduras en el botiquín de a unidad aJa 
que pertenece. Según fuentes no oficiales, al menos siete 
soldados han sido arrestados en la Prevención a raíz del 
incidente militar. El gobernador militar de Lérida ha solicitado 

una amplia información sobre el caso.
Este incidente es parecido a otro que realizaron unos 

soldados de la Cruz Roja a otro soldado en Pont de Suert.

DETECTADO EN PAMPLONA UN NUEVO TIMO: 
EL DE LA TARJETA DE CREDITO

Pamplona.- La Jefatura Superior de Policía asegura en una 
nota de prensa que se ha detectado en Pamplona una nueva 
modalidad de timo: el de la tarjeta de crédito.

El nuevo timo comienza, según explica la Polic.a, con una 
llamada telefónica al titular de una determinada arjeta de 
crédito, en la que el timador le manifiesta que tiene que 
facilitarle la .buena noticia» de haber sido agraciado con un 
piso, un coche o un chalet, por ser el propietario de la tarjeta 

de crédito.

A continuación le explica con toda amabilidad que para 
poder realizar las gestiones oportunas y concederle la titula
ridad del premio, debe facilitar su número secreto de tarjeta y 
depositarla ante un notario, cuyo nombre le facilitan, o en el 
caso de que no quiera molestarse, en el buzón de la notaría^ 

Si la persona que ha recibido la llamada deposita la tarjeta 
en el buzón, los estafadores la retiran y vuelven a realizar una 
llamada para comunicar al estafado que su tarjeta ya está a 
disposición del notario, al tiempo que le agradecen su 

amabilidad.

En este intervalo, los estafadores aprovechan para sacar el 
dinero disponible en la cuenta de crédito y cuando el titular 
reclama su premio ante el notario que le han facilitado, 
comprueba que su tarjeta no está allí y que no existe tal 

premio. . . . .
Más tarde detectará que su cuenta comente ha «sufrido» 

una notable variación, realizada por los individuos que le 
ofrecieron el premio.- Efe.

M.C.D. 2022
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Reagan buscará otras fórmulas 
para ayudar a los contras

Washington.- Tras el rechazo 
del Congreso a la ayuda militar 
a los «contras» nicaragüenses y 
el duro revés que significa para 
la política exterior de la Casa 
Blanca, comienza ahora un nue
vo esfuerzo del presidente Rea
gan para conseguir otras fuen
tes de financiación para los re
beldes antisandinistas.

El temor de Reagan y de mu
chos congresistas de que los 
«contras» desaparezcan como 
fuerza de resistencia por falta 
de dinero fue calmado, en parte, 
por el lider de la mayoría demó
crata de la Cámara de Represen
tantes, Jim Wright, que anoche 
anunció que pedirá «en su debi
do tiempo» un «paquete» de 
ayuda «humanitaria» —«alimen
tos, medicinas, mantas, etc.»— 
para los guerrilleros.

NICARAGUA: PRIMERAS 
REACCIONES AL VOTO 

EN EE.UU.

La derrota de la ayuda pro
puesta por la Administración 
Reagan para la «contra», fue re-

Córcega

Ametrallan una gendarmería
Ajaccio (Córcega, Francia).- 

Un cuartel de gendarmería fue 
ametrallado y tres cargas explo
sivas fueron colocadas en otros 
tantos edificios en Córcega, en 
cuatro atentados perpetrados 
esta madrugada en esa isla 
francesa del Mediterráneo, in
formó la Policía.

Poco después de la mediano
che de ayer, miércoles, unos 
desconocidos ametrallaron el 
acuartelamiento de la gendar
mería en la localidad de Fran- 
cardo (Alta Córcega), sin que 
hubiera que lamentar víctimas. 

cibida en Nicaragua con reac
ciones que van desde una pru
dente satisfacción, hasta una 
abierta contrariedad.

Fuentes oficiales dijeron que 
el presidente Daniel Ortega ex
presará en las próximas horas la 
reacción oficial de su Gobierno, 
a la decisión de la Cámara de 
Representantes, donde el Parti
do Demócrata logró frenar los 
36,2 millones de dólares para la 
«contra» en las condiciones re
clamadas por el presidente es
tadounidense.

«La Cámara de Representan
tes ha recogido el sentimiento 
mayoritario del pueblo nor
teamericano, manifestando a 
través de las encuestas», dijo el 
embajador nicaragüense en 
Washington, Carlos Tuner- 
mann.

En declaraciones a la emisora 
oficial «La Voz de Nicaragua», 
Tunermann afirmó que, con es
te voto, «la Cámara de Repre
sentantes ha dado un espalda
razo al Plan de Paz y ha optado 
por la alternativa negociadora».

No obstante, Tunermann ad-

Alrededor de las 01,15 horas 
de la madrugada de hoy, tres 
artefactos explosionarion, res
pectivamente, en una entidad 
bancaria, un almacén de mue
bles y un chalet de Ajaccio, 
capital de Córcega del sur.

La casa de recreo, la identi
dad de cuyos propietarios se 
ignora, quedó reducida a rui
nas, y los daños en los otros 
dos edificios fueron de escasa 
consideración.

Fuentes policiales señalaron 
que, de momento, nadie se atri
buyó la autoría de los atenta
dos.- Efe.

virtió que «esto no significa que 
haya pasado todo el peligro por
que hay una obsesión y un em
pecinamiento de la Administra
ción Reagan, si bien este voto 
les dará qué pensar».

En términos totalmente con
trarios se manifestó el presi
dente del Consejo Superior de 
la Empresa Privada (COSEP), 
Enrique Boñalos, quien sostuvo 
que «el proceso de democratiza
ción se ha debido a la presión 
armada».

Ulster

Descubierto 
un importante alijo 
de armas 
y municiones

Belfas! (Reino Unido).— La 
Policía norirlandesa descubrió 
anoche cerca de esta ciudad un 
importante alijo de armamento 
y munición, supuestamente 
destinados a la organización te
rrorista Ejército Republicano Ir
landés (IRA).

El arsenal fue hallado en el 
interior de un camión frigorífico 
que fue parado por la Policía en 
un control de carreteras en el 
condado norirlandés de Antrim.

Las armas y municiones, en
tre las que se incluían dos lan
zamisiles de fabricación sovié
tica, estaban ocultas en los en
vases para helados que trans
portaba el camión cuyo conduc
tor fue detenido.

El arsenal comprendía, ade
más de los lanzamisiles dota
dos de miras, 13 cabezas de 
guerra RPG7 y 13 mecanismos 
para dispararlas, 20 granadas de 
mano, 15 rifles AK-47, doce re
vólveres, una ametralladora, 49 
detonadores y 20 magnetos pa
ra fabricar bombas, además de 
12.000 cargas de munición va
riadas.—Efe.

Bajo el Canal de la Mancha

Un experto británico advierte 
del riesgo terrorista 

para el Eurotúnel
Londres.- El proyecto del tú

nel bajo el Canal de la Mancha es 
tan vulnerable a un ataque terro
rista que no sería deseable que 
se llevara a adelante, afirma un 
experto británico en explosivos 
en un informe publicado hoy.

Sidney Alford, miembro del 
Instituto de Ingenieros en Explo
sivos del Reino Unido, e inventor 
de una serie de artefactos de ese 
tipo, opina que no hay forma al
guna de evitar que el túnel entre 
Gran Bretaña y Francia, que está 
previsto entre en funcionamiento 
en 1992, sea objeto de un ataque 
terrorista.

«Es obvio -señala Alford en el 
informe publicado hoy por la re
vista «New Civil Engineer»- que 
la explosión de una carga de ex

PANORAMICA
URSS: La prensa de la URSS 
denuncia hoy que el último mo
delo de automóvil soviético, el 
«Moskvich-2141», es una copia 
exacta del «Simca 1.5^», fabri
cado en Francia en 1975.

FRANCIA: El obispo integrista 
Marcel Lefebvre procederá a la 
consagración de al menos tres 
nuevos obispos, con o sin la 
aprobación del Papa Juan Pablo 
II, según unas declaraciones al 
diario «Le Fígaro».

GRAN BRETAÑA: La casa su
bastadora británica, Sotheby’s, 
pondrá a la venta la semana 
próxima, entre otras vestimen
tas de gente famosa, una blusa 
que perteneció a la fallecida ac
triz estadounidense Marilyn 
Monroe.

BELGICA: La pugna por el con

plosivos lo suficientemente gran
de en las aguas que quedarían 
por encima de la bóveda del tú
nel provocaría el colapso de 
éste».

El experto agrega que seria 
muy fácil que un barco que nave
gase por encima del túnel depo
sitara en esas aguas las cargas 
explosivas, sin necesidad de de
tenerse o usar buzos.

Esta opinión es compartida 
por tres especialistas en lucha 
antiterrorista, seguridad y explo
sivos contactados por la revista, 
que también recoge en su infor
me extractos de la correspon
dencia entre Alford y el director 
técnico del consorcio Eurotúnel, 
Colín Kirkland, acerca de los 
riesgos de seguridad del proyec- 
to.-Efe 

trol del primer grupo privado de 
Bélgica, la Sociedad General 
(SGB), que enfrenta al magnate 
italiano Cario de Benedetti, al 
mundo político y financiero bel
ga, continúa, mientras se aguar
da importantes decisiones judi
ciales.
CEE: El Parlamento Europeo 
examinará la semana próxima, 
en sesión plenaria, una pro
puesta de resolución en la que 
se pide la abolición de las prue
bas del SIDA a los candidatos a 
funcionarios de la Comisión Eu
ropea.

LIBIA: Libia se ha ofrecido a 
financiar con 400 millones de 
dólares anuales durante 5 ahos 
un proyecto brasileño para el 
desarrollo de un lanzamisiles 
táctico, informa en su último 
número la revista militar «Jane s 
Defence Weekly» (JDW).

CUADRO RESUMEN DE LA SUBIDA
DE PENSIONES

DESDE PRIMERO DE AÑO

Si es usted beneficiario de alguna 
pensión de la Seguridad Social le llegará, 
a través de su BANCO, Caja Postal o Caja 

de Ahorros, junto con el cobro de enero de 
1988, la Notificación de la 

revalorización de la misma.

TIPO DE PENSION O PENSION ACTUAL incremento mensual

• Mínima de viudedad para mayores de 65 años 12,5%

• Mínima con cónyuge a cargo................................... 8 °/o

• Mínima sin cónyuge a cargo...................................... 6,5%

• Resto hasta 42.150 Ptas./mes y S.O.V.1................ 5 %

• De 42.151 a 84.000 Ptas./mes................................ 4 %

• De 84.001 a 187.950 Ptas./mes
• Anteriores a la Ley 26/85 ........................................ 2.500 Pías-
• Acogidos a la Ley 26/85 ........................................... 4 °'0

• Pensiones asistenciales................................................. 13,8%

• Subsidio de garantía de ingresos mínimos para 
minusválidos.......................................................................  13,8%

Si necesita una mayor informadón, diríjase al Centro del Instituto Nacional
de Seguridad Social en su provincia correspondiente.

Plaza Reina D.a Juana, 1 - 40001 SEGOVIA - Tel. 43 08 00
SEGURIDAD SOCIAL

Informar es nuestra obligaa
MINISTERIO DE TRABAJO Y SEGURIDAD SOClA 

Secretaria General para la Segundad Socia 

Instituto Nacional de Segundad Social
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^nprte. desde la Diputación Provincial

JAVIER REGUERA
PRESIDENTE:

(Foto: Aurelio Martín)

También desde la Diputación 
Provincial tiene proyección lo de
portivo. Hay competiciones que 
tienen mucho de colaboración 
con los municipios de la provin
cia y ayudas económicas que 
hasta ahora han llegado de forma 
directa a algunos clubes de la ca
pital.

Había temas destacados de 
Que hablar y dialogamos durante 
duchos minutos con Javier Re
guera García, presidente dé la 
wputación de Segovia.

ENTORNO 
AL POLIDEPORTIVO

«JDe| Pr°yecto del polidepor- 
tía Para ^Qovia capital exis

a una participación económi- 
9® un 33 por 100 de la Dipu- 

cion Provincial, ¿cómo se 
^ncreta en la actualidad 
fuella posibilidad?

van=n este tema hay Que aclarar 
as cosas desde el principio.

'Adelante

aupt0^310161116' yes un tema 
alc=iHem?s hablado con el propio 

Pío v ’k  ° que halD’a en princi- forma inicial, era un 
Cianlní ® participar en la finan- 
la tai h Poüdeportivo, sobre 
no es ai de un PresuPuesto que 
Que nn aclual y con unos plazos 
Parte i=Se han cumplido. De otra 
’a DinHt^9ación económica de 
este mn Cl°n es muy dificil y en 
siquiera ^Dto no conocemos, ni 
Proyecté ® 40tal del importe del 
Por 21 as Pretensiones que 
Ayunté de la Junta y del propio 
a 'a finTñento aetienen respecto 
**evar oa?ciac*dn que habría de 

defecto la Diputación.

Amiento falta Un plan"

9ueDuMm°mentos lo único 
Plante»। Y decir es Que si se nos 
dación i a Prepuesta de finan- 
l°do ei’r? yam°s a estudiar con

^nno, pero realmente lo

«No existe ninguna consignación 
para el Polideportivo»

4________________________________________

«Hay que unificar las competencias 
deportivas en unas solas manos»
------------------------------------------------------Informa: J. M.a ■

que puedo decir en estos mo
mentos es que la aportación de 
la Diputación en el volumen que 
inicialmente estaba previsto de 
más de cien millones de pesetas, 
es una aportación francamente 
difícil, teniendo en cuenta el ac
tual momento económico por el 
que atraviesa la Diputación. Es
tamos dispuestos a hablar con el 
Ayuntamiento, pero con grandes 
limitaciones.

-Sin embargo, la anterior 
Corporación Provincial sí llevó 
a efecto una consignación 
económica en 1985

-Efectivamente la hubo. Fue
ron 19 millones de pesetas, pero 
que al transcurrir dos ejercicios 
sin haberse dispuesto de ella, en 
el mes de diciembre de 1987, por 
aplicación preceptiva de la nor
ma legal, quedó sin efecto. Por lo 
que en este momento no existe 
ninguna consignación en la Di
putación para el Polideportivo. 
Por lo que cualquier plantea
miento que se haga partirá de 
cero y en base a los recursos dis
ponibles.

POLITICA DEPORTIVA 
DE LA JUNTA

Pese a todas esas dificultades 
ya señaladas, ¿estima el presi
dente de la Diputación que el 
polideportivo es muy necesa
rio para Segovia?

-Esa instalación deportiva es

A coleccionista ofrezco en 
venta Medalla en oro de 
«SEGOVIA COMUNIDAD 

AUTONOMA» 
editada en reivindicación 
1982, 100 únicas piezas. 

Peso 1 onza (8 escudos 
oro)

Telefonear mañanas 
91/273 58 95 - Madrid

muy interesante para Segovia. 
Pero es que desde 1985 para acá 
han pasado muchas cosas y en
tre otras, que la Junta de Castilla 
y León claramente ha definido su 
política de subvenciones y de in
versiones en materia deportiva 
en dos campos muy distintos. 
Uno que está enfocado a través 
de las diputaciones provinciales 
para municipios de menos de 
20.000 habitantes, y otro para 
más de 20.000 y que de acuerdo 
con la propia estructuración que 
ha realizado la Junta, la corres
ponde directamente a ella.

-Eso significa que sería la 
propia Junta quien debiera co
rrer con todos los gastos del po
lideportivo.

-Para mi está claro, aplicando 
los criterios dispuestos por la 
propia Junta, la construcción del 
Polideportivo en Nueva Segovia 
sería exclusivamente financiado 
por ellos y por el propio Ayunta
miento, porque en los recursos 
de la Diputación, en teoría y se
gún el esquema de financiación 
señalado anteriormente, tenía
mos que destinarles a munici
pios de menos de 20.000 habitan
tes. Nosotros tenemos interés en 
que el polideportivo se haga y 
que si podemos colaborar tam
bién lo haremos, pero dentro de 
cada entidad existen unas priori
dades y las nuestras son otras.

DESARROLLO, 
COLABORACION 

DEPORTIVA 
Y COMPETENCIAS

-¿En qué forma interviene y 
colabora la Diputación Provin
cial en el desarrollo deportivo 
de la provincia?

-Hay en esto una situación 
clara que ya estaba planteada 
por la anterior Junta como uno 
de los temas a tratar con las di
putaciones y que a mi me parece 
elemental.

-Y es...

-Que para que la promoción 
deportiva por parte de las admi
nistraciones públicas tenga al
gún éxito, lo primero que hay que 
hacer es unificar todas las com
petencias deportivas en unas so
las manos, tanto en lo que se re
fiere a nivel de inversiones como 
en lo que se refiere a nivel de pro
moción. Concretamente en la 
cuestión deportiva creo que por 
parte de la Junta debería plan
tearse claramente la transferen
cia de la competencia en esta 
materia a las diputaciones. Es el 
primer paso para comenzar a 
realizar una política deportiva 
coordinada desde una sola enti
dad, y no como hasta ahora se 
está haciendo, que para cual
quier actividad o campaña de 
deporte escolar u otras, hay que 
llegar a convenios tripartitos y 
complicar con ello la gestión.

-Pero la Diputación Provin
cial de Segovia tendrá alguna 
idea en torno a la promoción 
deportiva en la provincia.

-Nosotros tenemos plantea
do, con todas nuestras limitacio
nes presupuestarias es modificar 
el sistema de actuación. Vamos a 
dejar a un lado, pero sin olvidar
nos de ello, el sistema tradicional 
de meras subvenciones a entida
des, sociedades o equipos que 
realizan actividades deportivas, 
y asumir directamente desde la 
Diputación, a través de una es
tructuración comarcal y por me
dio de monitores, el desarrollo de 
lo que puede ser el deporte de 
base en su promoción. Se trata, 
por tanto, de dar un enfoque nue
vo y si se trasfieren las compe
tencias lo lograríamos.

-Con referencia a 1987, 
¿qué subvenciones ha entre-

CON 
CRITERIO

PROPIO

por las cuales el Ministerio de Educación y Ciencia no in- 
tervienecomo tal organismo en los Juegos Escolares. Son 
los centros, en este caso, los que reciben la convocatoria 
de los mismos, pero en ningún supuesto esta «llamada» es 
de carácter vinculante. De ahí que la participación sea 
totalmente desigual entre los diferentes centros. Quizás 
ese pudiera ser uno de los primeros pasos que se dieran 
para poder mejorar la imagen y desarrollo de los Juegos, 
actividades a la que la llueven criticas desde muchos de los 
sectores que en ellos intervienen. Desde la falta de insta
laciones cerradas, lo que en provincias como la nuestra 
supone el tener que desarrollar las actividades de los niños 
de corta edad —en la mayoría de los casos—, en canchas 
polideportivas descubiertas y en los meses de mayor rigor 
invernal, hasta la propia convocatoria de los Juegos —con 
tres meses de retraso en su comienzo—, la situación no 
deja de tener críticos. De nuevo hay que volver al propio 
Ministerio de Educación y Ciencia para recordar la nula 
labor desarrollada en torno a la construcción de instalacio
nes deportivas cubiertas —como pudieran ser los propios 
gimnasios—, donde, no ya los Juegos Escolares, sino las 
propias actividades regladas en materia de educación 
física, pudieran desarrollarse con normalidad. Las Instala
ciones que ahora existen —y hablamos de nuestra región , 
en los colegios son, además de insuficientes, escasamen
te Idóneas para la práctica normal del deporte. ¿Qué suce
dería, y no es más que una pregunta, si en vez de intervenir 
en los Juegos Escolares la mitad —aproximadamente , 
de la población en edad escolar, lo hiciera —como seria 
lógico—, todo el colectivo escolarizado? Duro dilema. 
Porque ni hay presupuesto para ello y, lo más Importante, 
faltan instalaciones para practicarlo. El Deporte en Edad 
Escolar necesita de un planteamiento diferente del que 
tuvo hasta ahora. Es necesario un Comité a nivel de cada 
Comunidad Autónoma y estatal, a través del C.S.D., que 
con permanencia no periódica, sino estable, dirija los 
Juegos, planifique su estructura y si de verdad se quiere 
qUe —como la educación—, tenga una «rentabilidad» de 
futuro, quu se doten de medios suficientes para su desa
rrollo. Y los medios no han de ser, únicamente, económi
cos. La base de los Juegos está en manos de los recursos 
humanos con los que se cuente y a los que no se debe 
adscribir a los mismos de forma graciable. Y vaya mi res
peto hacia quienes han trabajado y están trabajando en y 
por el deporte de los Juegos Escolares, a través de un 
esfuerzo personal digno de elogio.

gado la Diputación dentro del 
tema deportivo?

-En total han sido seis millo
nes, de los cuales cinco se han 
destinado a la promoción de ac
tividades y un millón, a pequeñas 
reparaciones de instalaciones 
deportivas, a través de los Ayun
tamientos. Cuando digo que hay 
que modificar el sistema de pro
moción deportiva, no me refiero 
a que hay que eliminar las sub
venciones, que siempre serán 
necesarias como mecanismo 
para que las sociedades deporti
vas'continúen funcionando en 
muchas ocasiones, sino que de 
una actitud pasiva de la Diputa
ción, sólo destinada a subven
cionar actividades a terceros, se 
tome la iniciativa y parte de este 
dinero, o del que se incremente 
en los presupuestos, se invierta 
directamente en actividades que 
programe la propia Diputación.

CRITICAS A LOS 
JUEGOS ESCOLARES

No sé si bajo algún con
cepto alguien podrá «apro- 
ban» o entender las razones

J.M.*

M.C.D. 2022
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FUTBOL JUVENIL

Derrotas de los tres equipos segovianos • Ocho 
tarjetas y dos expulsados en el Quintanar- 

Ribert • Excelente encuentro del Acueducto

CARRERAS DE CABALLOS

De nuevo juntos, Lasarte y Pi
neda, en un programa corres
pondiente a la QH... Y de las 
seis carreras seleccionadas, des
taquemos el Premio Ajuria 
Enea a celebrarse en la última 

Informa: J. M.a

reunión que cerrará temporada 
en San Sebastián. Trece serán 
los participantes que intentarán 
alcanzar el 1.200.000 pesetas 
que se adjudicará el ganador de 
la prueba. Parten como favori
tos los representantes de la cua
dra Puerto Rico —hoy en el pri
mer puesto de ganadores—, 
pero en nuestros pronósticos va
mos a ■ seguir arriesgando y 
apostaremos por ROI PHARLY, 
HIG TAJ, SANSE y SEÑOR 
UVAS, muy en forma. Y para el 
resto de carreras, anotemos es
tos nombres: En el Premio 
Ponche Soto, nuestro primer fijo 
con MERI YOU (Cometta). Para 
la segunda prueba, VILLANU- 
BLA y BELTSY (Spacial). En 
la tercera, Premio El País, el 
segundo fijo con PERSIAN 
CRUMPET (Almojarife). Para la 
cuarta elegimos a OROPENDO
LA — que nos sigue gustando—, 
CAYADO y ELUIN, bien en la

escala (Amanecer), y para 
que cerrará el programa, a ceií 
brarse en Sevilla, designa^ 
CAPULETO y ABRAL

Y con este breve análisis, vea
mos cómo nos queda la Qh  
48 apuestas, que proponemos6 
Una quiniela con riesgo, pero oe 
posibles buenos dividendos 
1 .a carrera 5; 2.*, 6-4; 3« 
2; 4.a, 5-8-9; 5.a, 5-10-12-13 
6.a. 6-7.

Pero terminamos con una pre
gunta de muchos aficionados 
que viven en la parte alta de la 
ciudad. ¿Por qué, en su sector 
se les ha dejado sin ningún des
pacho receptor? Y la traslada
mos a quien corresponsa, en 
nombre de los muchos que se 
están quedando sin realizar sus 
apuestas, ante la distancia que 
los separa de cualquiera de los 
despachos aún funcionando. 
¿Tendrán la contestación que se 
merecen?

ENRIQUE GARLA

En la primera jornada de la 
segunda vuelta, dentro del 
campeonato de fútbol en catego
ría juvenil regional, los marca
dores han sido negativos para 
los tres equipos segovianos. Dos 
perdieron en casa y otro en 
Avila.

MARCADORES
QUIN TA NA R OPIMA TICA
S. FRANCISCO, 0;
RIBERT kSalamanca'l, 3

Con un pésimo arbitraje de 
Martin Soriano, un colegiado

excesivamente nobel y falto de 
preparación técnica que mostró 
ocho tarjetas amarillas y dos ro
jas, el Quintanar presentó la 
siguiente alineación:

Alberto, Gallego, Vázquez, 
Javi, Doro, César, Manolo, Vi
cente, Bertoni, García y Blanco. 
En los cambios, los dos en la se
gunda parte, Maroto por Váz
quez y Herrero por Vicente.

El encuentro lo ganó el equi
po salmantino con todo mereci
miento. A los jugadores del

Quintanar nada les salió bien. 
No fue, de ninguna forma, el 
equipo que estamos viendo ju
gar a lo largo del campeonato. 
En el minuto 15 llegó el primer 
gol del Ribert, conseguido por 
Rodri en jugada personal. Quin
ce minutos más tarde, el mismo 
jugador, ahora a la salida de un 
córner, llevaba el esférico a la 
red por segunda vez y ya.en el 
minuto 62, tras un despeje de 
Alberto a la salida de un córner, 
Alfonso conseguía el tercero. 
Victoria justa y merecida para 
los viajeros.

ACUEDUCTO
VENTA MAGULLO, 1;
MEDINA, 3

Ha sido uno de los mejores 
encuentros que ha jugado el 
equipo rojiblanco segoviano 
desde que comenzó la competi
ción. Los jugadores lucharon 
mucho y no dieron las facilida
des que en los partidos prece
dentes.

Jugaron por el equipo de ca
sa:

César, Jimeno, Conde, Fé

lix, Labrador, Estaire, Quique, 
Manolo, Javi, Víctor, Andrés. 
En los cambios, Oscar por Qui
que y Toñin por Andrés.

Dirigió el encuentro Vadillo, 
con una excelente labor.

Terminó la primera parte con 
0-1. El gol lo lograron los visi
tantes en el minuto 12 de parti
do. En esta ocasión, y pese al 
gol en contra, el Acueducto no 
se desanimó y con fuerza en sus 
jugadores llegó en varias ocasio
nes hasta la portería rival. En la 
continuación, y pese a que con
siguieron marcar los vallisoleta
nos otro tanto, el equipo roji
blanco impuso su ritmo y con
siguió, a través de Víctor, acor
tar distancias, pasando a domi
nar por completo. Pero a falta 
de tres minutos, y cuando el em
pate estaba más cerca, un lanza
miento desde la linea de medios 
realizado por un defensa visi
tante, llevó el balón a la red 
introduciéndolo por la escua
dra. Fue un gol increíble. Hay 
que destacar el buen juego del 
Acueducto y la labor individual 
de Conde.

EN AVILA:
R. A VILA, 4;
G. SEGO VIA NA, 1 ,

Aquello sí era una misión im
posible. Intentar ganar al Avila, 
con la labor arbitral que realizó 
el colegiado señor Pérez, para 
más señas integrante del colec
tivo que dirige encuentros en la 
Tercera División, era, repito, 
misión imposible. Sólo come
tían faltas los jugadores sego
vianos, a los que era muy dificil 
acceder al área contraria. Así 
no puede extrañar un marcador 
tan amplio en favor de los loca
les. En el minuto 30 de la segun
da parte fueron expulsados, por 
doble amonestación, los jugado-' 
res de la G. Segoviana José 
María, portero, y Guillermo.

(Fotos: Antonio'!

Si este espacio 
lo ocupara 
su ahuncio, 
le verían miles 
de lectores

PRIMERA CARRERA
(Handicap) (2.a C.)

1 MILLIKAN(FR)
2 CLAIRE DE LUNE
3 COMETTA (GB)
4 QUIMBA DU TENU (FR)
5 MERI-YOU (IRE)
6 CUIVRE ET OR (FR)

PREMIO PONCHE SOTO 
1.750 Metros
64 Kgs. M.A. Avila 
62 Sr. Alonso 
51 J.L. Martínez 
51 D. Martínez 
49 Vázquez 
47 R.B. González

Reservas: 1.° n.° 1 - 2.° n.° 2

SEGUNDA CARRERA 
(Handicap)

l SPACIAL
2 VIGOR
3 IRUESTE
4 BELTSY
5 BOIRO
6 VILLANUBLA

PREMIO CUADRA SAN SEBASTIAN 
1.700 Metros
61 Kgs. M. Borrego 
60 A. Carrasco 
55 F. González 
54 J.C. Fernández R
48-49 B. Moreno
44-45 Espinosa

Reservas: 1.® n.° 1-2. 2

^ERCERA CARRERA
Handicap desdoblado. Primera parte)

1 BLUE DOLPHIN (FR)
2 PERSIAN CRUMPET (IRE)
3 DISCOVERER (FR)
4 RIVERPLATE
5 ALMOJARIFE (COL)
6 JOE'S FEELING (IRE)
7 ARNITA(IRE)
8 RIARCO

PREMIO EL PAIS 
2.000 Metros 
60 Kgs. R. Martin V 
60 Calizo 
56 Medicna indez 
53 J.C. Fernández 
53 F. Jiménez 
44 Esteban 
44-45 Espinosa 
44 Gutiérrez

„ 1 o „ 0 1 - 2.° n ° Z 
Reservas: 1. n- 1

CUARTA CARRERA ' PREMIO SOCIEDAD DE CAR^B^E 
(Handicap desdoblado. Segunda parte) SANLUCAR DE BARRA

1
2 
3

LITTLE PALACE (GB) 
PELUSA
MAL NEGOCIO (COL) ‘

2.000 Metros
62 Kgs.
61
59

Medina 
A. Carrasco 
Mongello*10 
Sr- Vidal 
r Q nd f í 9^4 STUDIO (IRE) 59 56

5
6
7

OROPENDOLA 
KOSMOS 
AMANECER

57
57
56

F. Roo. 
M. Hernández 
M- Borrego 
c j¡ménez 
F Goniá'®1 
Espinosa 
Gutiérrez

8
9

10
11

CAYADO 
ELUIN 
NOEMI 
CAYUBRA (COL)

55
53
49
44

„ - o n o 1. 2. ».
Reservas: 1. n- 1

QUINTA CARRERA GRAN PREMIO DE AJURIA ENEA
(1. C.) 2.300 Metros

1 PRINCE DANILO (FR) 59 Kgs. j.L. Balcones jal
F. González (b r 1

2 GREAT MOSS (FR) 56
3 MATRIVER (FR) 56 F Jiménez
4 RING OF GREATNESS (GB) 56 F. Rodríguez
5 ROI PHARLY (IRE) 56 rc'Ternándezf’ 

M" Hern®coTb- »ZU',6 VILLA BLANCA 56
7 AMISTAD 53
8 EL GRAN CONDOR 53 C. Carrasco
9 TAILGA 53 Mongelluzz

10 HIGH TAJ 52-53 Cañi,zo„n V.
11 LUNAR 52 r . Martin v.
12 SANSE 52-53 p. García
13 SEÑOR UVAS 52-53 Medina

Reservas: •• n-

SEXTA CARRERA PREMIO EXCMO. AYUNTAMIEN

(Amazonas y Gentlemen. Venta) SEVILLA

1 LE MISSILE (FR)
2.200 Metros
70 68

sra. decano 
Sr Simo. J r 
Cr La^bn , J Se González. J 

Sr. TerrY. b- 
gr Alonso 
Sr Delcber fOne

2 
3

WILLY FOG (FR) 
ASAP (FR)

69
66

4
5

ELADIO DEL ROSAL (BRZ) 
SET MATCH (FR)

66 64
66 62

6 ABRAL (IRE) 64
7 CAPULETO 63 q Díaz Amo
8 MISS ANGELES 5&59 S °n 2

.o Ol-2- 0
Reservas : 1. n-
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Los medios de comunicación de acuerdo

Citroen AX:
Elegido “Mejor Coche del Año”

¡Genial!
Así es. Los más renom
brados periodistas del 
motor y las publicacio
nes más importantes de 
este sector se han pues
to de acuerdo.

Por eso 48 perio
distas del motor han elegido el 

Citroen AX como “Mejor Coche del Año" 
en la votación anual coordinada por ABC.

Por eso Motor 16 lo ha elegido como 
“Lanzamiento del Año" y la publicación 
Motor Mundial lo distingue como “Coche 
del Año". Y además ha sido nombrado

“Coche Actual" por los lectores de la revis
ta del mismo nombre. Por sus magníficas 
prestaciones (180 kilómetros/hora) y por su 
bajo consumo (3,9 litros a los 100 kilóme
tros).

Por su enorme amplitud interior de 
3,13 m2, su seguridad en carretera y su agili
dad en ciudad.

Por su envidiable economía y su senci
llez de mantenimiento.

Por la belleza de su línea y su completo 
equipamiento.

Por todo esto y por su aportación tecno
lógica a la industria.

M.C.D. 2022
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FUTBOL^ Semifinales de la Copa de! Rey

La R. Sociedad se impuso al Madrid 
y el Barcelona empató en «El Sadar»

San Sebastián.— Decepcio
nante partido entre la Real So
ciedad y el Real Madrid, que no 
respondió en absoluto a la gran 
expectación creada a lo largo de 
la semana, y que deja las espa
das en alto de cara al encuentro 
de vuelta en el «Santiago Ber- 
nabéu».

El primer tiempo fue para la 
Real Sociedad, que sin hacer na
da del otro mundo, se acercó 
más hacia la puerta de Buyo, 
aunque sin obligar al guardame
ta gallego a trabajar más de la 
cuenta.

El gol de José Mari Bakero, el 
gran goleador de la Real Socie
dad en esta temporada, en los 
comienzos del encuentro, con
cretamente en el minuto 8, hizo 
que la Real Sociedad dominase 
el encuentro merced a su tran
quilidad sobre el terreno de jue
go, aunque se mostró excesiva
mente conservador sin crear pe
ligro sobre la meta de Buyo. El 
Real Madrid no se inquietó por 
el marcador en contra y a medi
da que transcurría el encuentro 
iba dominando la situación.

En la segunda mitad, con la 
entrada del jugoslavo Jankovic 
en el centro del campo meren
gue en sustitución de Solana, el

■■■■■■■■■■■■■ SALA ....

Primera División

(1-6) La Cojalba, sin problemas ante 
el Gordon Comarcal de León

La Cojalba se impuso, el sá
bado en León, ante el Gordon 
Comarcal por 1-6 en partido de 
Liga disputado en el Palacio 
Municipal de los deportes de 
dicha capital en un ambiente 
frío, tanto en el juego desarro
llado que resultó escaso en es
pectáculo, como en el número 
de asistentes, siendo mayor los 
aficionados que acompañaron a 
la Cojalba que los seguidores 
del equipo leonés.

En lo que al juego se refiere, 
en la primera parte las fuerzas 
estuvieron igualadas hasta el 
minuto diez en que Víctor, de 
pase de Luis, traspasó la barre
ra leonesa inaugurando asi el 
marcador.

Minutos después, en el quin
ce, fue Luis quien marcó nueva
mente al recibir en los medios 
de Chema, pasó a Piru, recibió 
después el balón y, en un dispa
ro fuerte desde el ángulo^ batió 
a Sánchez. Con este resultado 
0-2, se llegó al descanso.

En la segunda parte el can
sancio se dejó notar espectacu
larmente en los componentes 
del Gordon Comarcal, situación 
que fue bien aprovechada por La 
Cojalba que se propuso ampliar 
el resultado y conseguir la vic
toria del encuentro.

Así, en el minuto seis, Piru 
marcó el tercero para los visi
tantes con un disparo largo. De 
jugadas combinadas lo harían 
minutos después Raúl, que sus
tituyó a Víctor, De Frutos, que 
salió por Luis, y Milton, que 
sustituyó a Chema.

Al final del partido el comen
tario generalizado fue que la

Real Madrid se asentó sobre el 
césped de «Atocha» y fue adue
ñándose poco a poco del centro 
del campo, para pasar a domi
nar, pero sin tener que despei
narse tampoco para superar a 
una Real muy desdibujada con 
relación a recientes jornadas.

Hubo algún disparo con inten
ción a cargo de Sanchis, Hugo 
Sánchez y Míchel, todos ellos a 
balón parado, pero Arconada se 
encargó de que no pasara nada, 
mientras su colega de en
frente seguía viendo el partido 
en primera fila.

OSASUNA, 0;
BARCELONA, 0

Pamplona.— El Osasuna no 
pudo con el Barcelona a pesar 
de la fuerte presión que impri
mió a su juego a lo largo de toda 
la primera mitad, mientras que 
e] equipo catalán se conformó 
desde el inicio con el empate y 
exhibió un juego basado en la 
contención.

Frente a este planteamiento, 
los navarros ejercieron una pre
sión constante en los primeros 
15 minutos en los que impusie
ron un ritmo muy rápido de jue

marcha de los jugadores del 
Gordon Comarcal al equipo pon- 
ferradino Rueda estaba siendo 
el motivo de la situación crítica 
que tieñe el Gordon en la cla
sificación general, puesto que 
no sabe si podrá mantener.

ALINEACIONES

GORDON COMARCAL. Sán
chez, Flores, Vicente, Martínez,

Goleada del Kas Otones en la 
IV Liga de Fuentepelayo

Después de un prolongado 
paréntesis se ha reanudado la IV 
Liga de Fútbol Sala de Fuentepe- 
layo, en su segunda vuelta con la 
misma o parecida tónica con la 
que finalizó la primera; dominio 
apabullante del Dibaq-Diproteg 
y a mucha distancia los restantes 
equipos que de seguir asi se 
convertirán en meras compar
sas.

BAR LA AMISTAD, 3; CON
DOR, 3.- Extraordinario partido 
entre dos conjuntos jugando de
cididamente al ataque. Los dos 
equipos andan igualados en la 
clasificación y de ahí la importan
cia que tenían en esta ocasión 
los puntos en litigio. Después de 
producirse sendas ocasiones 
para uno y otro bando la igualada 
final es justo premio para estos 
dos equipos.

SEMILLAS PACIFICO, 3; BRI
LLOS PELUQUEROS, 1.- La di
ferencia clasificatoria de estos 
dos equipos se plasmó en domi
nio en el terreno de juego a favor 
del Pacifico. Los semilleros no 
decantaron el tanteador hacia

go, bajo la dirección de Lee y la 
velocidad de Goicoechea.

Las ocasiones se sucedieron e 
incluso Goicoechea depositó un 
balón en las mallas catalanas, 
que Soriano Aladrén invalidó 
por fuera de juego.

La presión obligó al Barce
lona a mantenerse plegado, con 
una fuerte defensa y una seria 
presión en el centro del campo 
para intentar amarrar las incur
siones de Bustingorri y la labor 
creativa de Samy Lee.

A partir del minuto 20, el Bar
celona acertó a enderezar el 
rumbo del partido e hizo gala de 
un buen asentamiento en el 
campo, con una labor efectiva 
de Víctor y Salva.

En el segundo tiempo se man
tuvieron las mismas constantes 
y el Barcelona incrementó in
cluso su centro del campo por la 
salida de Roberto. Fue el con
junto catalán quien gozó de las 
mejores ocasiones a la vez que 
mantenía imbatido su marco. 
Osasuna acusó al final el can
sancio y el Barcelona pudo lle
varse el encuentro en los últi
mos minutos, pero el meta Un- 
zúe correspondió con dos bue
nas paradas a tiros de Amarilla 
y Roberto.—Efe.

Tornero, Duante, Sánchez y Al- 
cable (1).

LA COJALBA: Chundi, Luis 
(2), Chema, Víctor (1), Piru (3), 
Milton, Raúl y De Frutos.

Arbitró el colegiado Dionisio 
Diez, de León, que tuvo una 
actuación aceptable en un en
cuentro que pocos incidentes 
esperaba plantear.

J.P.Q.

su lado hasta bien entrada la se
gunda mitad. Angel volvió a ser el 
baluarte ofensivo que rompió la 
férrea y bien organizada defensa 
del Brillos.

KAS-OTONES, 5; CHI- 
RRI-PRACTI, 0.- Exhibición por 
todo lo alto de los muchachos de 
Félix Otones que han derrocha
do fuerzas e imaginación a rau
dales ante un Chiri que luchó 
hasta que se lo permitieron sus 
fuerzas y que en ningún momen
to bajó los brazos.

DIBAQ-DIPROTEG, 3; BAR 
CENTRO, 0.- Nueva victoria de 
Dibaq que hasta el momento 
cuenta por triunfos todos los en
cuentros jugados. Bar Centro se 
presentó con lo justo y lo pagó 
caro ante un rival que no suele 
dar concesiones. El encuentro 
fue un tanto aburrido para los es
pectadores que esperaban más 
de ambos contendientes. Carlos 
«Peliche» fue el estilete más im
portante del Dibaq estando 
siempre en el lugar preciso.

Jesús Olmos

Barce!ona^92

El dibujante Mariscal pide 
perdón por sus declaraciones

Barcelona.-Javier Mariscal, el dibujante valenciano autor de la 
mascotas de los Juegos Olímpicos de Barcelona, afirmó ayer en 
artículo publicado en el diario «Aviu», con el titulo de «No sU 
anticatalanista», que desea, «sinceramente, pedir perdón a todos 
aquellos que se hayan sentido atacados por mis palabras sobre 
Cataluña», y que él no es, ni ha sido, ni será nunca «un anticatala^ 
nista».

A pesar de expresar estos propósitos, Javier Mariscal continúa el 
artículo diciendo que es consciente de que «a estas horas ya será 
difícil que se me aplique la presunción de inocencia, pero lo 
intentaré».

Mariscal declara que «tampoco soy anticatalán, como ahora 
quieren pintarme. Soy catalán, y si por catalanista se entiende amar 
esta tierra y Barcelona, su capital, yo debo serlo». Efe.

La viuda de Cagigal, indignada 
porque el Memorial no la reporta 
ningún beneficio económico

Madrid.— Charra, la viuda de 
José María Cagigal, está indig
nada porque el Memorial que 
lleva el nombre de su marido, 
por un lado, no le reporta nin
gún beneficio económico y, por 
otro, en este año la Comunidad 
de Madrid ni siquiera concedió a 
la familia un lugar preferente en 
el palco.

Charra está disgustada por el 
proceder que tienen los que or
ganizaron este Gran Premio de 
Atletismo. Aunque manifiesta: 
«No sé quiénes son los culpa-

TELEGRAMAS 
DEPORTIVOS

FUTBOL: José Luis Roca afir
mó ayer a su regreso de Zurich 
que el problema referente al ar
tículo 48 de los estatutos de la 
Federación Española de Fútbol 
(FEF) «está completamente so
lucionado después de la reunión 
que he mantenido con Havelan- 
ge». Este artículo obliga a que 
todos los contenciosos deporti
vos se resuelvan en los tribuna
les deportivos y no en los de la 
justicia ordinaria, en contra de 
lo que ha sucedido con el caso 
del Sestao, «que ya no se repe
tirá más».

La polémica entre Ramón 
Mendoza y Jesús Gil ha hecho 
que el Real Madrid decida pedir 
protección policial para la casa 
del presidente blanco. Respecto 
a las medidas jurídicas que el 
Madrid pueda tomar contra el 
presidente rojiblanco, se está 
esperando al informe que la ase
soría del club ha elaborado so
bre las manifestaciones de Gil.

* * *

19 peñas del Real Betis vota
ron a 'favor de que el presiden
te del club, Gerardo Martínez 
Retamero, abandone su manda
to. en una reunión celebrada en 
la noche del martes. .

CICLISMO: El corredor belga 
Noel Dejonckheere. del equipo 
Seur, ganó ayer la primera eta
pa de la Vuelta a Andalucía 
al imponerse al sprint al resto 
del pelotón en la meta situada 
en la localidad sevillana de Dos 
Hermanas, tras anular antes 
una escapada del irlandés Sean 
Kelly a 44 kilómetros de la lle
gada. Tras Dejonckheere entró 
Van Brabant, del Kas. El pri
mer español fue Alfonso Gutié
rrez. del Teka, cuarto.

bles, pero lo cierto es que ya no 
puedo aguantar más.»

Explica cómo se han ido desa
rrollando los otros tres grandes 
premios anteriores: «La idea 
inicial de crear un Memorial que 
llevase el nombre de José Ma
ría partió de Fernando de An
drés, director de Deportes de la 
Comunidad de Madrid», decla
ra a « D16 ».

El primer año, señala, «nos 
dieron seiscientas mil pesetas a 
cada una de las tres viudas, ya 
que en el accidente aéreo mu
rieron también otros dos com
pañeros de mi marido, profeso
res como él del INEF. A mí se 
me consultó y me pareció bien 
repartir los beneficios del gran 
premio a partes iguales». A par
tir de ese momento la viuda de 
Cagigal indica que «no hemos 
recibido ni un duro. Quiero que 
la gente sepa que no sabemos 
nada de los beneficios». A ella 
le parece lamentable «utilizar 
el nombre de alguien y que esa 
persona en cuestión no sigm l- 
que nada, no tenga ninguna 
atención especial».

Lo peor, a su manera de ve. 
es que «para colmo, este a o 
Comunidad nos envió seis en
tradas de tribuna, no de Pa • 
como en años anteriores» 
continúa explicando: «Voy 
hablar con Fernando de An 
y con el director de Unipub 1 •

El Atlético gano 
la Supercopa 
de balonmano

Iblza - El Atlético de 
drid se adjudicó la Supere , 
balonmano al vencer a A( 
rriaga Bidasoa por 22 
descanso se llego con ia 
rojiblanca de 11-8. En los e 
ros minutos de la según 
el equipo irunés remonto un 
cador. pasando d®unor.,.0oiea- 
12-14 gracias a la efica (0 ¿e 
dora de Salcedo y al ac d0 
Zúñiga en la meta. Pero g| 
sujetaron mejor al 9° en el 
Atlético volvió a manda 
tanteador. |eS, los

En estos minutos in_ |roiar 
rojiblancos supieron rjva. 
mejor los nervios que aC- 
les. El Atlético sent^con 
ticamente el partido fa|ta 
un 20-18 en el marc, e exPulsa' 
de cuatro minutos. ,u óbice 
do Vukovic. lo que no Dtuvie- 
para que los rojiblanco url 
sen un parcial a su aV.fijeriori' 
1-0. pese a estar en seS 
dad. Con el 21-18 °|cafnpO'y 
presionaron en todo e 
no tuvieron tiempo Pa
Efe.

M.C.D. 2022
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ANUNCIOS por pal abras
al q u il er es

APARTAMENTO a estrenar es 
nuina Ladreda. ideal para des 
^cho profesional. RACES. Te 
Sono 426600 (mañanas).

en s eñ an za

PROFESORA experimentada da 
clases de ingiés a E.G.B. Telé
fono 428475.

OPOSICIONES: Auxiliares del 
Estado y Administración Local. 
Agentes de Justicia. Textos 
propios. Material de consulta. 
Preparación completa. A. Cer
vantes. San Francisco, 19.

AGENTES 
DE LA PROPIEDAD 

INMOBILIARIA

\JNMOBILIARIA LLANCASA

LLANCASA, pisos, locales, so
lares. Facilidades hasta 20 años. 
Ladreda, 25. 1.° A. Teléfonos: 
425358 - 435962.

Si usted quiere vender 
su vivienda o local 

ACIERTE DE PLENO 
acuda a

k. MIGUEL 
I TOVAR

Ezequiel González, 6 
Teléfonos 43 54 61 y 43 49 50

GESTIONE la venta de su piso 
0 local por el camino más cor
to. visítenos.

TOVAR | 

30 año» de prestigio 1 
ywfedad I

| HABITAT
LOCALES-ALQUILER

ABITAT: Sepa encontrar su 
aoitat. Si quiere vender, si 

quiere comprar, siga los nue- 
sistemas en gestión inmo-

ABITAT: Nueva Segovia. 55 
etros. Completa instalación 

°e servicios.

HABITAT: Gobernador Fernán
dez Jiménez. 60 metros. Buena 
fachada.

HABITAT: Conde Sepúlveda. 
220 metros. 7 metros fachada. 
Situación inmejorable.

HABITAT: Pedro de Fuentidue- 
ña. 90 metros. Apto para alma
cén o garaje con acceso de ve
hículos.

HABITAT: Las Nieves. 100 me
tros. Doble acceso. Buena fa
chada. Propio para almacén.

HABITAT: Martínez Campos. 
100 metros. Completa instala
ción para obrador de pastelería.

HABITAT: Conde Sepúlveda. 
Magnífico. Gran fachada. Ideal 
exposición.

HABITAT: Fernández Ladreda. 
150 metros. Completa instala
ción. Ideal para oficinas.

HABITAT: Jardín Botánico. 150 
metros. Sin acondicionar. Apto 
cualquier negocio.

HABITAT: Santo Tomás. 280 
metros. Fachada a dos calles. 
Cualquier negocio.

HABITAT: Su agencia. Locales, 
pisos, chalet, solares, alquileres. 
Dr. Gástelo, 2 (frente enlosado 
catedral). Teléfono 433010.

^^ENDE

PISO C/ EZEQUIEL 
GONZALEZ

• Todo exterior
• ' 140 metros. 4 dormito

rios, 2 baños, garaje
• SEMINUEVO
• COCINA AMUEBLADA

HABITAT

INMOBITEC
Técnicos Inmobiliarios 

a su servicio

PISOS, locales, traspasos, fincas, 
alquileres. Fdez. Ladreda, 25,2.° D. 
Telf.: 430661

TRABAJO

SE NECESITAN chicas de lim
pieza para hostal. Teléf. 555005.

NECESITO empleada de hogar, 
mañanas. Teléfono 436679 (lla
mar tardes)

NECESITO empleada de hogar, 
externa. Teléfono 430819 (lla
mar desde 3 tarde).

NECESITO empleada de hogar 
con informes. Teléfono 423817 
(de 7 a 10 noche).

NECESITO aprendiz de camare 
ro. Teléfono 420587.

NECESITO empleada de hogar, 
interna. Teléfono 437427 (llamar 
desde 6 tarde).

POR PROXIMA apertura preci
so siete personas mayores de 
24 años que quieran moverse 
dentro de un alto nivel de be 
neficios. R. M. Teléfono 96/ 
3517034. Sr. Villanueva.

TRASPASOS
TRASPASO local comercial y/o 
negocio calle Real, junto Juan 
Bravo. Teléfono 433006 (llamar 
lunes a sábado de 19 a 20,30).

VARIOS

SINGER. Máquinas de coser. 
Electricidad Ruiz. Juan Bravo, 3. 
Teléfono 430397.

AUTOCARES, bodas, excursio
nes, turismos, sin conductor. 
Sierramar. Patiño. Ladreda, 11. 
430511 (seis líneas).

BILLETES ferrocarril, avión, reser
vas de hoteles, apartamentos, va
caciones. Patiño. Sierramar. Ladre
da 11.430511 (seis lineas)

PUA: Proyectos, arquitectura, 
construcción, rehabilitación, vi
viendas, chalets, naves indus
triales, etc. Teléfono 433718.

INSTALAMOS, reparamos y lim 
piamos canalones y limas, to 
das medidas. Teléfono 437769.

VEHICULOS
AUTOHOF, S A Automóviles de im
portación. Telfs.: 433267-425162

VENDO Ford Fiesta L. Teléfono
425908.

VENTAS
VENDO sembradora remolacha 
Monosen 502, con microgranu 
lador original; seminueva. Telé 
fono 918/301911.

A TENCION 
INVERSORES

SE VENDE PISO 
en Mahonias. Amueblado 

y con teléfono.
130 metros cuadrados. 

13.500.000 pesetas

42 50 98
(horas de oficina)

COMO inversión, local extraor
dinario, zona comercial. Telé
fono 430661.

MOTORES Diesel Lombardini 
para todo tipo de segadoras 
Motobombas todas las poten 
cias Motores para hormigone 
ras Feliciano Martin Martin Fe 
niente Ochoa. 10 Teléf 433810

empr es as
PRODUCCIÓN DE ENERGIA 

ELECTRICA

Según datos todavía provisio
nales. en 1987 la producción es
pañola de energía eléctrica se ci
fró en 132.707 millones de kWh, 
lo que representa un aumento 
del 3,1% en relación con la re
gistrada en el año precedente.

Por tipos de centrales, el ma
yor incremento de la produc
ción correspondió a las nuclea
res, que generaron un total de 
41.267 millones de kWh, cifra 
un 10,2% superior a la de 1986. 
También la producción de ori
gen hidroeléctrico experimentó 
un aumento: se situó en 28.110 
millones de kWh, lo que supo
ne un crecimiento del 3,0% con 
respecto a la generada en el 
ejercicio anterior. Por el con
trario, la producción de las cen
trales termoeléctricas, clásicas 
se redujo en un 1,0%, situán
dose en 63.300 millones de kWh 
al término de 1987.

CONSUMO NETO DE 
ENERGIA ELECTRICA

El consumo neto de energía 
eléctrica se cifró en 111.790 mi
llones de kWh, lo que represen
ta un incremento del 3,3% sobre 
el de 1986. Este porcentaje es 
1 punto superior al registrado 
en el ejercicio de 1986 y muy se
mejante al previsto en el Plan

ESTESABADO 
SORTEO

• Tres Premios Gordos • Centenas y Terminaciones 
• Tres Reintegros.

PREMIOS AL DECIMO

250-200
MILLONES MILLONES

• MAS DE 3.000.000 DE DECIMOS PREMIADOS

lotería (w) nacional

Energético Nacional actualmen
te vigente, que es de 3,3%.

NUEVAS INSTALACIONES

Durante 1987. se pusieron en 
funcionamiento cuatro peque
ñas centrales hidráulicas con 
una potencia total de..20.290 
kW. También entraron en servi
cio cinco centrales termoeléctri
cas clásicas que suman 42.530 
KW. Por lo que se refiere al par
que nuclear, en el mes de di
ciembre inició el período de 
pruebas la central de Vandellós- 
2, que alcanzó su funcionamien
to a plena potencia a lo largo 
del presente año.

Por otro lado, a lo largo del 
ejercicio, fueron dadas de baja 
cuatro centrales hidroeléctri
cas con 2.931 kW de potencia 
conjunta y una termoeléctrica 
clásica de 60.000 kW.

Al término de 1987, la poten
cia en servicio era de 42.051.982 
kW y presentaba la siguiente es
tructura: un 36,2% en centra
les hidroeléctricas, un 50% 
en centrales termoeléctricas clá
sicas y un 13.8% en centrales 
nucleares.

Por último, la longitud de los 
circuitos de transporte y distri
bución a tensiones superiores a 
los 110 kV aumentó en 417 kiló
metros durante 1987. La longi
tud total de dichas lineas era 
de 44.413 kilómetros al término 
del año.

M.C.D. 2022



Castilla y León

Quieren formar una federación 
regional de Cajas de Ahorro

Marruecos y Egipto, en favor 
de soluciones pacíficas 

para los conflictos
Rabat.- El rey Hassan II y el 

presidente de Egipto, Hosni Mu- 
barak, han tratado fundamental
mente del problema de Oriente 
Medio en las conversaciones 
que sostuvieron en Marrakech, 
en las 36 horas que estuvo el jefe 
de Estado egipcio en Marruecos.

El comunicado final dado esta 
mañana al término de la visita de 
Mubarak informa de que los dos 
jefes de Estado trataron de «pro
blemas internacionales, princi
palmente el conflicto de Oriente 
Medio, la cuestión palestina y el 
levantamiento en los territorios 
ocupados».

Y YA TIENE NOVIA

Nuestro cantante multinacio
nal, «El», Julio Iglesias, natural
mente, ya tiene novia, según 
despliegue a toda portada de 
«Hola», esta semana, informa 
Efe.

El mismo cantante lo afirma 
con frase retante: «Sí, es mi novia 
¿y qué?», al presentar a Dasy 
Núñez, una brasileña muy cono
cida en su país, según los auto
res del reportaje.

Según la exclusiva de «Hola» 
desde hace ocho meses vive en 
secreto una gran historia de 
amor con la bella brasileña de 
color.

La intensidad de la relación 
debe venir determinada por el 
hecho de que «hace años, el can
tante español no había reconoci
do ninguna otra relación senti
mental con mujer alguna», dicen 
los enterados.

Comarca de Trillo (Guadalajara)

Los vecinos, contra un posible 
cementerio nuclear

Guadalajara.- Los vecinos de la comarca de Trillo (Guadalajara) 
se manifestarán mañana en protesta contra la posibilidad de que la 
central nuclear de Trillo sea convertida en un almacén de residuos 
radiactivos de otras plantas del pais.

El Gobierno Civil de Guadalajara negó el pasado lunes esta 
hipótesis, y señaló en un comunicado que «las únicas decisiones 
adoptadas por el Gobierno en esta materia son las contenidas en el 
Plan General de Residuos Radiactivos (PGRR)*.

Los vecinos de Cifuentes y Brihuega se manifestarán mañana por 
la tarde, y en la segunda de estas localidades la marcha de protesta 
irá acompañada de un cierre de comercios.

Asimismo, los vecinos de Brihuega, respaldados por todas las 
fuerzas municipa:es, decidieron anoche en asamblea iniciar una 
recogida de firmas que respalden todas las movilizaciones que se 
lleven a cabo en el pueblo contra el hipotético cementerio nuclear.- 
Efe.

De acuerdo con el comunica
do, «a la luz de los últimos esfuer
zos desplegados internacional
mente para el restablecimiento 
de la paz y la celebración de una 
conferencia internacional sobre 
la guerra del Golfo y sobre los 
problemas del continente africa
no, ambas partes han convenido 
en la necesidad de resolver pací
ficamente los problemas interna
cionales».

«Las entrevistas han versado 
también sobre los medios de re
forzar las relaciones bilaterales y 
la actualización de los acuerdos 
que existían entre los dos paí
ses», antes de la ruptura de rela
ciones de Marruecos con Egipto, 
decidida por el Gobierno marro
quí en 1979 siguiendo una deci
sión en ese sentido de la cumbre 
árabe de Bagdad.

Para este objetivo de reforzar 
las relaciones bilaterales, los dos 
jefes de Estado decidieron la 
creación de una Comisión Mixta 
Superior, presidida por los pri
meros ministros de ambos paí
ses, que se reunirán dos veces al 
año, alternativamente en El Cairo 
y en Rabat.-Efe

Murcia

Monta guardia para 
evitar la apertura 
de una cantera

Cartagena.— Vecinos de la 
localidad murciana del Llano del 
Beal llevan dieciocho días mon
tando guardia en la zona en que 
la empresa multinacional mine
ra Peñarroya, S.A., tiene pre
visto realizar sondeos para abrir 
una cantera.

Antonio Carrasco Pagán, pre
sidente de la Asociación de Ve
cinos de esta pequeña población 
de unos 2.000 habitantes, ha de
clarado a «Efe» que «el pueblo 
vive en permanente tensión y 
desde que empezamos la vigi
lancia la empresa ha intentado 
en tres ocasiones comenzar los 
sondeos a 50 metros del pue
blo».

Los vecinos se oponen al pro
yecto ya que. según Carrasco, 
«con la experiencia que tene
mos de la cantera abierta a unos 
800 metros del casco, sabemos 
que no podremos soportar el 
polvo, el ruido de las voladuras 
y las vibraciones de la maqui
naria».

Antiterrorism o
La Guardia Civil actuó correctamente 

en el desalojo de Riaño

Barrionuevo y 
Vera viajarán 
mañana a París

Madrid.- El ministro del Inte
rior, José Barrionuevo, y el se
cretario de Estado para la Segu
ridad, Rafael Vera, viajarán ma
ñana, viernes, a París para reu
nirse con sus homólogos fran
ceses.

Este encuentro es el primero 
de este año en París y se en
marca en los contactos perma
nentes entre las autoridades es
pañolas y francesas, dentro de 
la actuación coordinada contra 
el terrorismo.

Es también, el primer en
cuentro después del comunica
do de ETA que pedia el cese del 
acoso policial a ambos lados de 
la frontera.- Efe.

(Más información en pág. 9)

Extraídos órganos al guardia 
auxiliar que se suicidó en Logroño

Logroño,- La pasada madru
gada le fueron extraídos los ór
ganos vitales a Alfredo Martínez 
Arribas, el joven guardia civil au
xiliar, que en la mañana de ayer 
se disparó en la sién tras asesinar 
a su novia, en un centro docente 
de Logroño.

Aunque había ingresado en el 
hospital «San Millán», de la Se
guridad Social, clínicamente 
muerto, se le mantuvo artificial
mente en la UVI, dado el deseo 
de la familia de que se donaran 
sus órganos.

A las 12,30 de la noche se pro
cedió a extirparle el corazón, los 
dos riñones y las dos córneas, 
éstas últimas para utilizarse en el 
propio hospital de Logroño, 
mientras que el corazón y los ri
ñones fueron trasladados a Pam
plona, de cuya Clínica Universi

Kohl ofrecerá a von Thyssen
construir un museo en la RFA

Bonn.- El canciller federal 
alemán, Helmut Kohl, ha invita
do al barón Hans Heinrich von 
Thyssen a visitar Bonn, para 
ofrecerle la construcción de un 
museo a orillas del Rhin que 
albergue su conocida colección 
de obras de arte.

El diario conservador «Die 
Welt» afirma hoy que el ministro 
federal del Interior, Friedrich 
Zimmermann, entregó reciente
mente a Thyssen la invitación 
de Kolh y un memorándum en el 
que se subrayan las razones pa
ra la presencia de la colección 
de arte del barón en la capital 
alemana.

El documento contempla la 
propuesta de construir, a cargo 
del Gobierno de la RFA, un Mu
seo Thyssen en el barrio guber
namental de Bonn y al lado del 
Rhin, con un coste mínimo de 
100 millones de marcos (unos 
60 millones de dólares).

El rotativo destaca que 
Zimmermann visitó discreta
mente el pasado martes a 
Thyssen en Lugano (Suiza), 
donde tuvo oportunidad de con
templar la valiosa colección de

León.— La Caja de Ahorros 
y Monte de Piedad de León (Ca- 
jaleón) ha iniciado gestiones con 
otras seis entidades .de ahorro 
de la Cuenca del Duero para 
crear una federación de Cajas de 
ámbito autonómico.

Según Cajaleón, que no ha 
precisado las entidades con las 
que gestiona esta operación, el 
principal objetivo de esta fede
ración es poder competir con la 
Banca privada a partir de 1992.

El consejo de administración 
de Cajaleón debatirá en su pró
xima reunión este proyecto, 
que. según fuentes de esta en
tidad, también pretende frenar 
un proyecto expansionista de la 
Caja de Ahorros de Salamanca.

La Caja de Ahorros de Sala
manca adquirió recientemente 
la Caja Rural Provincial de Avi
la y con anterioridad hizo lo 
propio con la Caja de Ahorros 
de Palencia. 

taria habían venido un equipo 
urológico y otro coronario.

El corazón del joven Alfredo 
Martínez ya tenía destinatario en 
un hombre del citado centro de 
Pamplona, cuyos centros hospi
talarios, al igual que los de Zara
goza y Logroño están coordina
dos por «Ebrotrasplante».-Efe

150.000 trabajadores 
de Banca votan 
su convenio

Madrid.- Más de 150.000 tra
bajadores de la Banca privada 
votan hoy en referéndum el prea
cuerdo entre la patronal AEB y 
los sindicatos CC.OO., UGT y 
FITC que, de aceptarse en esta 
consulta, será la base del conve
nio del sector. 

obras de arte propiedad del no
ble de origen alemán.

Zimmermann destacó al ba
rón que el emplazamiento de un 
museo para su colección en 
Bonn haría que ésta fuese con
templada por 500.000 personas 
al año, según estudios estadís
ticos, entre ellos cerca de 100 
jefes de Estado o Gobierno y 
300 ministros de todo el mundo.

D. Juan de Borbón 
ha comenzado 

a pasear
Pamplona.- Don Juan de 

Borbón, padre del Rey, se 
levanta ya de la cama y ha 
comenzado a pasear por la 
habitación, confirmó a Efe un 
portavoz de la Clínica Univer
sitaria, centro sanitario en el 
que convalece de una inter
vención quirúrgica en la que 
se le extirpó la laringe.

La misma fuente precisó 
que ya no habrá más partes 
médicos dada la evolución 
satisfactoria del paciente y 
porque su recuperación es 
«francamente buena».- Efe.

En Valladolid, las dos caias 
de ahorros confederadas de esta 
provincia (Popular y Provincial 
anunciaron recientemente su 
próxima fusión, en condiciones 
de igualdad, lo que dará como 
resultado una entidad con unos 
recursos ajenos situados en 
torno a los 100.000 millones de 
pesetas.

RIAÑO: LA GUARDIA CIVIL 
ACTUO CORRECTAMENTE

León.— La Audiencia Provin
cial de León considera que la 
actuación de la Guardia Civil en 
diciembre de 1986 para desalo
jar los vecinos de Riaño fue 
«correcta».

Esta apreciación está conte
nida en un auto, hecho público 
hoy, dictado por la Audiencia 
Provincial con fecha del pasado 
27 de enero.

Por medio de este auto se 
ordena que sean archivadas las 
actuaciones relativas a una que
rella presentada por los vecinos 
de Riaño contra el gobernador 
civil de León, Antonio Her
nández, y el entonces presi
dente de la Confederación Hi
drográfica del Duero, Emilio 
Villar.

Los demandantes fundamen
taron la querella criminal en 
presuntos delitos de coacciones 
usurpaciones, despojo y actua
ción desproporcionada de la 
Guardia Civil, con abuso de 
fuerza por los efectivos despla
zados a Riaño.

El motivo concreto de la que
rella fue una carga de la Guardia 
Civil, en el casco urbano.contra 
los vecinos que se oponían a los 
derribos de los inmuebles de 
Riaño.

Como consecuencia de esta 
acción policial resultaron con. 
tunsionadas varias personas' 
Efe.

EN TELEGRAMA

ESPAÑA

EL MINISTRO DE INDUST^
Luis Carlos Croissier. anunc^ 
ayer, en el transcurso 
apertura de las jornadas o y 
nizadas por la Asociado P 
el Progreso de la Direcc -3 
este año se producirá la 
a Bolsa de importantes 
sas públicas, asi como y 
cativas ventas de compa 

públicas.

EL ABOGADO Jorge 
currirá el auto dictado p 
Audiencia Provincial dec|Vll€5. 
contra doce guard'as ^a|QS 
acusados de presun otra 
tratos a Tomás Linaza. Jose 
parte, el abogado de_ tante 
María Montero. reP^ ma- 
de la acusación Partl^ gsell®' 
nifestó que intentara aI ¡en
ven a cabo más pr<^ 
tos de guardias civi e ■

EXTRANJERO

EL CANCILLER ^^ídes60 

Franz Vranitskyrelte^ reiac¡0' 
de su país de estrec ^cOnc-
nes con la Comuni sno- 
mica Europea <cE^aadaa^ 
ras después de su HeO jg.ta ofi 
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cial de dos días.
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EL ADEU8TM0 DE SEGOVIA
Aproximación a la historia organística 

de S. Eutropio (El Espinar)
Tres capítulos en la vida musical 

de un templo segoviano
Por LUCIANO REINOSO ROBLEDO

SUPLEMENTO

JUEVES

Hace unas fechas, el 11 de 
enero concretamente, reprodu- 
ciaeste mismo diario en su pági
na 6. un trabajo titulado «IV Cen
tenario del órgano parroquial» 
(referido al existente en El Espl-. 
nar), firmado, según parece, por 
Alberto López Villa. Ilustraba el 
articulo un documento gráfico: 
la vista parcial en fachada del 
órgano de la parroquia de S. Eu- 
Iropio en la villa de El Espinar. 
Terminaba el articulista su «ex
cursos» subrayando el valor de 
este instrumento, uno de los te
soros de los que hasta ahora 
-decia— sólo han sido conoci
dos, apreciados y disfrutados 
poruña privilegiada minoría.

No cabe 0uda de que el tema 
organistlco está de moda de po
co tiempo acá. Y proliferan las 
publicaciones en torno al mis
mo, no sólo en los medios pe
riodísticos escritos, sino en las 
revistas especializadas. Pero su 
tratamiento en unos y otras, da
da su especificidad, rara vez re
sulta afortunado. En la mayoría 
de los casos ofrecen un deno
minador común: la imprecisión 
V el error, transcendentales en 
más ocasiones de las desea
res. Y ello derivado de la au
sencia de rigor científico, de la 
marginalidad del conocimiento 
organográfico y de la bisoñez 
oaleográfica en el análisis de 
'es fuentes documentales, lo 
^ue se traduce en solecismos 

todo tipo, aunque se consi- 
5a, cuando menos, motivar el 
mterés —que no es poco— ha- 
ra estas joyas de nuestro arte y 

6 nuestra música que son los 
Organos de tubería.

1 desmedro pretérito y el 
m|noramiento que viene su- 
'endo el patrimonio organisti- 

" español, sobre todo en la 
Qunda mitad de nuestra cen- 

u ria’. nos llevó hace ya más de 
cod^H'0, 31 estudio sistemáti- 
hisf6 tema desde las vertientes 
•¿r.„Ori°9ráf'ca' musicológica y 
cebid3 Nuestro trabajo, con-

0 *a fundamentis», y de 
oiré ible próxima edición, se 
Provinr0^6 31 área ge°9ráfica 
Sin sn de Se9°via' bien que 
’icacion ' 'aS múltiples rami- 
naies°neS re9iona|es y nacio- 
•ogac’iA Omenzando por la cata‘ 
núes», n' tiemPO ha cerrada, de 
circuns»8 ór9anos- Pe ello, la 
cionad anC'a del articu|o men- 
gir esta¿°S impone Y exi9e ur- 
nuestrna lneas que’ obvian, es 
zar sOh lSe°' rebatir o polemi- 
Cuponen6 lo publicado, aunque 
bien sea Un intento de precisar, 
^edin o C°n la brevedad que el 
"Podrá0 qhUG lo hacemos exige 
mente e °undarse suficiente- 
QunOs nuestra edición- al- 

Cu.| Pectos.
®Uramenf'er lector avezado se- 
61 articuiA hadr^ hecho notar en 

decuación h 6 referencia la Ina- 
9uirnaida<;del titul0' a base de 
5s' carát. । Col9antes fructífe- 
but°s Va , as- ágeles con atri- 
í'^dinJu8’ Cartel£s' etc. re- 
*V|' Y mP retrotraerse al siglo 
dUee| seri?°S 3 unos años en 

"anismo tectónico al

canzaba a muchos de nuestros 
templos. Manierismo a fin de 
cuentas o, si se quiere ser más 
genérico, Renacimiento en su 
fase terminal. Pero la fachada 
del órgano de S. Eutropio en 
modo alguno podría datarse más 
allá del preludio dieciochesco. 
No puede hablarse de cuatro 
centurias al referirse a este ins
trumento, impensable, por otra 
parte en el siglo XVI en que los 
pequeños órganos de cámara 
— recuérdese el existente en el 
Mon. de la Encarnación de Avi
la, porej.— y los procesionales 
alcanzan plena vigencia. En Es
paña el Gótico cuatrocentista 
penetró inercialmenteen el Qui
nientos: también en lo musical.

1. El primer órgano de 
S. Eutropio de artífice 
anónimo.

La historia organística de la 
parroquial de S. Eutropio es, 
efectivamente, dilatada. Pudie
ra remontarse, sin duda, al s.

XV. Porque en el XVI la iglesia 
contaba con un órgano portable 
o realejo que se utilizaba asi
duamente en el culto, cuando 
no se sacaba en las procesiones 
de la festividad del Corpus, se
gún era costumbre; el 2.° tercio 
de aquel siglo se vería ilustrado 
por su canto en la liturgia.

La «ópera» escurialense justi
ficará la presencia en España de 
numerosos maestros flamencos 
de las distintas artes; también 
organeros. Los presupuestos 
contrarreformistas atraen a ar
tistas foráneos y nacionales, 
pero en ningún caso autócto
nos. Si no correlato, puede in
tuirse alguna relación entre es
tos hechos: en 1573 se abre 
concurso público para la reali
zación de la iglesia de El Esco
rial; en 1575 nosotros hemos 
documentado la presencia del 
organero valenciano Pero Rolz 
(o Roig) en El Espinar, reparan
do y afinando el órgano de la 
iglesia. En 1580 es un maestro 

flamenco quien corre con idén
tico cometido, y cuatro años 
más tarde datamos la presencia 
de Maestre Gil y Maestre Enri
que de la Gotera (anrrique de 
cotera), asimismo flamencos 
residentes en El Escorial, en la 
villa espinariega; les seguiría, 
en 1587, Pero de Morales.

Sin entrar en considerandos 
musicológicos, más árduos a la 
comprensión del lector, cree
mos que estos datos avalan su
ficientemente la existencia de 
aquel primitivo instrumento, sin 
duda muy pequeño, y que se 
mostraría en precario por esas 
fechas.

2. —El segundo órgano, 
obra de Gerónimo de Vargas
(1587-88)_________________

El órgano aludido en el epí
grafe anterior pierde su operati- 
vidad en los estadios finisecula
res. El 10-septiembre-1582 se 
abre en El Espinar ante el e. p. 
Miguel Arriaz, el alcalde Simón

de Arévalo y doña María Arce 
Dávila, el testamento de doña 
María de Prado, espinariega 
ilustre, esposa de Luis Vázquez 
Arce Dávila, ambos difuntos. El 
documento estaba suscrito en 8 
de sept. de ese año. Doña María 
de Prado y don Luis Vázquez 
son los padres de doña M.* 
Arce Dávila, esposa ésta, a su 
vez, del doctor Julián de Caste- 
jón (difunto). En una de sus 
cláusulas manda que de sus 
bienes se haga «...Vn organo 
bueno y grande...*. El concierto 
del instrumento se lleva a cabo 
en Toledo el 16-juho-1587, con 
Gerónimo de Vargas, maestre 
organero avecindado en aquella 
ciudad imperial, ante Fernán 
Pérez, escribano público del 
mismo lugar. Previamente, en 
1584, Alonso Martínez de Lagu
na y Juan Robledano habían via
jado hasta El Escorial para tra
tar con Maestre Gil la posible 
construcción del instrumento 
aludido.

El 19-diciembre-1586 doña 
María Arce otorga carta de obli
gación en El Espinar ante Mi
guel Arriaz, concediendo, en 
cumplimiento testamental de su 
madre, 320 ducados a fin de que 
se cumpliese aquella manda. 
Pero el cura y los regidores del 
lugar, no conformes aún con las 
acciones procedimentales reali
zadas, acuden con el organero 
al escribano local Juan Arriaz y 
suscriben nueva escritura en 
que constarán las condiciones a 
que han de atenerse tanto el 
maestro como él concejo. Aun
que no resultaría ocioso traer 
aquí las cláusulas contractuales 
con las características del ins
trumento, sólo añadiremos que 
se convino su precio en 350 du
cados y el plazo de realización 
del mismo y su asentamiento, 
en un año. .

Muy laboriosa resultaría la 
cobranza de los 320 ds. que 
habían de satisfacer los herede
ros de doña María de Prado, por 
lo que hubo de acudirse al prés
tamo de particulares a fin de 
hacer frente a los plazos estipu
lados con el artífice; otro tanto 
aconteció con la obra de la tri
buna para el órgano. Una vez 
construido éste se trasladó al 
lugar; en las cuentas de la igle
sia de 1590 se desglosan los 
gastos derivados de la llegada 
del órgano, recibiendo Geróni
mo de Vargas 89.098 marave
díes, con cuyo pago se alcanzó 
el finiquito del importevque se 
había concertado.

Tenia ya, pues, la parroquia 
dos órganos, puesto que no se 
benefició el anterior, cosa fre
cuente en otras iglesias de esta 
Diócesis; eran ambos utilizados 
simultamente en el culto. Una 
vez asentado el de Vargas se 
desplazó desde Segovia un 
maestro de reconocido presti
gio en el arte orgánico, Vlcen$io 
de Monfraide, requerido por el 
lugar para registrarle, lo que 
constituía práctica consuetudi
naria en tales casos, antes de la 
recepción definitiva del instru
mento. Entre tanto siguen los 
escarceos entre el lugar y los 
herederos de la donante del ór
gano con motivo del cumpli
miento de la manda testamenta
ria de doña M.a de Prado.

Hasta la construcción del 
nuevo órgano en los albores del 
s. XVIII, documentamos las in
tervenciones de numerosos ar
tistas de la especialidad orgáni
ca en El Espinar. En 1595 repara 
ambos instrumentos Andrés de 
ambos instrumentos Andrés de 
Ortega. En 1598 es Vlgenglo de 
Montralde quien acomete la 
compostura del órgano mayor. 
Siguen Diego Sánchez (1599), 
Manuel Marín (1603), Juan Gó
mez Arias (1613), Gómez Tomás 
(Tomás Gómez) en 1615, Mon
fraide, que acude en varias oca
siones, Jerónimo de Tapia 
(1665)..., y otros maestros anó
nimos que se desplazan desde 
Toledo, Madrid, Segovia y otros 
lugares.

3. —El órgano actual, obra de 
Pedro Liborna Chavarria
(1709-12)________________

Los distintos Inventarios de 
alhajas y objetos del templo re-

4 de febrero.—Núm. 26.765

sultán un tanto confusos a la 
hora de someterles a riguroso 
análisis. Uno de 1513 no cita 
instrumento alguno, mientras 
que otro de 1539 se refiere a dos 
pares de órganos, unos grandes 
y otros pequeños, e inclusive se 
añadió al margen en momento 
posterior, que se quemaron. 
Cometido del estudioso es pre
cisamente criticar las fuentes, 
por lo que la información debe 
de juzgarse no contrastada, má
xime si un nuevo Inventario, de 
1547 esta vez, alude a «Un par 
de horganos pequeños que dio- 
los de Juan Vázquez». Nuestro 
criterio, ya expuesto, establece 
la existencia de un organito por
table de finales del siglo XV , o 
más verosímilmente de la pri
mera mitad del XVI, más el ór
gano fijo de Gerónimo de Var
gas de 1587.

El primero de ellos debió mar
ginarse hacia 1710, mientras el 
segundo seguía su andadura 
musical hasta1716 en que se 
vendió por 2.000 rs. vn. al Rvdo.
P. Fr. Francisco González, Prior 
del Convento de San Agustín 
(Segovia), encargándose de la 
tasación otro gran artífice orga
nero, el segoviano Manuel Pérez 
Melero; en el cenobio de los PP. 
Agustinos Calzados debió ta
ñerse el instrumento hasta los 
primeros años del siglo XIX en 
que perdemos el rastro docu
mental. Hasta aquí la historia 
del órgano, pretendidamente te- 
tracentenario, de Gerónimo de 
Vargas, desaparecido con toda 
seguridad, hace casi dos centu
rias.

Otra espinariega insigne, be- 
nefactora del templo, doña An
gelina Bernardo, será la promo
tora del nuevo y excepcional 
instrumento barroco que se ins
taló en la iglesia: el órgano de 
Pedro Echavarría, construido y 
asentado en el transepto entre 
1709 y 1712.

Pertenece este maestro a la 
celebérrima saga de los Chava- 
rría, organeros reales de origen 
vasco, cuyos nombres ilustres 
(Domingo, Pedro, José de Cha- 
varria —Pedro y José Liborna e 
Chavarria—) nos legaron obras 
tan extraordinarias como los ór
ganos de la Catedral, Suantua- 
rio de Ntra. Señora de la Fuen- 
cisla..., algunos desaparecidos 
como el de la Real Colegiata de 
San Ildefonso o el de la parro
quial de Fuentepelayo.

Pedro de Liborna Echavarria, 
el constructor del órgano de S. 
Eutropio, fue, desde luego, un 
consumado maestro en este di
fícil arte. Su actividad comienza 
con el siglo; nosotros docu
mentamos su presencia en nu
merosos lugares, tanto dentro 
como fuera de la provincia de 
Segovia. Baste poner unos 
ejemplos: Santuario de la Fuen- 
cisla (1701), S.l. Catedral de Se
govia (1702), Catedral de Sala
manca (1703), Real Monasterio 
de El Escorial (1704), El Espinar 
(1709), Fuentepelayo (1712), la 
vallisoletana Nava del Rey 
(1717), Abades (1703 y 1710), 
etc.

i a fundación de Angelina Ber
nardo arranca, según las fuen
tes, de 1669, bajo el patronazgo 
del Lie. Miguel Fernández de 
Moral. De sus caudales se su-

(Continúa en (a pág. 8)
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I^ICROINFORMATICA

SISTEMAS

EXPERTOS (y VIII)
Oncocin es un sistema experto 

dedicado a la gestión de proto
colos oncológicos que desde 
mayo de 1981 está siendo utiliza
do en Estados Unidos por la Fa
cultad de Oncología y por el per
sonal del centro médico de la 
Universidad de Stanford. Se trata 
de un equipo de consulta clínica 
en continua evolución y asimis
mo un vehículo para la investiga
ción de la inteligencia artificial.

Oncocin, en realidad, ha sido 
concebido como una ayuda para 
el tratamiento de pacientes de 
cáncer en los protocolos de qui
mioterapia. Tales protocolos 
consisten en descripciones de 
cómo deben tratarse los pacien
tes con tumores específicos 
cuando están recibiendo terapia 
dirigida a su enfermedad. Así se 
especifican los medicamentos y 
las dosis que se deben suminis
trar, otros tratamientos como ci
rugía o terapia de radiación, re
comendaciones detalladas del 
horario e instrucciones de cuán
do se deben solicitar pruebas o 
procedimientos de rayos X al la
boratorio.

Dado que todavía no se cono
ce la terapia óptima para la ma
yoría de los cánceres, a menudo 
se asignan aleatoriamente pla
nes alternativos de terapia a los 
pacientes, por lo cual es preciso 
recoger escrupulosamente los 
datos si se quiere determinar la 
terapia preferible de una forma ri
gurosamente estadística.

Además estos protocolos sue
len ser largos y complicados (las 
descripciones escritas del proto
colo suelen tener una media de 
50 páginas), por tanto, los oncó- 
logos, no pueden recordar todos 
los detalles contenidos en las 
descripciones formales. El resul
tado es que la determinación del 
tratamiento de un paciente con 
protocolo es difícil cuando se 
presenta una circunstancia de
sacostumbrada. Tampoco es fá
cil recordar las pruebas que de
ben pedirse en el momento de 
una visita clínica específica. Por 
ambas razones la gestión de pro
tocolos es un campo en el que un 
sistema experto puede resultar 
particularmente valioso.

La arquitectura del sistema 
Oncocin es compleja ya que el 
programa es extenso y depende 
de varios procesos paralelos y si
multáneos. Su estructura se 
basa en un esquema conocido 
como relación entre entrevista- 
dor/razonador. El «entrevista
dor» supervisa la interacción del 
equipo como el médico mientras 
que el «razonador» es un gran 
programa Lisp que genera con
sejos y transmite recomendacio 
nes al «entrevistador» para su 
emisión en la pantalla.

El Oncocin puede dar las razo
nes de por qué recomienda una 
determinada terapia. También 
puede utilizar información refe

rente a una terapia anterior de
terminando cómo tratar al pa
ciente en las siguientes visitas. 
Asimismo puede fijar el plan tera
péutico preferido por un determi
nado médico y sólo ofrece su 
asesoramiento si ese plan elegi
do no parece el óptimo según los 
criterios formales del protocolo.

Actualmente, Oncocin conti
núa utilizándose en las clínicas 
de quimioterapia. De momento, 
su balance experimental arroja 
un impacto beneficioso en la re
cogida de datos, en las actitudes 
de los médicos usuarios y en la 
calidad de las decisiones tera
péuticas.

Televisión sin fronteras
/ El trámite parlamentario de la Ley de Ordenación de las 

Telecom» ••'icaciones (LOT) ha puesto de actualidad el ma
nido asunto de «televisión pública frente a televisión priva
da». Como es sabido dicha ley regula las normas de adjudi
cación y funcionamiento de tres canales privados, que 
agregados ti los dos actuales y al restante regional comple
tan la ofvita televisiva que en pocos años tendrá España 
mediante ondas hertzianas.

Como ya resulta habitual cuando surge una polémica 
de importancia nacional, las opiniones se han polarizado. 
Los interesados en la televisión privada acusan al Gobierno 
de no permitir enteramente el juego del mercado, cubrien
do la LOT de una serie de obstáculos que entorpecerían el 
futuro negocio televisivo. La Administración central a su 
vez, con el argumento de que la televisión es una cuestión 
de carácter social, desconfía del empresariado de los me
dios de comunicación por suponer que éstos son movidos 
por un exclusivo afán de lucro.

Nos parece, en principio, demasiada desconfianza en
tre dos poderes condenados a cohabitar una misma socie
dad moderna: nos referimos al poder económico y al poder 
político. Demás está decir que se trata de poderes con inte
reses parciales como cualquier otro emergente del cuerpo 
social.

La ley del mercado, paradigma de uno de los campos, 
tiene sus ventajas pero no es la panacea. Por ejemplo, de
muestra claras ventajas en cuanto a la asignación de re
cursos económicos pero instituye una injusta y peligrosa 
norma respecto a la distribución de la riqueza.

El Estado debe velar por mantener un cierto equilibrio 
distributivo entre todos los ciudadanos, aunque su gestión 
estrictamente económica en términos monopólicos trae 
consigo la inevitable ineficacia y el burocratismo.

Así como deben ajustarse las competencias del Estado 
y el sector privado en el terreno económico, otro tanto de
bería ocurrir en el asunto televisivo. La cuestión de fondo 
radica en delimitar bien las funciones de los canales públi
cos en el mayor mercado informativo e ideológico de una 
comunidad nacional, que de añadidura ofrece una finita 
oferta de publicidad.

Entre mantener un nefasto monopolio como el actual, a 
saltar hasta el extremo de arrinconar a los canales públicos 
en emitir programas aburridos y supuestamente cultura
les, hay un extenso trecho intermedio para ir definiendo las 
respectivas competencias. Tampoco creemos que sea 
conveniente una solución donde la televisión pública sea 
sin más una competidora de la privada.

La modernidad parece ser un permanente ajuste de 
partes enfrentadas con el fin de beneficiar al todo. Aunque 
también parecería conveniente optimizar esas negociacio
nes con la presencia de un tercer poder de matizar los 
siempre parciales intereses económicos y políticos: el po
der social en sus diversas manifestaciones de opinión y 
control.

Micronoticias y novedades

Uno de los mercados que aún le falta conquistar a la informática es el de los viejos. Por ahora se ha 
creado la falsa idea que es una dimensión inaccesible para ellos, pero pronto las cosas cambiarán.

(Foto EFE)

AGENDA DE LOTUS

El distribuidor en España de 
los productos Lotus Chip Elec
trónica, anunció la salida de la 
Lotus Agenda, un programa que 
está especialmente diseñado 
para agilizar todas aquellas infor
maciones que conviene recordar 
en pequeños textos y que ade
más varían constantemente: por 
ejemplo, ideas, notas, listas de 
cuestiones pendientes, contac
tos, direcciones, etc. Se trata de 
un producto apto para ejecutivos 
que precisan ahorrar tiempo.

La estructura de Lotus Agenda 
es muy simple y flexible. No im
pone una estructura predetermi
nada, como las bases de datos 
habituales, dado que la informa
ción se puede introducir con total 
libertad de formas y en unidades 
independientes. Da igual que se 
trate de pequeñas anotaciones 
de dos o tres palabras como in
formes de varias páginas.

Los «Ítems» pueden ordenarse 
según sus categorías y también 
es posible dar varias categorías a 
un mismo texto para así disponer 
de diferentes perspectivas de 
una misma información. Con el 
fin de asignar los nuevos textos o 
reorganizar los antiguos el equi
po emplea técnicas de inteligen
cia artificial.

El programa estará disponible 
en el primer trimestre de 1988 y 
será compatible con el sistema 
operativo MS DOS 2.0 ó versio
nes superiores. Podrá trabajar 
con ordenadores IBM PC, XT, AT 
y PS/2 o compatibles. Requerirá 
una configuración mínima de 
512 Kb de RAM.

UN APPLE CONVERTIDO 
EN MULTITAREA

Multifinder, un sistema opera
tivo multitarea, permite potenciar 
los ordenadores Macintosh de 
Apple. Al coincidir con el tradi
cional sistema operativo de este 
ordenador, Multifinder garantiza 
una plena cohesión con todo el 
software de aplicación actual.

Permite mantener varias apli
caciones abiertas simultánea
mente sobre la pantalla, pudien- 
do pasar de una a otra mediante 
un simple «clic» del ratón. A su 
vez, programas de proceso de

texto o de creación gráfica, hojas 
electrónicas, bases de datos o 
programas de autoedición tam
bién pueden compartir la panta
lla del ordenador, con lo cual se 
eliminan los intervalos de tiempo 
necesarios para salir de la aplica
ción en curso y cargar otra.

Multifinder permite la apertura 
simultánea de hasta 30 aplica
ciones y puede ser utilizado en 
los ordenadores Macintosh equi
pados con 1 MB de memoria 
RAM, es decir, Macintosh Plus, 
Macintosh SE, Macintosh SE/20 

y Macintosh II.

TRES NUEVOS PORTATILES

La empresa estadounidense 
Grid Systems, especialista en 
equipos portátiles, ha aprove
chado la feria Comdex de Las 
Vegas para presentar tres nue
vos modelos. Se trata de una fa
milia alimentada por batería (con 
autonomía de cuatro horas) que 
está basada en dos modelos co 
un peso de 5,6 kilos y una con । 
guración de unidad dedisquetey 
disco duro. Tales modelos, d® 
nominados 1520 y 1530, se di 
rencian en que el primero lleva u 
microprocesador 80C86 y el 

gundo el 80C386.
Constituyen los sucesores । 

la familia Grid Case compatio 
con IBM PC lanzada en abrn a 
1985 y completada un año 
pués con Grid Case Plus V 
agosto pasado con el Grid G

Rxp. gQ.
Cartuchos removibles, cc। 

tados en la parte trasera del 
po, permiten a los nuevos 
conectarse en la oficina ai o 
ordenadores de forma co P 
ble con las normas 3270 y

El tercer aparato, denom 
Gridlite Plus, tan sólo pesa 4, 
los e incorpora además un 
duro de 10 MB, un módemi r 
grado y un microproc
80C87. ^ntínúad

Todos los modelos co de 
fieles a la orientación mi •_ 
Grid, esto es, suminist¡aterreno 
pos utilizadles sobre e pto 
en contraposición ai t. |0S
de equipos transportable^ 
cuales, según este fabrican^ of¡. 

son más que ordenadore e 
ciña que pueden desp 
con el propio usuario.
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LOS POETAS DE LA SIERRA SEGOVIANA (III)
Tercer viaje por la poesía segoviana de la 

sierra y hallamos la gozosa geografía de Ar
cenes, pueblo que por amplia recopilación 
lírica seleccionada, motiva su fragmentación 
en dos páginas, la presente y la que aparecerá 

dentro de un mes.
El actual espacio ofrece la dulce inspira

ción de dos poetas fallecidos:
Eulogio Moreno, hijo de San Pedro de 

Gaillos (1868) y que dejó de existir en Arco- 

nes el año 1919.
Y José Domingo Salcedo, nacido en Arco- 

nes en 1897 y fallecido en Madrid el año 1975. 
(Y que, valga como anécdota, fuera precisa
mente bautizado por D. Eulogio Moreno).

Luis Mínguez «Orejanlllai

A la sierra
Entonen los guerreros 
otros épicos cantos, altaneros, 
en torno de los héroes de la fama 
y templen los aceros 
al fuego de su llama...

¡Yo canto a mi querida montañuela! 
Porque ella me consuela 
y me alienta en la lucha de la vida... 
porque ella amablemente 
vigoriza mi alma dolorida 
y espanta los horrores de mi mente.

Son para la montaña 
mi anhelo, mi entusiasmo, mis amores... 
y a falta de otra hazaña 
la brindo los ardores 
de mi musa paupérrima y huraña.

Es la ilusión más bella 
de mi rústica y loca fantasía 
que ante su sola vista se extasía: 
hacia ella marcha sin cesar su huella 
el entusiasmo rudo... 
¡y es para ella mi primer saludo! 
¡V el último saludo para ella!

Yo subí hasta su cumbre... y en la cumbre 
rodeado de tanta maravilla, 
hincada la rodilla 
gusté la más intensa dulcedumbre... 
Que en el vasto horizonte de la altura 
la atmósfera es más pura, 
sombra dan las purezas celestiales;
Y aquella inmensidad de la llanura 
refleja las grandezas divinales...

¡Hasta el breviario me tembló en la mano! 
Los ecos del Salterio 
eran como las notas de un misterio 
flotando en un ambiente soberano; 
Y en alas de poéticos aromas 
parecía vagar entre las calmas 
!a sombra de las almas 
de Moisés y David, sobre las lomas.

Y abismada la mente
ante aquella ideal magnificencia, 
adoré reverente,
Pegada al suelo mi ardorosa frente, 
a !a Gran Providencia.

¡Cuántas veces subí desalentado!, 
herida el alma, el corazón herido, 
e| sendero dejando ensangrentado... 
¡y me senté allá arriba, consolado 
y Pude dar mis penas al olvido!

La ingratitud traidora
9ue abajo asesta sus mortales daños, 

el rudo batallar les desengaños, 
a envidia asoladora..'.
in° esgrimen allá arriba sus amaños!
* ^L.. la mente herida
esprecia las miserias de la vida!

Cementerio de Arcenes, donde reposa Eulogio Moreno

Acaso yo soñaba 
en aquellas alturas y cantaba. 
Por eso aquel ambiente 
me oreaba la frente
y mi pecho curaba... 
quisiendo yo aspirar constantemente 
que la paz de sus calmas peregrinas 
y el azul de su cielo transparente ‘ 
y el reir de sus fuentes cristalinas 
¡suelen ser gracias para mí divinas!

¡Yo quisiera vivir sobre la cumbre 
y apurar la dulzura que la baña 
teniendo el alto cielo por techumbre... 
y escuchar el latir de la montaña! - 
Y asomarme a la aurora 
y admirar su sonrisa encantadora... 
y ver en las lejanas lontananzas 
cual nido de esperanzas 
que luz del cielo abría, 
surgir lleno de gloria por oriente 
un sol resplandeciente 
derramando alegría;
subir a la región del mediodía 
y descender pausado al occidente, 
y con honda y cruel melancolía 
despedirse en las lindes del ocaso... 
y avanzar paso a paso 
la noche tenebrosa 
que vierte silenciosa • 
temores y amarguras, 
colgando en las regiones más oscuras 
de los altos espacios, 
magníficas y bellas 
con fulgor de vivísimos topacios 
rutilantes, poéticas estrellas.

Y luego elevaría 
mi deslumbrada mente 
hasta Dios, el eterno Presidente 
que vida y orden generoso envía 
a todo lo existente.

Que ese Dios bondadoso 
sobre alfombras de estrellas se pasea 
feliz, majestuoso... 
¡y el monte altivo en su presencia humea! 
¡Y la luz a su paso centellea! 
¡Y todo se le inclina respetuoso!

¡Dulce ilusión querida...! 
¡Qué cosas me contarás, montañuela, 
de aquel vivir que el corazón anhela! 
¡La mente a ti rendida 
olvidará las penas de la vida!

Sólo tú, montañuela de mi alma, 
que vives en los cielos 
y entiendes mis anhelos 
me dieras esa calma 
henchida de dulzuras y consuelos. 
Mas no: la vida es lucha entre desvelos.

Y cuando caiga en el combate cruento 
con el último acento 
que lance mi garganta, 
irá la última nota de un lamento... 
¡Será mi pobre musa la que canta!

Eulogio Moreno

A mi patria chica 
(Arcenes)

Yo nací entre los fríos del invierno 
y cubierta de nieve aquella aldea, , 
que en regazo amoroso está dormida, 
en la tranquila falda de la sierra.

Yo recibí el bautismo con el agua 
que cristalina brota entre las peñas, 
con la dicha de haber sido el primero 
que bautizara aquel cura poeta.

El Pastor de pastores que, en estrofas, 
a la sierra y al cielo les uniera, 
para después, solicito y amante, 
atender y cuidar de sus ovejas.

Yo conocí la paz en los hogares 
de la rústica gente de mi tierra, 
con los hombres, pastores cual apóstoles, 
y las mujeres de límpida pureza.

Aquellos que conducen sus rebaños 
en los crudos inviernos a otras tierras, 
y las suyas, con varonil esfuerzo, 
y la ayuda de Dios, atienden ellas.

Yo tuve por padre aquel maestro 
que ya sólo los viejos le recuerdan; 
con cariño sin par y entre alabanzas 
hoy su nombre bendicen y veneran.

Ellos saben que fue quien día tras día, 
enamorado y terco en su tarea, 
despertó y modeló nuestros sentidos 
en el taller sagrado de la escuela.

Yo aprendí de aquel hombre, todo nervio, 
que mi padre y maestro a la vez fuera, 
a sentir el cariño por la Patria 
de una forma viril, sublime y bella.

Yo he sentido vibrar todos mis nervios 
al sonar de tambores y trompetas, 

■ y llorar de emoción, cuando pasaba . 
orgullosa y altiva mi bandera.

Yo he notado también hervir mi sangre, 
como el volcán que surge de la tierra, 
al defender a mi querida,España 
en el fragor cruento de la guerra.

Yo he llorado de rabia y de coraje, 
con el dolor que causa la impotencia, 
al ver tanto patriota y tanto mártir 
inmolados caer por sus creencias.

Yo he querido después, en los silencios 
que en mi alma causaron las tristezas, 
sentirme trovador, como aquel cura 
que a mi pueblo cantara en sus endechas.

Yo quise ser poeta, y el destino, 
que con nosotros se divierte y juega, 
me alejó del rincón de los ensueños 
donde la musa suave nos despierta.

Yo viví en mi niñez sólo unos años 
en aquel pueblo que nacer me viera, 
que se cubre de nieves en invierno 
y se viste de gala en primavera.

Yo he corrido después toda mi España 
y admirado quedé de sus bellezas, 
que en distintas regiones aparecen 
como ensueños sin fin de una quimera.

Yo he visto todo eso y sin embargo 
cuando viejo volví hacia mi aldea, 
apareció ante mi, cual si en la gloria, 
de par en par, las puertas se me abrieran.

Asi es mi patria chica, os lo aseguro, 
pedacito de cielo aqui en la tierra, 
escondida entre nieves en invierno 
para ser paraíso en primavera.

José Domingo Salcedo
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MUSICAL
ü¿:

La mística del erotismo en el último 
disco de Luis Eduardo Aute

Cuando hace más de dos 
años Luis Eduardo Aute escri
bió aquello de «Disuelto en tus 
entrañas/ de líquidos secretos/ 
desentrañaba el nudo/ de Dios 
y su Misterio». Se quedó seco, 
desmoronado, y decidió seguir 
escribiendo sobre el tema de 
esa canción llamada «El Univer
so». .

«Templo», el doble elepé ya 
en el mercado, nació de esos 
versos en los que relaciona el

Creada en la Unión Soviética una Federación 
Nacional de Clubes de Rock

La Federación Nacional de 
Clubes de Rock de la URSS, ins
tituida recientemente en la con
ferencia de los delegados de 27 
ciudades, celebrada en Sverd- 
lovsk, representa cierto género 
de «liga superior» para decenas 
de miles de grupos de música 
rock soviéticos.

A mediados del pasado mes 
de septiembre los aficionados 
soviéticos al rock se alegraron 
con el gigantesco festival rea
lizado en Podolsk, que reunió 
a más de veinte grupos de todo 
el país, siendo presenciado por 
más de quince mil espectadores. 
La actividad de esta envergadu
ra fue organizada por el club 
de música rock de esta pequeña 
ciudad en las cercanías de Mos
cú.

Esta clase de asociaciones ar
tística de músicos, ingenieros 
de sonido, empresarios y críti
cos, con sus estatutos, estruc
turas democráticas y directivos 
electos de hecho existen en cada 
gran ciudad y funcionan sobre 
una base oficial, gozando del 
apoyo de las organizaciones so
ciales: del Komsomol (organi
zación juvenil) en Riga, el sindi
cato en Leningrado, etc. Pero la 
propia práctica demanda de los 
clubes una cooperación eficaz:

cuerpo y el amor con el sentido 
trascendental de Dios, lo profa
no y lo sacro, y Aute comenzó 
su investigación para desentra- 
ñarelnudo«y tratar el sexo a 
través de la iconografía sacra».

En un hombre que se dedica 
con igual intensidad a la música 
que a la pintura, el tema germi
nó primero en una exposición 
de más de veinte obras y, a me
dida que nacían los cuadros, 
escribía poemas de verso libres

es necesario efectuar grandes 
festivales, ayudar a los colegas 
en lo material, lo moral y lo or
ganizativo. Finalmente, con es
fuerzos conjuntos, en los am
bientes rockeros se opina que 
hay que abrirle camino al rock 
soviético al ámbito internacio
nal.

La conferencia tuvo como pri
mer objetivo el elaborar las for
mas de la asociación nacional de 
los clubes de rock.

— No queremos imponerle a 
la vida estructuras artificiales de 
ningún tipo —opina el sociólogo 
Nikolai Meinert, delegado de 
Estonia—, simplemente refren
damos las formas ya creadas en 
la cooperación.

Asi nació la idea de la Fede
ración, una asociación sin direc
tivos ni subordinados, sin un 
solo «funcionario de plantilla», 
incluso sin finanzas propias. To
dos los clubes de rock, incluí- 
dos los «adinerados» de Lenin
grado y Sverdlovsk, aceptaron 
proporcionar para la causa co
mún sus recursos materiales: 
dinero, locales o equipos. Como 
organismo supremo de la Fede
ración se ha creado la Conferen
cia General, que se reúne du
rante importantes festivales. 

que serían el origen inmediato 
de las canciones.

DEFINICIONES

• «Quería indagar en lo que de • 
sensual o de erótico tenia la 
Mística y viceversa, lo que de 
Místico pueda tener lo referido a 
la carne, y me he encontrado 
más que con una coincidencia 
con que sexo y misticismo son 
la misma cosa, no creo que 
haya nada más místico que el 
sexo puro», declaró Luis Eduar
do Aute.

«Siempre hay algo de sacro 
en la relación sexual —añadió— 
hay una especie de necesidad 
de trascender, de llegar a subli
marse, de armonizar con el to
do. El éxtasis divino y el huma
no pueden ser el mismo, un 
único éxtasis».

CONSERVA LA IMAGEN

Aute mantiene el aspecto del 
chico intelectual, hijo de Mayo 
del 68: el vaquero, la camisa, la 
barba de dos dias y esa tristeza, 
mezcla de timidez y perplejidad 
ante el mundo, que le identifi
can.

Está ilusionado con este tra
bajo y se le nota, no es para él 
otro disco más, es un intento de 
unir la imagen y el sonido, la 
pintura y la música que nacie
ron de esa investigación. «Tem
plo» es un estuche que contiene 
dos discos y un libro de repro
ducciones de los cuadros.

Son dos medios «distintos y 
complementarios» en los que le 
gusta trabajar, no como profe
sional — dice— sino como 
«amateur», amante, aficionado.

Cada club, no importa el núme
ro de sus integrantes ni el nivel 
de prosperidad, cuenta con un 
voto en la conferencia. El con
sejo coordinador que representa 
a la Federación entre las confe
rencias, controla el cumplimien
to de las resoluciones de la mis
ma.

El otro documento aprobado 
fue el programa de la Federa
ción a largo plazo, en realidad 
una opinión común sobre los 
fundamentos económicos y jurí
dicos en los cuales debe basarse 
el desarrollo de la música rock 
soviética.

Los representantes de los 
clubes de rock se opusieron al 
sistema de consejos artísticos, 
fijación de tarifas, autorizacio
nes y otras formas de control 
sobre la creación y su retribu
ción «basadas en valoraciones 
subjetivas» el principio de rela
ciones contractuales equitati
vas entre los músicos y quienes 
encargan la música, en las que 
interviene como autoridad su
prema no el gusto personal de 
alguien, sino la ley que, en la 
URSS como es sabido, prohíbe 
el antisovietismo, la pornogra
fía y la obscenidad.—APN.

ILIA SMIRNOV

MAS SEGURO 
EN LA PINTURA

Aute, aunque es un composi
tor mayoritario, reconoce que le 
es más fácil comunicarse por 
medio de la pintura, en laque se 
siente más seguro, porque «la 
pintura y la música sin textos 
son universales, pero las pala
bras son terriblemente escurri
dizas, engañosas, ambiguas y 
llenas de lecturas, la palabra es 
más limitada».

Dice que su compañía disco- 
gráfica, en este caso, ejerce de 
Mecenas y no tiene interés co
mercial en un proyecto del que, 
en principio, les asustó el ca
rácter experimental, el tema y el 
hecho de que las canciones no 
tuvieran unas medidas muy or
todoxas pero, según iba nacien
do el trabajo, lo fueron aceptan
do hasta el punto de «enamorar
se», dijo el autor;

La obra discográfica de Aute 
está marcada por unos concep
tos básicos —amor, muerte, vi
da y duda — , sobre los que ha 
desarrollado, hasta la fecha, 
tres trilogías que han surgido 
sin plantearse, previamente, 
una Continuidad narrativa.

SATISFECHO

En el caso de «Templo», el 
autor se encuentra satisfecho 
con el resultado, «se parece mu
cho a lo que quería hacer», y

Paul Simón

Música para denunciar 
la situación de Suráfrica

Durante las pasadas fiestas 
navideñas, la primera cadena de 
TVE ofreció un musical especial 
dedicado a Paul Simón, ex com
ponente del dúo Simón & Gar- 
funkel, recogido de un concier
to que ofreció el cantante ame
ricano en su gira por Sudáfrica.

«Graceland» es el titulo del 
concierto que realizó Paul Si
món en el «Rufazo Stadium», de 
Hazere (Zimbabue), y que da 
título a su último álbum.

En aquella ocasión, el can
tante americano actuó ante 
30.000 espectadores,. junto al 
jrompetista Hugh Maseketa, la 
cantante Miriam Makeba, el gui
tarrista Ray Phiri y el coro zulú 
Ladysmith Black Mambazo.

Entre los temas que interpre
tó y que fueron recogidos en el 
musical de TVE, además de 
«Graceland», destaca «The Boy 
In The Bubble», «You Can Cali 
Me All», «Under African Skies», 
«Gumboots», «All Around The 
World Or» y «Homeless».

DENUNCIA SOCIAL

La circunstancia de que Paul 
Simón grabara «Graceland» con 
músicos surafricanos resultó 
una denuncia social y avivó la 
discusión sobre el régimen su- 
rafricano del apartheid.

Este disco fue algo Inespera-

Coordina:

asegura que «si el trabajo tiene 
éxito, seguiría indagando con 
mayor rigor en la simbiosis de 
música y pintura».

La obra de Aute, tanto mu
sical como pictóricamente ha
blando, es un reflejo de una f¡. 
losofía personal y vital, no per
sigue el éxito, y le aburren y 
abruman los aspectos burocrá
ticos y técnicos del mundo de la 
música, un mundo en el que él 
se siente «entre amigos».

«Nada existe sin su contrario, 
no entiendo el si sin el no» 
—dice— y reivindica el humor 
como una forma de distanciarse 
del objeto para poder verlo des
de todas las perspectivas posi
bles.

Es un analista profundo, le 
gusta desmenuzar los concep
tos y las ideas, pero nunca en 
busca de valores absolutos, «la 
duda es la regla de oro. Hay que 
dudar de todo, por sistema, 
hasta de la propia duda».

EL TRABAJO, TERAPIA

Se toma el trabajo como una 
terapia: «Me parece un error lla
mar intelectuales a los artistas. 

' Los intelectuales son los cientí
ficos, un artista es más un en
fermo, un loco, un inadaptado, 
que debe encontrar una fórmula 
de desahogo transgrediendo las 
formas, las palabras, la armo
nía, creando de alguna manera. 
Resuelve su propia enfermedad 
desarrollando esa actividad».

do en la trayectoria artística de 
cantante americano que había 
estado envuelto en proyectos 
«folk», «reggae», «calyP50* 
«r&b». i

Aparentemente, nadie 
con fuerza esta mezcla inuSU 
de ritmos africanos con musí - 
pop, pero con el tiempo» 
Simón ha popularizado la mu 
ca africana de la misma o 
que los Stone lo hicieron co 
«r&b», Eric Clapton los «bl 

y The Pólice el «reggae»-
Simón, que llevaba cu^ 

años sin editar ningún 
discográfico, ha explicado 4 f 
«Graceland» nació tras es 
un cassette que le dio un . jca 
en el verano del 84, dela de 
que sonaba en las ca 
Soweto, en Suráfrica.

COMO NACIO
«g r ac el an d »

Con el tiempo PenSÓ una 
dría ser interesante rea 
grabación y, después 
ducirse en una comum ^m0 
sical negra surafricana. L apa. 
fruto de aquella búsque ■ 
reció «Graceland». ha

El éxito de este albu^ 
dado un enorme emP^rticuiar- 
sicos surafricanos, 
mente a Hugh Mase^ c0. 
veterano en el exill0'7,h Biack 
mo el coro LadvsnIancioneS 
Mambazo, cuyas mayOr 
emotivas cantadas en s s.d0 
parte en Zulu y Sot nersonaS" 
oidas por millones
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a r t e y l et r a s
Fotografías de una gran artista: 

Imogen Cunningham
Desde Austria

Festival 
internacional 
de ballet

Entre el 13 de febrero y el 26 de 
marzo se va a dar cita en Viena el 
mundo de la danza, ya que 
«Tanz’88» presentará los mejo
res conjuntos de ballet de 
EE.UU. y de Europa representan
do los más. variados estilos de 
danza. El festival será inaugura
do por el Ballet Joffrey, de 
EE.UU., que mostrará, hasta el 
17 de febrero, su más reciente 
repertorio clásico y moderno. Un 
análisis nada ortodoxo sobré 
Viena lo presenta el grupo de 
danza de Martha Clarke con su 
espectáculo muy alusivo titula
do: «Vienna: Lusthaus».

Se podrá ver por vez primera 
en Viena a la compañía «José Li
món Company», que representa 
las más nuevas tendencias del 
«modern dance» de América.

Uno de los más interesantes 
grupos de danza europeos lo 
constituye el «Nederlands Dans 
Theater», bajo la dirección artís
tica de Jiri Kylian, con coreogra
fías apoyadas en música con
temporánea, sobre todo de Lu
ciano Berio. El Ballet de la Opera

ESCAPAR
«LAS DEMOCRACIAS CONTEMPORANEAS»

Aprend Lijphart ha escrito un libro con una teoría sobre el estado 
democrático, teoría que desarrolla en un ensayo en el que analiza las 
más destacadas democracias que se desarrollan en el momento pre
sente: Reino Unido, Nueva Zelanda, Suiza, Bélgica, EE.UU., Canadá, 
etc., sin olvidar las más recientemente establecidas en España, Portu
gal y Grecia. La traducción es de Elena de Grau. (Edita Ariel. Col. Cien

cia política).

«EL DERECHO EN LA EXISTENCIA HUMANA»

El propio autor, Sergio Cotta, afirma que este libro es producto de 
sus investigaciones sobre el tema a lo largo de 20 años de investiga
ción y docencia en la Universidad de Roma. Las tres partes en que di
vide el libró las dedica a la génesis ontoexistencial del Derecho, feno
menología de las formas coexistenciales y dimensiones del Derecho. 
La obra se ofrece en edición y traducción de Ismael Peidro Pastor 
(Edita Eunsa. Colección jurídica).

«EL VELO DESCUBIERTO»

Novela de la escritora George Eliot, seudónimo de Marian Evans 
(1819-1880) en la que las fuerzas del Bien y del Mal se enfrentan en
carnadas en un hombre y una mujer, en un relato en boca de aquél, 
cuando cree cercana la hora de la muerte. Traducción de Angel Bofa- 
rull. (Edita Nuevo Arte Thor. Col. El Laberinto).

«Los chicos de Amanda en Hume», fotografía de Imogen Cunningham, 
realizada en Virginia en 1934

del Estado de Viena presenta va
rias coreografías de Rosalía

Se inauguró en el Círculo de 
Bellas Artes de Madrid una expo
sición retrospectiva de la fotó- 
grafa norteamericana Imogen 
Cunningham que lleva por titulo 
-Fronteras 1906-1976». La 
muestra, organizada con la cola
boración de la Embajada de Es
tados Unidos y el patrocinio de 
Winston, reúne una amplia selec
ción de 130 imágenes realizadas 
Por su autora desde los 23 años, 
cuando en 1906 adquirió por co- 
^eo su primera cámara fotográfi
ca, hasta el mismo año de su 
muerte, siete decenios después.

Imogen Cunningham que, aún 
en vida, llegó a ser considerada 
como parte de la historia de la fo
tografía, pasó a lo largo de su di
atada carrera por muchos géne- 
r°s y estilos. Partiendo del picto- 
r|alismo, descubrió luego el cam
Po de la abstracción y la experi- 

entación para pasar, posterior- 
ente, a la fotografía social y a lo 

9ue se dio en llamar, fotografía 
siendo, junto a Ansel 

fnt3018, Edwarcl Weston y otros 
t/c?^3*08' fundadora del Grupo 

. una formación que preconi- 
d^aJa pureza fotográfica enten- 

tiP °.9ue ésta se hallaba en la 
extrZaCÍÓn.clel blanco y negro y la 

ema nitidez en la plasmación

de temas reconocibles como 
«reales». .

A lo largo de 70 años de activi
dad fotográfica ininterrumpida, 
la variedad de sus temas es ab
solutamente rica. Con la pers
pectiva del tiempo, destacan es
pecialmente la agudeza de sus 
retratos y el vigor creativo con el 
que abordó la fotografía de flores 
y plantas, en la cual se encuen
tran, sin duda, sus mejores 
obras.

Chladek, una de las grandes per
sonalidades de la danza libre.

EL LIBRO 
es el mejor 
amigo 
del hombre

Galería de Arte

Tesoro
5.000 años

añOs ^oro de oro de cinco mil 

cuevah t  S'd° d es c u bier t 0 en l a las , "Tabashka», enclavada en 
Lo ha¡|eraS de bovech (Bulgaria), 
les Q aron un grupo de colegia- 
va Qpj 'enes estudiaban una nue- 
consteria en la gruta. El tesoro 

de hiin h 6 Seis esP'rales hechas Parece 06 °ro de 23 Quilates que 
^inadH ar°s sin cerrar y una lá- 
tiene r en f°rma de arco Que 
sup^ 0 uno de sus bordes. Se 

^an h ?Ue aon adornos de la adde bronce
«bolita», cuadro muy representativo del estilo pictórico del español 

Antonio Saura

TEMAS RURALES

Dos libros con temas referidos a la agricultura y ganadería. «LA GA
LLINA PONEDORA», obra de Pietro Cons, con datos sobre criaderos, 
alimentación, métodos de crianza, etc., y «EL INJERTO EN LOS AR
BOLES FRUTALES Y LA VID», por Oscar Bonfiglioli y Marco Marro, 
que explica con todo detalle, literario y gráfico, el proceso referido. 
(Edita CEAC. Guías de Agricultura y Ganadería).

«VEINTE POEMAS DE AMOR Y UNA CANCION DESESPERADA»

Estos poemas de Pablo Neruda, de alto significado y destacada 
cota en la obra poética del escritor, se ofrecen ahora en una edición 
de Hugo Montes, poeta y critico chileno que conoció y trató profunda
mente a Neruda. El libro lleva una biografía y crítica del autor y los 
poemas, bibliografía selecta, notas y, naturalmente, los textos del 
poeta. (Edita Castalia. Colección Clásicos).

«COMPRENSION Y EXPRESION»

Manuel Camarero ha realizado una escrupulosa selección de textos 
encaminados a facilitar el estudio de la Lengua y Literatura españolas. 
Junto a los diferentes textos, se piden al alumno que realice, tras su 
lectura, diversos análisis del contenido, desde el punto de vista gra
matical. El libro se cierra con unos apéndices también muy provecho
sos. (Edita Castalia).

«POESIA ANTIGUA (DE HOMERO A HORACIO)»

Agustín García Calvo, siguiendo su línea de editar textos que no es
tán fácilmente al alcance de todos, ofrece ahora una antología, en ver
sión suya, de poesía antigua, de poemas compuestos desde Homero 
a Horacio, con fragmentos de obras, por ejemplo, de Hesioso, Safó, 
Anacreonte, Esquilo, Plauto, Terencio, etc. (Publica Lucina).*

«LA TERCERA BODA»

No-es frecuente que en las librerías aparezcan autores griegos, por 
lo que nos parece una novedad este libro de Costas Taktsis, por otra 
parte bien escrito y con una trama sobre todo muy humana. La lucha 
de una mujer, en la Grecia de los años 30, que tiene que enfrentarse 
a todo tipo de situaciones para sobrevivir en medio de un mundo que 
se le presenta hostil por todas partes. Taktsis emplea el monólogo y 
el diálogo entre la protagonista y una amiga para desarrollar la acción. 
La novela ha sido traducida por Natividad Gálvez. (Edita Alfaguara. 
Col. Literatura).

«DIRECCION UNICA»

Un auténtico ejercicio literario el realizado por Walter Benjamín 
(1892-1940) en este libro que dedica a Asja Lacis, una excepcional 
mujer lituana, según descrición del propio autor. Ejercicio, ensayo, 
pieza...'«Dirección única» contiene elementos suficientes para juzgar 
el buen estilo literario del autor, cuya obra han traducido Juan J. del 
Solar y Mercedes Allendesalazar (Edita Alfaguara. Col. Literatura).

«ALBERT CAMUS»
No es posible olvidar ni la figura ni el peso literario de un escritor 

como Albert Camus (1913-1960); hay ocasión de reafirmarlas ahora 
con este libro de Herbert R. Lottman, que es un estudio a fondo, a lo 
largo de más de 700 páginas, de la figura, la personalidad, la habilidad 
literaria, del famoso escritor. Un estudio a fondo de un interesante 
personaje y las circunstancias que rodearon a su vida, en la que dejó 
títulos de singular valor en el panorama literario. La traducción ha sido 
de Amalia Alvarez Fraile, Javier Muñoz Martín e Inés Ortega Klein (Edi

ta Taurus). d m r
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MOTOR

Nieve en el parabrisas

Ante cualquier cosa que caiga sobre el parabrisas de un 
coche, Impidiendo la visibilidad, la primera reacción, casi 
Instantánea es accionar el limpia. Pero si con el cristal muy 
sucio y la lluvia muy Intensa el precio que se paga es el 
deterioro rápido de la goma de las escobillas en las primeras 
pasadas. En tiempo de nieve con riesgo de heladas ese dete
rioro es aún más rápido. Y es que, cuando la nieve caída, por 
ejemplo durante la noche se acumula sobre el parabrisas, el 
frío hace que se adhiera con fuerza y llegue a helarse Incluso. 
En esas ocasiones siempre es mucho más recomendable 
quitarla con agua callente, alcohol o cualquier otro producto. 
Sólo una vez limpio y en el caso de que siga nevando mientras 
se circula, se debe usar el limpia.

NUEVO METRO ARX

Como continuación a su polí
tica de ediciones limitadas, den
tro de la gama Metro, Austin 
Rover presenta en España el 
nuevo Metro ARX, del que se 
importarán 400 unidades duran
te este año.

Con una carrocería de tres 
puertas, el ARX conserva la 
misma motorización, elementos 
mecánicos y equipamiento del 
Metro Le, diferenciándose en el 
exterior por su pintura metali

ANA

zada en dos colores, gris acero 
en la parte superior y plata en 
la inferior, por sus tapacubos 
embellecedores integrales y por 
los logotipos ARX en rojo. En el 
habitáculo resaltan el tapizado 
de terciopelo «gris de velour»

COORDINA:

AURELIO MARTIN

Hacia 
carreteras y 
ferrocarriles ■ 
más europeos

Los enlaces entre las distin
tas regiones de la Europa de los 
Doce mejorarán gracias a una 
ayuda financiera total de 53 mi
llones de ecus desbloqueados 
a fines de diciembre por la Co
misión Europea en favor de 17 
proyectos que se realizarán en 
toda la Comunidad.

, La mayor parte de estos fon
dos (24,2 millones de ecus) de
berán servir para mejorar los 
grandes ejes carreteros y ferro
viarios que unen los diferentes 
países de la Comunidad, en es
pecial las carreteras y autopistas 
que conducen al futuro túnel de 
la Mancha, la conexión ferro
viaria Países Bajos/Alemania y 
la linea de ferrocarril Thessalo- 
nique-frontera yugoslava que 
une Grecia con Italia del Norte 
y Alemania. .,

Se ha reservado una suma de 
20 millones de ecus a los dos 
países miembros más recientes, 
España y Portugal, con el objeto 
de modernizar las lineas de fe
rrocarril Lisboa - Porto - España 
y Madrid - Barcelona y de cons
truir una autopista Madrid - 
Burgos - Francia. Por otra parte, 
se consagrarán 6 millones de 
ECUS a los Ejes Norte-Sur en 
Grecia e Italia.

Por último, la Comisión ha 
destinado 2,8 millones de ecus 
a estudios preparatorios que se 
referirán tanto a la seguridad en 
las carreteras como al impacto 
de los TGV en el medio ambien
te o incluso a la creación de en
laces fijos entre las islas dane
sas y el continente. 

con acabados en rojo en asientos 
y puertas, los asientos anatómi
cos con apoyacabezas almohadi
llados ajustables y el volante de 
tres radios. Además, y entre 
otros detalles, el Metro ARX 
dispone de faros delanteros ha
lógenos, reloj digital, luneta 
térmica y limpiaparabrisas tra
sero, preinstalación de radio con 
antena y altavoces, asiento tra
sero abatióle 2/3 y tapón del 
depósito de gasolina con llave.

El envejecimiento de las luces
El alumbrado de un vehículo 

es uno de los elementos claves 
para la seguridad, ya que permi
te ver y ser visto en esas horas 
en que los riesgos de accidente 
aumentan o cuando las condicio
nes climatológicas son adversas 
como en momentos de lluvia, 
nieve, niebla, etc.

Sin embargo, y pese al alto 
precio que se paga a lo largo del 
año en vidas humanas como 
consecuencia de los accidentes 
de automóvil por esta causa, las 
campañas realizadas por deter
minadas organizaciones priva
das y públicas suelen detectar 
hasta un 70 por ciento de ve
hículos con defectos en la ilumi
nación, incluso entre los coches 
preparados para pasar las revi
siones periódicas en las estacio
nes de Inspección Técnica de 
Vehículos (ITV) se llegan a re
chazar hasta un 20 por ciento 
por causa de las luces en mal es
tado.

Con el uso las lámparas en
vejecen y van perdiendo su efi
cacia inicial que en el momento 
de su instalación en un automó
vil tienen una potencia nominal 
normalizada internacionalmente 
por el Reglamento de Ginebra 
del 20 de mayo de 1958. Esa po
tencia, también debe de propor

Lanzamiento de un sistema 
revolucionario de mareaje 

para el automóvil
Cambiar cada año de automó

vil no es una costumbre muy ex
tendida. Aunque, transformar 
su aspecto externo, adaptarlo a 
la personalidad de cada usuario, 
resulta asequible gracias al sis
tema lanzado por 3M para mar
eaje de vehículos. Trim Line 
nace ante la creciente demanda 
de diferenciación y sofisticación 
planteada por los usuarios del 
automóvil que no ven satisfe
chas sus necesidades con los 
mareajes en serie ofrecidos por 
los fabricantes. Esta nueva ten
dencia se ha ido transformando 
y perfeccionando, hasta alcan
zar unos niveles que permiten 
ofrecer diseños específicos y di
ferentes para cada usuario.

Con el mareaje de 3M se ofre
ce una alternativa a las antiguas 
técnicas de acondicionamiento 
basadas en procedimientos de 
bricolaje que utilizaban Ins au
tomovilistas preocupados por 
aportar una «personalidad» a su 
vehículo.

Las posibilidades de diseño 
encuentran su límite exclusiva
mente en la propia imaginación 
del usuario. El precio por la apli
cación del Trim Line oscila entre 
las 5.000 y las 8.000 pesetas. 
Con el mareaje de 3M se ofrece 
una alternativa a las antiguas 
técnicas de acondicionamiento 
basadas en procedimientos de 
bricolaje que utilizaban los auto
movilistas preocupados por 
aportar una «personalidad» a su 
vehículo.

La personalización del auto
móvil se extendió rápidamente 
én Estados Unidos durante 
1978, y tres años más tarde, 
Trim Line inició su lanzamiento 
en Europa, estableciendo una 
central en Alemania para la 

cionar un flujo luminoso dentro 
de unos mínimos y unos ma, 
mos reglamentados. Por ejerr. 
pío, un faro convencional |n0 
halógeno) de turismo debe ren
dir 45 para la luz larga y'40 
watios para la corta, con una to
lerancia de un +10 por ciento 
que debe proporcionar un flujo 
luminoso mínimo de 600 lúme
nes en el caso de la larga y en
tre 550 máximo y 400 mínimo en 
el de la corta.

Pero esta capacidad inicial va 
disminuyendo con el tiempo 
como consecuencia de la eva
poración de parte de los átomos 
del filamento incandescente 
que se depositan en la cara in
terna de la ampolla, con lo que 
disminuye la transparencia y. 
en consecuencia, la capacidad 
lumínica.

Además, la pérdida de mate
rial del filamento debilita su sec
ción hasta que, como conse
cuencia de las vibraciones que 
se producen o el exceso de re
sistencia acaba rompiéndose 
Pero antes de que esto ocurra, 
la intensidad luminosa de la 
lámpara será inferior a sus posi
bilidades poniéndole en riesgo 
por la menor visibilidad.

ANA

coordinación y distribución del 
producto al resto de los países

En la actualidad el revolucio
nario sistema de mareaje cuen 
en Europa con una red proxim 
a los 1.000 instaladores, con una 
media de 5 ó 6 coches marca00 
por instalador y día, que rep 
senta cerca de 2 millones 
h¡culos anuales. Y, °e 
500 profesionales instalad0^ 
del producto que comenzar 
experiencia en Estados Uní 
través de los concesionario 
las grandes firmas de au o 
les, 3M cuenta ahora co 
de 3.000 especianstas en^ 

país, donde en 1987 se 
ron 3.630 veh¡culos con un 
men de negocio suPen° 
30.000 millones de peset ■

En 1987, la compaóia^0^. 

abarcar el mercado espa Trim 
rante los primeros meS ueñas 
Line se distribuía en p arjoS y 
cantidades en concesi 
tiendas especializadas un 
mo tiempo, 3M or9Qan p0 pro
departamento y un 99 e una 
pió de instaladores ^gción 
base de permanente reSUita- 
técnica y comercial- ^ar 
dos durante este pnm |nSta. 
permitido a muchos suS res- 
ladores incorporar 9 oS aph- 
pectivas estructuras conV¡r. 
cadores del 
tiéndese en rÍDidOS P^ 
que experimentan 
cesos de crecimiento

n e| mer^
Las perspectivas anZado- 

do español son tan e cjonaies 
ras como en los m a|es ha 
Los fabricantes na |a mi 
acogido favorab e po 0° 
ciativa, al rmsmo 1 han ' 
muchos concesionario^ T m 

corporado el dlS .e d¡fere 
Line como sistem 
ciación.
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LOS TOROS

La esposa de Enrique Martín Arranz tuvo que ser 
ingresada de urgencia en la Residencia

Sanitaria de Segovia
I 
I

1

I
:

5

:

I

I

Ocurrió el pasado día 21, du
rante la estancia en nuestra ciu- 
.3d del matrimonio Martin 
Arranz. su hijita de siete meses 
, el diestro madrileño José Mi
guel Arroyo «Joselito».
’ Recién llegados de América, 
gonde «Joselito» ha toreado en 
as principales plazas colombia
nas, consiguiendo el importan
te trofeo «Señor de los Mila
gros» de la Fundación de la 
:!aza de toros de Cali, nada más 
arribara España se desplazaron 
aSegovia para saludar a los 
padres de Adela Amago, esposa

NOTICIAS
El festival taurino a beneficio 

de ANDE, la organización bené- 
'¡caqueacogea niños minusvá- 
dos psíquicos y que preside 

Isabel Preysler, ya tiene confir- 
Tación de fecha, la del 12 de 
marzo, y cartel de toreros. Nos 
•ue confirmado en una rueda de 
prensa celebrada en Madrid la 
semana pasada, a través del 
presidente nacional de ANDE, 
Femando Martín Vicente y José 
Luis Moreno Manzanero, vice
presidente de la Federación Na
cional Taurina. El cartel estará 
formado por Antonio Chenel 
•Antoñete», José Mari Manza
nares, Ortega Cano, «Joselito», 
WkeLitri, Rafi Camino y el no- 
vi|lero Miguel Rodríguez.

El diestro gaditano de origen 
■Ol|isoletano Celso Ortega que 
apodera el hombre de negocios 
^aurinos Carlos Zúñiga, ha sido 
" Sanador de «La reja de oro», 
^Portante trofeo instituido en 
■J'jerto de Santa María, para ga- 
.^onar el triunfo de la témpo
ra taurina 1987.

fa.hSluve Garlando hace unas 
m0 f35 COn Vicente Zabala y co- 
■/,ac,Or básico de los temas 
'lnos tocados en la conver- 

e| On’ 'uvo notable preferencia 
ta m6 6n estos momentos afec- 
^ia7°ritariamente a la Pureza 
taba v'6813' el afeitado- Me con- 
^rsn 'Centedébala que, él, pre- 
carnoaAn 6Sta nueva etapa de la 
Asarte i=edÍ9nÍfÍCaC'Ón y de" 
=das 38 normativas estipu- 
:iSDilc!,n ese sentido, estaba 
Ventea i° 3 enfrentarse abierta- 
'dudahi38 ,uerzas tácticas que 
‘"torno .exis,6n en el 
aromet¡ Urino- Pormi parte le 
cundari^6 9ustoso v°y a se' 
■-1"cierna.C!?pañaenlo que me 
^esta?6 C°mo critico taurino 
acoiahn°na' Y que cuer|to con 
d°8 sean C’Ón de ,os aficiona- 
■^sidern713008' aspecto que 
:6nueStr V',al Para la defensa 

08 comunes intereses. 

lnvitad0 .0 ¡ueves estuve como 
•n la fjnc herradero celebrado 

abulense de Andrés 
Ss Cuyos Pormeno- 

Dróx¡mn aré Con ampütud en 
0 número.

^CRIBE:

ABl o  pas t o r

de Enrique Martin Arranz que 
residen en nuestra ciudad desde 
la jubilación del doctor don Jo
sé Luis Amago. Inesperadamen
te, Adela se sintió enferma y 
hubo de ser evacuada con toda 
urgencia a la Residencia Sanita
ria de la Seguridad Social, aque
jada de una dolencia oronquial. 
Susto, carreras y oxigeno. Dos 
días hospitalizada en el centro, 
y el sábado al mediodía el alta 
médica y a casa perfectamente 
recuperada.

Durante las horas que perma
necí junto a Enrique Martín 
Arranz y «Joselito», en calidad 
de amigo personal del matrimo
nio, charlamos sobre diversos 
aspectos de la fiesta de toros. 
«Joselito» se mostró muy inte
resado por el festival taurino 
APADEFIM, al que le gustaría 
concurrir, siempre que la fecha 
de su celebración resulte propi
cia, toda vez que el joven dies
tro madrileño está muy ilusio
nado y esperanzado con la pre
sente temporada taurina de 
1988, en la que piensa a todas 
horas y de la que espera resultar 
el máximo triunfador. Me decía 
Enrique que, «Joselito» tiene 
que sumar más corridas que 
ninguno otro y alcanzar el triun
fo todas las tardes que toree. 
Este año ha de ser el de la con
sagración del ex alumno de la 
Escuela de Tauromaquia de Ma
drid.

Aún no ha terminado de cum
plir contratos en plazas ameri
canas. El próximo dia 9, saldrá 
nuevamente hacia Venezuela 
donde tiene que cumplir dos 
festejos que están pendientes, 
y con ellos habrá finalizado su 
temporada americana. Después 
regreso a España y a prepararse

HOY COMIENZA LA FERIA 
TAURINA DE VALDEMORILLO

Abre la temporada española 
esta feria taurina a las puertas 
de Madrid, reuniendo en torno a 
sus interesantes festejos a la 
plana mayor de la critica taurina 
madrileña y a numerosos tauri
nos que abarcan todos los esta
mentos de la fiesta. La pequeña 
población de Valdemorillo se 
convierte en esta anual convo
catoria en epicentro nacional, 
punto de encuentro de los tau
rinos. Es el arranque de una 
maquinaria que ya no dejará de 
funcionar hasta cumplido el 
mes de octubre.

Saben los responsables mu
nicipales de Valdemorillo que, 
su feria no resulta rentable en 
ninguna de las ocasiones, ni 
aun vendiendo todo el papel, 
pero no importa. El prestigio y 
la publicidad van parejas en es
ta magna ocasión, y aunque 
cuesta un montón de millones, 
se mantiene precisamente por 
eso, por prestigio y entidad.

La combinación de carteles 
es la siguiente: Hoy, jueves, día 
4, novillos de José Miguel Arro
yo «Joselito» que debuta como 
ganadero de bravo, para Juan 
Cuéllar, «Niño de la Taurina» y 
Miguel Rodríguez. Mañana vier
nes, día 5, novillos de Víctor y 
Marín, para el lusitano Rui Ben-

a fodo para iniciar la temporada 
española. Acaso actúe en las 
ferias de Castellón y Valencia, 
para más adelante hacerlo en la 
feria de abril sevillana. Muchos 
festejos le esperan al diestro 
madrileño en su faceta de torero 
y algunas novilladas como ga
nadero de bravo, con debut en 
esta difícil parcela, precisamen-

to Vasques, José Andrés Gon
zález y Luis Milla y «El Javi». El 
sábado, dia 6, toros de Francis
co Segura Navarro, para Juan 
Rivera, José Pedro «El Fundi» y 
José Luis Bote. Domingo, día 7, 
toros del Conde de Mayalde, 
para Luis Cancela, Sánchez Cu
bero y Andrés Caballero. Y el lu
nes, dia 8, toros de «Los Eulo
gios», para Alberto Mendoza, 
Pascual Gómez Jaén y Marcos 
Valverde.

Lo que podemos adelantar y 
afirmar con absoluta rotundi
dad, es el aspecto fundamental 
de esta feria, la integridad del 
toro que se lidia en Valdemori
llo. Quizá en algunas ocasiones 
se exceda en presentación, con 
romana y pitones que raramente 
se pueden apreciar en otras pla
zas españolas. De ahí, la expre- 

• siva definición que otorgan a su 
feria: «La feria del toro».

Todos los espectáculos co
mienzan a las cuatro de la tarde. 
Hay encierros todos los dias, y 
el domingo, dia 7, a las nueve y 
media de la mañana, el popular 
«Toro del aguardiente». Y el úl
timo festejo, el correspondiente 
al lunes, dia 8, tiene carácter 
benéfico. Sus posibles benefi
cios se destinan a La Casa de 
Cultura y Tercera Edad.

te hoy en Valdemorillo en el 
primer festejo de su feria tauri
na, una interesante novillada 
con una no menos interesante 
terna compuesta por Juan Cué
llar, «El Niño de la Taurina» y 
Miguel Rodríguez. A ver si em
pieza con buen pie esta nueva 
singladura y al mismo tiempo 
aventura como ganadero de bra
vo. De momento, mantiene ínte
gro el hierro de procedencia, es 
decir el de «Lora Sangrán», divi
sa oro viejo y verde botella, se
ñal hendido en ambas orejas. 
De esta manera le es válida la 
antigüedad que data de 1983. La 
procedencia de estas reses es 
puro Núñez, ya que en 1972 y 
1976 se eliminó lo que tenia pro
cedencia de Villamarta.

Por otra parte, decirles que 
Enrique Martin Arranz continúa 
al frente de la plaza de toros de 
Alicante, como gerente y res
ponsable de los diversos feste
jos taurinos así como de su 
feria, al menos por un año más, 
es decir el de 1988. Y que acaso 
vuelva a la Escuela de Tauroma
quia de Madrid como coordina
dor del centro, con el fin de aus
piciar y potenciar mayormente 
el aspecto de las becerradas a 
celebrar durante la campaña y 
que representan función princi
pal y básica en el desarrollo 
artístico de los chavales.

En estos momentos, y eso es 
lo importante, Adela Amago se 
encuentra en su domicilio ma
drileño, perfectamente recupe
rada y repuesta del susto pade
cido en nuestra ciudad. Junto a 
su pequeña y a su esposo, for
man un hogar feliz en el que 
«Joselito» viene a ser como el 
hijo mayor del matrimonio. En 
este sentido y lo tengo obser
vado desde hace años, el amor 
noble y sincero es por ambas 
partes reciproco y manifiesto.

COLUMNA 
CRITICA

Se abre la temporada 
taurina con la primera fe
ria de 1988, la de la pobla
ción madrileña de Valde
morillo. A partirde este 
momento todos los esta
mentos que afectan a la 
fiesta quedan expectantes 
y en activo. Ya no se pa
rará hasta su final hacia 
mediados del mes de oc
tubre, es decir, lo que no 
esté ultimado tendrá que 
improvisarse a toda má
quina, y eso afecta tam
bién al entorno taurino se- 
govlano. Nos va a coger el 
toro, ya lo verán cuando 
se acerque el momento 
preciso. Ni caso sobre el 
tema de la plaza de toros 
de Segovia, aspecto vital 
para el buen funciona
miento de los futuros fes
tejos a celebrar en Sego
via capital, tales como el 
festival APADEFIM, la co
rrida de toros y la novilla
da de las ferias y fiestas 
de San Juan y San Pedro, 
la popular becerrada del 
montepío de Camareros 
de Segovia y algún otro 
evento que pudiera susci
tarse sobre la marcha. 
Vendrán los problemas de 
irreversible solución, las 
prisas, la Improvisación y 
al final, a pedir favores 
para despejar el negro pa
norama que se cierne un 
año más sobre el condi
cionamiento del Inmueble 
taurino de la carretera de 
La Granja. Es como ma
chacar sobre el mismo 
yunque sin resultado po
sitivo. Regresará de Amé
rica Manolo Lozano cuan
do el Festival APADEFIM 
esté prácticamente ulti
mado, sin tiempo más 
que para parchear lo peor 
de lo mucho malo y en 
mal estado que presenta 
la estructura del coso tau
rino, y después, en junio, 
los inconvenientes surgi
rán para la otorgación de 
los correspondientes per
misos para los festejos de 
feria. Nubarrones se cier
nen sobre una perspectiva 
que debería presentar otro 
aspecto más grato y festi
vo.

Se demora en demasía 
el Inicio del curso de la 
Escuela de Tauromaquia 
de Segovia, el concurso- 
subasta de la plaza de to
ros de Cuéllar y menos 
mal que nuestros toreros 
mantienen integra su can
didatura a máximos triun
fadores en el panorama 
del toreo a caballo.

Lo de la plaza de toros 
de Segovia y de la de Cué
llar, son temas que lógi
camente nos preocupan, 
porque son pilar vital del 
sustento de nuestra afi
ción, ya que mantienen en 
activo, junto a El Espinar, 
la base de los espectácu
los relevantes de toda una 
temporada taurina. Si no 
fallan, nos vamos al gare
te. Asi que adelante y a 
coger al toro por los cuer
nos.
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ROLDAN EL TEMERARIO ® Dan Barry
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Aproximación a la 
historia organística 
de S. Eutropio 
(El Espinar)
(Viene de (a pág. 1/

fragará la costosísima obra del 
órgano. A Pedro Chavarria se le 
libraron hasta 24.000 rs. vn 
precio en que se ajustó el ins
trumento, cantidad cuasi irriso
ria si se estiman los muchos 
gastos anejos. Sólo el trabajo 
de hacer la caja o armario —sin 
los materiales— ascendió a 
15.000 rs. vn. pagados a su arti- 
fice, el maestro escultor Matheo 
Escobado. Al maestro dorador, 
Pedro del Oyó (sic) se le libra
ron 23.254 rs. por dorar el órga
no, además de hacer otro tan
to, jaspear y retocar el retablo, 
púlpito, etc. A estas cantidades 
se añaden multitud de partidas 
por los materiales, canes, cla
vazones, portes, etc.

En 1727-30 un gran organero 
segoviano, Francisco Ortega, 
apeará, afinará y pondrá regis
tros nuevos en el órgano de 
Chavarria, y en septiembre de 
1751 (no en 1727 según se ex
presa en el artículo de referen
cia) fue compuesto y afinado 
por Manuel Segura. Fue Juan de 
Inés Ortega quien apeó el ins
trumento en 1760, cobrando 
1.400 rs. por desmontarle, lim
piar y afinar todos los cañones y 
lengüetera, reforzar los fue
lles...

El siglo XIX será testigo de 
dos importantes intervenciones: 
la del organero franciscano Fr. 
Froilán Martín (febrero-marzo 
de 1857), y la del artífice madri
leño Esteban Hernández y Sa
quero (julio de 1857), el cual 
colocó un teclado manual nuevo 
en el instrumento —señal uni
voca e inequívoca del empleo 
exhaustivo del mismo—. El ór
gano se localizaba adosado al 
testero del transepto, lateral del 
Evangelio; en 1945 se le trasla
da a la t. ibuna, en los pies del • 
templo, por iniciativa de la Di
rección General en Regiones 
Devastadas. Se encarga de su 
restauración un magnífico or
ganero, D. Ricardo Delgado, he
redero de la sapiencia organisti- 
ca de Prudencio Nicolás. Una 
vez concluida la traslación y re
cuperación fue reinaugurado 
por el compositor y catedrático 
de Organo del Real Conservato
rio de Madrid, Jesús Guridi. 
quien ofrecería un concierto 
memorable en el órgano el 13 de 
septiembre de aquel año.

Tiene, consiguientemente, el 
órgano de El Espinar, 275 años 
de existencia, y quienes, como 
en nuestro caso, hemos gozado 
de la oportunidad de estudiarlo 
y de tañerle, podemos asegurar 
que su valor musicológico y eS" 
tético es difícilmente mensura
ble. Puede felicitarse la serrana 
villa segoviana de guardar en su 
templo una de las mayores Per 
las que la organeria castellao3 
del siglo de oro organistico es 
parció por los templos y monas 
terios de esta Diócesis*

* Trabajo extraído del capi,u 
lo dedicado a El Espinar e 
EL ORGANO HISTORICO; 
ARTISTICO EN CASTILLA- 
SEGOVIA. Estudiohlstori; 
gráfico, musicológico y1 
nlco. Catalogación 
to), del mismo autor, 
referencias bibliográf'03^ 
documentales podrán c0 
soltarse en el mismo. u 
vez publicado.
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